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L’adoption d’une convention de l’ONU sur la cybercriminalité 
s’ajoute aux succès de l’Algérie sous la conduite 

du président de la République

Adoption d’une Convention de l’ONU sur la lutte contre la cybercriminalité

Att Af :

 L’occupant sioniste veut “plonger la région dans 
un cycle de crises et de conflits sans fin”

Les efforts inlassables déployés 
par la diplomatie algérienne 
au niveau international, 

sous la conduite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, ont été couronnés jeudi 
par l’adoption du texte d’une 
Convention des Nations unies sur la 
lutte contre la cybercriminalité qui 
vient s’ajouter aux nombreux succès 
que l’Algérie n’a cessé de remporter.
Ce texte, adopté par le Comité 
Intergouvernemental chargé 
d’élaborer une Convention 

internationale globale sur la 
lutte contre l’utilisation des 
technologies de l’information 
et de la communication à des 
fins criminelles, présidé par 
l’ambassadeur algérienne Faouzia 
Mebarki, représente un succès qui a 
couronné trois années consécutives 
de négociations intenses avec 
l’ensemble des Etats membres.
Dès son élection en mai 2021, la 
présidence algérienne du Comité 
a entrepris des efforts inlassables 
pour rapprocher les points de vue 

divergents des Etats membres.
Le Comité intergouvernemental 
a tenu huit sessions consacrées 
aux négociations, alternées de 
consultations intensives menées par 
la diplomate algérienne et son équipe, 
non sans faire face à moult défis, 
avec les acteurs les plus influents 
dont les Etats-Unis, la Chine, la 
Russie, l’Union européenne (UE), 
l’Inde, le Brésil, l’Afrique du Sud et 
d’autres Etats membres.
Les efforts de la diplomatie 
algérienne ont été couronnés par 

l’adoption du texte intégral de la 
Convention onusienne par consensus 
avec l’enregistrement de demandes 
de vote sur certains points, sans que 
cela n’empêche l’adoption du texte 
intégral à l’unanimité et sans vote, un 

résultat qui était bien en dessus des 
espérances compte tenu du caractère 
controversé de l’objet de l’accord et 
des complexités liées au contexte 
actuel de la situation internationale.
Immédiatement après l’adoption 
du texte de la Convention, les Etats 
participants ont salué le niveau de 
professionnalisme et d’impartialité 
qui a caractérisé le travail de la 
présidence algérienne du Comité 
dans la conduite de ce processus de 
négociation complexe.

Le Comité Intergouvernemental 
chargé d’élaborer une 
Convention internationale 

globale sur la lutte contre 
l’utilisation des technologies de 
l’information et de la communication 
à des fins criminelles, présidé par 
l’ambassadeur algérienne Faouzia 
Mebarki, a adopté jeudi le texte de 
la Convention des Nations unies sur 
la lutte contre la cybercriminalité, 
un succès qui a couronné trois 
années consécutives de négociations 
intenses avec l’ensemble des Etats 
membres.
Dès son élection en mai 2021, la 
présidence algérienne du Comité 

a entrepris des efforts inlassables 
pour rapprocher les points de vue 
divergents des Etats membres.
Le Comité intergouvernemental 
a tenu huit sessions consacrées 
aux négociations, alternées de 
consultations intensives menées 
par la diplomate algérienne et 
son équipe, non sans faire face 

à moult défis, avec les acteurs 
les plus influents dont les Etats-
Unis, la Chine, la Russie, l’Union 
européenne (UE), l’Inde, le Brésil, 
l’Afrique du Sud et d’autres Etats 
membres.
Les efforts de la diplomatie 
algérienne ont été couronnés par 
l’adoption du texte intégral de la 
Convention onusienne par consensus 
avec l’enregistrement de demandes 
de vote sur certains points, sans 
que cela n’empêche l’adoption du 
texte intégral à l’unanimité et sans 
vote, un résultat qui était bien au 
dessus des espérances compte tenu 
du caractère controversé de l’objet 

de l’accord et des complexités liées 
au contexte actuel de la situation 
internationale.
Immédiatement après l’adoption 
du texte de la Convention, les 
Etats participants ont salué le 
niveau de professionnalisme et 
d’impartialité qui a caractérisé le 
travail de la présidence algérienne 
du Comité dans la conduite de 
ce processus de négociation 
complexe. Les participants ont 
exprimé leur gratitude et estime à 
l’Ambassadeur Faouzia Mebarki, 
qui a su représenter la femme 
algérienne, et sa capacité à assumer 
des rôles de leaders, tout comme ils 

l’on remercié pour sa patience et sa 
capacité à écouter tous les points de 
vue sans exclusion et à proposer des 
formules consensuelles acceptables 
pour tous les membres.
Cette réalisation vient s’ajouter 
aux nombreux succès que l’Algérie 
n’a cessé de remporter, notamment 
ces dernières années, au sein des 
différentes enceintes internationales, 
et reflète l’appréciation et l’estime 
dont jouit la diplomatie algérienne 
au sein de la communauté 
internationale sous la conduite du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf a 
affirmé, mercredi à Djeddah, 
que l’occupation sioniste veut, à 
travers “ses pratiques odieuses et 
honteuses” envers les pays voisins, 
plonger la région dans un cycle de 
crises, de conflits et de guerres sans 
fin. 
Dans une allocution prononcée 
lors de la réunion ministérielle 
extraordinaire de l’Organisation 
de la coopération islamique (OCI) 
sur “les crimes incessants commis 
par l’entité sioniste contre le 
peuple palestinien et ses atteintes 
à la souveraineté de la République 
islamique d’Iran”, M. Attaf a indiqué 
que ces agissements incarnent “la 
politique d’escalade adoptée par 
l’occupation sioniste coloniale 
en tant qu’approche, méthode, 
plan et stratégie vis-à-vis des pays  
voisins, dans le but de dissimuler 

l’essence et le fond du conflit dans 
la région, de détourner l’attention 
de la communauté internationale 
de la guerre génocidaire en cours 
dans les territoires palestiniens 
occupés, et de promouvoir la fausse 
image à laquelle plus personne 
ne croit, celle d’une entité sans 
défense, assiégée et victime dans 
un voisinage hostile”.
“Notre réunion extraordinaire vise 
à discuter des développements 
dangereux et effrénés survenus dans 
la région du Moyen-Orient, des 
développements que l’occupation 
sioniste coloniale tente d’imposer 
aux pays et aux peuples de la 
région comme une nouvelle réalité 
caractérisée par les tensions, les 
crises et les conflits incessants sur 
plus d’un front”, selon M. Attaf. 
Pour le ministre, “ces 
comportements scandaleux et ces 
pratiques honteuses” qui visent à 
“plonger la région dans un cycle 
de crises et de guerres sans fin, 

prouvent sans l’ombre d’un doute 
que l’occupation israélienne de 
colonisation n’est pas encline à la 
paix, et ne croit nullement à l’idée 
de la paix, ni à l’option de la paix 
en tant qu’option stratégique (...) 
elle croit, par ses dires et ses actes, 
que sa sécurité et sa stabilité sont 
dans l’insécurité et l’instabilité de 
son voisinage, et que pour assurer 
sa sécurité, il faut qu’elle prive 
son voisinage de la sienne (...) elle 
estime qu’elle doit faire exception 
à toutes les règles de la coexistence 
pacifique et civilisée établies par la 
communauté internationale”.
M. Attaf a également rappelé la 
réaction de l’occupation sioniste 
devant le triomphe de la cause 
palestinienne juste au niveau 
international, à travers “son 
obstination à commettre des 
crimes, l’adoption officielle d’une 
décision qui refuse l’établissement 
de l’Etat palestinien et une guerre 
tous azimuts et sur tous les fronts 

dans la région : en Syrie, au Yémen, 
au Liban et dernièrement en Iran”. 
Dans cette optique, ajoute le 
ministre, “l’Algérie réitère sa 
condamnation dans les termes les 
plus forts de l’attentat terroriste 
lâche ayant ciblé l’Iran, pays frère, 
qui a coûté la vie au chef du Bureau 
politique du Hamas, le martyr 
Ismaïl Haniyeh”.
“Les droits des peuples et leurs 
causes nationales ne peuvent être 
annihilés à travers l’anéantissement 
de leurs porte-voix et leurs 
défenseurs, de même qu’ils ne 
peuvent être enterrés avec les 
martyrs tombés en leur nom. Ce 
sont des droits indéfectibles qui 
ne se perdent pas et des causes qui 

ne s’oublient pas tant qu’il y a un 
peuple qui croit en leur légitimité et 
leur justesse”, a ajouté M. Attaf qui 
a exprimé ses sincères condoléances 
et ses profonds sentiments de 
compassion au peuple palestinien 
dans cette douloureuse épreuve, 
et à “l’Iran, pays frère, ses plus 
sincères sentiments de solidarité 
face à l’attentat terroriste lâche et 
condamnable”.
Eu égard aux efforts diplomatiques 
consentis pour la désescalade, 
le ministre estime nécessaire 
d’insister sur trois points essentiels. 
Le premier consiste à ce que “ces 
efforts de désescalade ne doivent 
pas focaliser sur les aspects  
secondaires du conflit et ignorer le 
fond”. 
Autrement dit, a-t-il poursuivi, “la 
désescalade doit commencer par 
l’arrêt de la guerre génocidaire 
en cours dans les territoires 
palestiniens occupés et à Ghaza 
précisément”.
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JO 2024:

 Le président de la République félicite 
l’athlète Djamel Sedjati pour sa 

qualification en finale du 800 mètres

Reprise de la liaison ferroviaire entre l’Algérie et la Tunisie 
à partir de samedi prochain

Début samedi des inscriptions universitaires définitives 
par voie électronique

Installation du “Forum des jeunes au service de la Mémoire 
nationale” pour faire face aux discours de désinformation

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a félicité, vendredi, l’athlète 
algérien, Djamel Sedjati, suite à 
sa qualification en finale du 800 

mètres des Jeux olympiques 
(JO) 2024 qui se tiennent à 
Paris.
“Félicitations Djamel Sedjati 
pour votre qualification en 
finale du 800 mètres..vous êtes 

à un pas de la médaille d’or et 

vous la décrocherez, avec l’aide 

de Dieu”, a écrit le président de 

la République sur son compte 

sur les réseaux sociaux.

Le trafic sur la ligne 
ferroviaire reliant 
l’Algérie à la Tunisie 

reprendra partir de samedi 
prochain, après une interruption 
de près de 30 ans, et ce à raison 
d’une desserte par jour entre les 
deux pays dans une première 
phase, avec des tarifs compétitifs 
par rapport aux autres moyens 
de transport, indique jeudi un 
communiqué de la Société 
nationale des transports 
ferroviaires (SNTF).
Le lancement officiel de cette 
ligne aura lieu le samedi 10 
août 2024, la première liaison 
commerciale depuis Tunis sera 
effectuée le dimanche 11 août 
2024, tandis que la première 

liaison commerciale depuis 
Annaba (Algérie) partira le 
mardi 13 août 2024, explique la 
même source.
Dans une première phase, 
une liaison quotidienne sera 
programmée entre les deux pays, 
au départ de la gare d’Annaba, 
en passant par Souk Ahras, 
Ghardimaou, Jendouba, et Béja, 

jusqu’à la capitale tunisienne, 
avec une augmentation 
progressive du nombre de 
voyages et des places disponibles 
en fonction de la demande des 
passagers, souligne la SNTF.
Ainsi, les départs de la gare 
d’Annaba sont programmés les 
dimanches, mardis et jeudis à 
9h00, avec une arrivée à Tunis à 

18h27, tandis que les départs de 
la gare de Tunis sont programmés 
les lundis, mercredis et vendredis 
à 8h25, avec une arrivée à Annaba 
à 18h25, précise le document.
Le train qui assurera cette liaison 
sur une distance de 357 km 
comprendra deux voitures de 
première classe et deux voitures 
de deuxième classe, avec une 
capacité de 300 passagers par 
voyage, ainsi qu’une voiture 
restaurant et une voiture 
supplémentaire pour le transport 
des bagages, a-t-on expliqué.
Quant aux tarifs, le communiqué 
précise qu’un prix compétitif a 
été fixé par rapport aux autres 
moyens de transport. Ainsi, le 
billet de première classe est à 

1900 Da et celui de deuxième 
classe à 1640 Da. Le billet aller-
retour de première classe est à 
3485 Da, tandis que celui de 
deuxième classe est à 3040 Da.
Il ajoute que le transport est 
gratuit pour les enfants de moins 
de 4 ans, avec une réduction 
de 50% sur les billets pour les 
enfants de 4 à 12 ans, soulignant 
que les voyageurs peuvent 
acheter leurs billets dans les gares 
d’Annaba et de Souk Ahras, ainsi 
que dans les gares d’Alger, Oran 
et Constantine.
Enfin, en ce qui concerne les 
procédures de passage, elles se 
feront à la gare de Souk Ahras 
pour l’Algérie et à la gare de 
Ghardimaou pour la Tunisie.

Les inscriptions 
universitaires définitives 
pour les nouveaux 

bacheliers débuteront samedi 
prochain, par voie électronique, 
conformément à la politique du 
zéro papier, a indiqué jeudi un 
communiqué du ministère.
Les inscriptions universitaires 
définitives débuteront à partir 
du 10 août à minuit, jusqu’au 15 

août, précise le communiqué.
Les étudiants inscrits doivent 
accéder à la plateforme 
numérique en scannant le code 
QR, puis en se connectant via 
le compte figurant sur leur 
attestation du baccalauréat, et 
enfin vérifier leur orientation 
selon la date fixée pour chaque 
étudiant, indiqué sur la fiche 
d’orientation.

Les nouveaux étudiants, ajoute 
la même source, doivent 
également payer les frais 
d’inscription exclusivement 
avec la carte Edahabia, ainsi 
que les frais de transport 
universitaire, en utilisant la 
même carte.
Pour les étudiants souhaitant 
bénéficier de l’hébergement, 
ils doivent soumettre une 

demande d’hébergement 

via la même plateforme, en 

sélectionnant au maximum 

trois (3) résidences.

Le nouvel étudiant obtient 

directement sa carte d’étudiant 

virtuelle sur son Smartphone 

après avoir terminé son 

inscription, conclut le 

communiqué.

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants droit, LaïdRebiga 

a procédé, jeudi à Alger, à 
l’installation du “Forum des 
jeunes au service de la Mémoire 
nationale”, étant un espace 
qui rassemble les créateurs de 
contenus autour de la thématique 
de la Mémoire et de l’histoire 
nationales pour faire face aux 
campagnes de désinformation.
Le Forum tend à promouvoir 
l’éducation numérique, diffuser 
les connaissances historiques 
à travers un discours national 
pondéré et rassembleur et 
soutenir les créateurs de contenu 

au service de la Mémoire 
nationale, en associant tous les 
jeunes intéressés par l’histoire 
nationale à la stratégie du secteur 
des moudjahidine visant à 
préserver la Mémoire nationale.
Présidant la cérémonie 
d’installation du Forum, M. 
Rebiga a affirmé que “face 
aux tentatives d’invasion 
culturelle ciblant notre pays sur 
le cyberespace et les réseaux 
sociaux, nous avons aujourd’hui 
grand besoin de cette plateforme 
pour créer un contenu numérique 
alternatif et lutter contre la 
désinformation”.
Et d’ajouter que les jeunes “sont 

pleinement conscients de ce qui 
se passe sur le cyberespace et 
font face souvent aux attaques, 
en créant un contenu numérique 
alternatif”.
“A l’approche d’échéances 

importantes pour l’avenir du pays, 
nous voulons à travers ce forum 
orienter les créateurs de contenu 
parmi les jeunes algériens, en 
leur fournissant des informations 
exactes, loin de toute ambiguïté 

ou désinformation, au service de 
nos valeurs et de nos principes 
que nous devons prôner pour 
notre pays, l’Algérie”, a-t-il 
estimé.
“Nous voulons une jeunesse 
pleine de détermination, une 
jeunesse dotée de capacités que 
nous accompagnerons par tous 
les moyens matériels et outils 
scientifiques, ainsi que par les 
espaces audiovisuels, afin de 
promouvoir le domaine de la 
production et de la création de 
contenu pour être à la hauteur 
de la glorieuse histoire de 
l’Algérie”, a-t-il ajouté.



Samedi 10 Août 2024

04 National SeybouSe Times

EDUCAtION :

Belaabed préside la conférence nationale de mise en œuvre 
du plan opérationnel de la prochaine rentrée scolaire

Krikou préside la clôture d’une session de formation sur la convention 
internationale sur les droits des personnes aux besoins spécifiques

IMPÔtS:

Une plateforme numérique pour le paiement 
des droits de timbres fiscaux

Le ministre de l’Education 
nationale Abdelhakim 
Belaabed a présidé, jeudi 

à Mostaganem, la conférence 
nationale de mise en œuvre du plan 
opérationnel de la prochaine rentrée 
scolaire 2024-2025, en présence 
des directeurs de l’Education des 
wilayas du pays.
Dans son allocution d’ouverture, 
le ministre a souligné que 
l’organisation de cette rencontre 
vise à “s’enquérir du taux de mise 
en œuvre du plan opérationnel 
de la prochaine rentrée scolaire, 
évaluer l’avancement de toutes les 
opérations liées à ce rendez-vous 
important et confirmer sa mise en 
œuvre dans les délais impartis, au 
niveau de chaque wilaya, en vue de 

les soumettre au Premier ministère”.
Il a fait savoir que le plan 
opérationnel issu de la conférence 
nationale, tenue à Alger et qui a 
duré quatre jours, comprend toutes 
les opérations à mettre en œuvre, 
en quantité et en qualité, dans 
les délais fixés et avant la rentrée 
scolaire 2024-2025.
S’agissant des nouveautés de la 
prochaine rentrée scolaire, M. 
Belaabed a indiqué qu’elle “verra 
l’achèvement de l’introduction de la 
langue anglaise dans l’enseignement 
primaire en 5ème année”, ajoutant 
que “le livre scolaire de cette 
matière est disponible”.
“Il est prévu, lors de la prochaine 
rentrée scolaire dans le même 
palier, la réduction du nombre 

de matières, tout en préservant 
les matières liées à l’identité 
nationale et la généralisation de 
l’enseignement préparatoire, afin 
d’atteindre un taux de 100 pc”, a 
précisé le ministre.
Par ailleurs, M. Belaabed a 
souligné que “la prochaine rentrée 
marquera la poursuite des efforts 
entrepris par les walis pour doter les 
établissements scolaires du cycle 
primaire de structures sportives 
et de fournitures pour l’éducation 
physique et sportive, notamment 
après la création d’une Direction 
générale du sport scolaire au niveau 
de l’administration centrale chargée 
du suivi des talents sportifs à travers 
le pays”.
Concernant l’enseignement 

secondaire et pour la première 
fois depuis l’indépendance, dans 
le monde arabe et en Afrique, 
292 enseignants pour sourds-
muets seront nommés, après que 
le président de la République, 
M.Abdelmadjid Tebboune, ait 
décidé la création de l’Ecole 
Nationale Supérieure des 
Enseignants des sourds-muets, 
qui est chargée de former les 
enseignants pour cette catégorie de 

personnes aux besoins spécifiques, 
ce qui est un indicateur confirmant 
la qualité de ‘éducation en Algérie, 
au niveau international.
Le ministre a également rassuré les 
diplômés des écoles supérieures 
des enseignants, toutes matières 
confondues,  que “le recrutement 
au niveau du secteur de l’Education 
nationale est garanti pour tous et 
constitue un engagement de l’Etat, 
même si le nombre de postes 
n’est pas disponible dans l’étape 
concernée, nous continuerons le 
processus de recrutement au niveau 
inférieur tout en leur préservant 
tous les privilèges et en disposant 
d’une autorisation de la fonction 
publique”.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la femme, Kaouter Krikou a 
présidé, jeudi à Alger, la clôture 
de la session de formation sur 
la convention internationale 
relative aux droits des personnes 
aux besoins spécifiques et les 
objectifs du développement 
durable, organisée au profit 
des intervenants des différents 

secteurs et organismes 
nationaux concernés et des 
acteurs de la société civile.
S’exprimant à cette occasion, 
Mme Krikou a précisé que 
l’objectif de cette session de 
formation était de “fournir aux 
participants les connaissances 
nécessaires, d’améliorer leurs 
capacités et de bénéficier de 
nouvelles approches ainsi que 
l’échange d’expériences dans ce 

domaine”.
Après avoir souligné, par 
la même occasion, l’intérêt 
accordé par l’Etat à la 

catégorie des personnes aux 
besoins spécifiques et les 
efforts consentis en vue de leur 
protection et leur promotion, 
Mme Krikou a rappelé l’arsenal 
juridique et les programmes 
nationaux sur la prise en 
charge, l’accompagnement et 
l’insertion socioprofessionnelle 
de cette frange de la société.
Dans le même sillage, la ministre 
a évoqué les programmes 

du secteur de la solidarité 
nationale dans le domaine de 
l’éducation et de l’enseignement 
spécialisé, à travers un “réseau 
institutionnel comprenant 
239 établissements spécialisés 
et 18 annexes, assurant un 
encadrement pédagogique 
et un accompagnement 
psychologique en vue de prendre 
en charge plus de 33.000 enfants 
aux besoins spécifiques”.

La Direction générale des 
impôts (DGI), a lancé, 
jeudi à Alger, la plateforme 

numérique “Tabioucom”, dédiée 
au paiement en ligne des droits 
de timbres fiscaux. La cérémonie 
de lancement de cette plateforme 
a été présidée par le ministre des 
Finances, Laaziz Faid, en présence 
du ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Karim Bibi 
Triki, de la Haut-commissaire 
à la numérisation, Meriem 
Benmouloud, du médiateur de la 
République, Madjid Ammour, et 
du représentant du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
ainsi que des représentants des 
deux chambres du Parlement. 
Cette plateforme accessible 24h/24 
et 7j/7, permet de s’acquitter des 
droits de timbres dus par carte 
Edahabia ou carte CIB, ainsi que 
de télécharger le reçu de paiement. 
Selon les explications fournies, 
le reçu fait office de document 
électronique à joindre, dans une 
première phase, aux dossiers de 
passeport délivré en Algérie, de la 
carte nationale d’identité (pour des 
cas particuliers) et du permis de 
conduire. 
Ce service sera élargi dans “les 
prochains jours” pour inclure 

d’autres documents administratifs, 
à savoir le passeport délivré à 
l’étranger, les visas, les registres 
de commerce, les contrats de 
transport, la carte de résidence 
pour les étrangers ainsi que les 
documents consulaires.
Cette plateforme disponibles en 
trois langues (arabe, anglais et 
français), est accessible via le site 
électronique (tabioucom.mf.gov.
dz), et une cellule d’écoute a été 
mise en place pour recevoir les 
préoccupations des utilisateurs, via 
le courriel (tabioucom@mf.gov.
dz).
Cette plateforme a été conçue 
par des groupes de travail des 
ministères des Finances, de 
l’Intérieur et de la Poste, du 
Groupement d’intérêt économique 
de la monétique (GIE Monétique), 
de la Société d’automatisation des 
transactions interbancaires et de 
monétique ainsi que de l’Entreprise 
d’Appui au développement du 
numérique (EADN). 
Une démonstration pratique de 
cette plateforme a été présentée 
par l’utilisation de données réelles, 
ayant donné lieu à la fluidité de 
l’opération d’acquisition et de 
retrait de timbres fiscaux. 
La cérémonie a été marquée 
également par la signature d’un 

accord de partenariat entre la 
DGI et la Direction générale 
de la modernisation, de la 
documentation et des archives 
relevant du ministère de l’Intérieur, 
pour définir les modalités pratiques 
de vérification et de validation des 
reçus du e-paiement des droits de 
timbre.
Intervenant à cette occasion, M. 
Faid a indiqué que “cet évènement 
important” constitue une nouvelle 
pierre angulaire qui s’ajoute à 
l’édifice des produits numériques et 
des services à distance, développés 
par les cadres du ministère des 
Finances. 
Il a souligné que cette plateforme 
s’inscrit dans le cadre de la 
simplification des démarches 
administratives, afin de permettre 
au citoyen ainsi qu’à l’opérateur 
économique d’éviter les 
déplacements aux recettes des 
impôts pour s’acquitter des droits 
de timbre, ainsi que “d’éviter 
toute forme de contrebande et de 
falsification des timbres fiscaux”.
Les services disponibles sur la 
plateforme “tabioucom” sont un 
“modèle à suivre” en matière 
de développement des services 
numériques, qui “contribueront, 
sans doute, au renforcement de 
la confiance entre le citoyen et  

l’administration”, a indiqué le 
ministre, soulignant l’importance 
de promouvoir cette plateforme 
et d’œuvrer à élargir les services 
numériques pour inclure plus de 
mesures fiscales dans le “prochain 
avenir”.
Après avoir rappelé les réalisations 
numériques dans le secteur 
financier, M. Faid a souligné 
que ces réalisations visaient 
“principalement à instaurer une 
gestion électronique permettant 
à tous les acteurs de ce secteur, y 
compris les impôts, les douanes, 
les domaines, la trésorerie, 
la comptabilité, les banques 
et les services du budget, de 
mettre en place des systèmes 
d’information garantissant une 
gestion transparente et efficace, 
ainsi que la fourniture de services 
numériques de haute qualité”. 
Pour sa part, la directrice générale 
des Impôts, Mme Amel Abdellatif, 
a qualifié, dans son intervention, 
le lancement de cette plateforme 
de “démarche innovante et de 

bond qualitatif” dans le processus 
d’amélioration et de simplification 
des services offerts aux citoyens et 
aux opérateurs économiques. 
Entres autres avantages de la 
plateforme “tabioucom”, la 
responsable a cité l’augmentation 
du recouvrement fiscal, la 
mobilisation des ressources 
fiscales, et la garantie des droits du 
Trésor public à travers la création 
d’un mécanisme permettant de 
vérifier le paiement effectif, ainsi 
que la promotion de l’utilisation 
des moyens de paiement 
électroniques pour renforcer 
l’inclusion financière. 
Elle a également fait savoir qu’un 
espace sera mis à la disposition des 
services concernés par la délivrance 
des documents d’identité 
et de mobilité, permettant à 
l’administration auprès de laquelle 
a été déposé le dossier, de vérifier 
et de valider l’authenticité des 
reçus du e-paiement afin d’éviter 
toute falsification ou utilisation 
illégale. 
A cette occasion, Mme Abdellatif 
a passé en revue les services 
numériques lancés par la DGI au 
cours des dernières années, ainsi 
que d’autres qui seront lancés 
progressivement.
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ZItOUNI MENACE LA « MAfIA » DU POULEt:

 Le marché inondé de 11 000 tonnes de volaille pour casser les prix

VIANDES BLANCHES:

Commercialisation du poulet au prix de 295 DA/kg
 à partir de jeudi

Impératif de prendre 
en charge les unités industrielles 
confisquées dans les plus brefs 

délais

tOURISME:

Des instructions pour relancer 
l’activité des unités hôtelières 

confisquées

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion 
des Exportations, 

TayebZitouni, a annoncé hier 
(jeudi 08 août 2024) l’injection 
de 11 000 tonnes de poulet sur 
le marché national afin de faire 
baisser les prix, fixés à 295 dinars 
le kilogramme.
Dans une déclaration à la presse, 
le ministre Zitouni a précisé que 
cette quantité de volaille serait 
distribuée via 14 000 boucheries 
réparties sur l’ensemble du 
territoire, de manière progressive.
Il a attribué la hausse des prix du 
poulet à « des spéculateurs qui 
tentent de former des cartels pour 
contrôler les prix », affirmant que 
ses services avaient « identifié 
tous les spéculateurs en vue de 
les poursuivre en justice ».

Sur une initiative conjointe des 
ministères de l’Agriculture et 
du Commerce, une opération de 
commercialisation de la volaille 
à destination des consommateurs 
a été lancée jeudi, à un prix de 
295 DA/Kg.
Cette initiative vise à préserver 
le pouvoir d’achat des citoyens 
et à surveiller l’évolution du 
marché, selon un communiqué 
du ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations 
publié mercredi soir.
La volaille sera commercialisée à 
ce prix, non seulement dans les 
grandes surfaces commerciales 
et les boucheries, mais aussi 
dans les unités relevant de 
l’Office national des aliments de 
bétails (ONAB) et de la Société 
algérienne de régulation des 

produits agricoles (SARPA).
Prix du poulet : le 
gouvernement fixe un plafond 
et promet de sévir contre les 
spéculateurs
« Cette mesure s’inscrit dans le 
cadre d’une série de dispositions 
prises par le gouvernement pour 
réguler le marché et maîtriser 
les prix, en vidant les stocks afin 
d’équilibrer l’offre et la demande, 
dans l’intérêt des consommateurs 
», précise le communiqué.

En marge d’une cérémonie de 
remise de diplômes organisée 
au Palais des Expositions, 
le ministre a révélé que « le 
président de la République a 
ordonné l’importation de la 
quantité nécessaire de viande 
rouge pour combler le déficit ». 
Il a également accusé certains 
spéculateurs d’avoir gâché la 
joie des Algériens en augmentant 
le prix du poulet du jour au 
lendemain.

En somme, face à une flambée 
des prix du poulet sans précédent, 
atteignant parfois des sommets 
de 500 dinars le kilogramme, 
le gouvernement algérien a été 
contraint d’intervenir de manière 
urgente.
L’injection massive de 11 000 
tonnes de volaille sur le marché 
et la fixation d’un prix plafond 
à 295 DA / Kg visent à enrayer 
cette spirale inflationniste et à 
soulager le pouvoir d’achat des 
ménages, durement éprouvé.
Bien que cette mesure soit 
déployée progressivement sur 
l’ensemble du territoire, elle 
suscite un espoir certain de voir 
le prix de la viande blanche, 
devenue un luxe pour de 
nombreux Algériens, se stabiliser 
durablement.

Les viandes blanches 
(poulet) seront 
commercialisées, à partir 

de jeudi, au prix de 295 DA/
kg, à travers tout le territoire 
national, et ce dans le cadre de la 
préservation du pouvoir d’achat 
des citoyens, indique, mercredi, 
un communiqué conjoint des 
ministères du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 

et de l’Agriculture et du 
Développement rural. 
“Dans le cadre de la préservation 
du pouvoir d’achat des citoyens 
et du contrôle des évolutions du 
marché, et en coordination entre 
le ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
et celui de l’Agriculture et du 
Développement rural, il sera 
procédé, à partir de jeudi 8 août 

2024, à la commercialisation 
des viandes blanches (poulet) au 
profit du consommateur au prix 
de 295 DA/kg”, lit-on dans le 
communiqué. 
L’opération se fera, ajoute 
la même source, “à travers 
toutes les unités de l’Office 
national des aliments de bétail 
(ONAB), la Société algérienne 
de régularisation des produits 

agricoles (SARPA), ainsi qu’au 
niveau des grandes surfaces 
commerciales et les boucheries 
dans l’ensemble du territoire 
national”.
Cette démarche intervient, selon 
le communiqué, “dans le cadre 
de la série de mesures tracées par 
le gouvernement visant à réguler 
le marché et les prix, ainsi qu’à 
réaliser l’équilibre entre l’offre 

et la demande, à même de servir 
l’intérêt des consommateurs”. 
Les services extérieurs des deux 
secteurs poursuivront “le suivi de 
la situation du marché national, 
afin de prendre les mesures 
proactives indispensables”, 
conclut le communiqué.

Le ministre de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique, 
Ali Aoun, a donné, jeudi, des 

instructions à l’effet de prendre en 
charge “dans les plus brefs délais” les 
unités industrielles confisquées en vertu 
de jugements définitifs de la justice, au 
nombre de 23 unités au total, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Ces instructions ont été données lors 
d’une réunion à laquelle ont pris part 
les présidents directeurs généraux (Pdg) 
des groupes et sociétés holdings du 
secteur auxquels ont été transférés les 
actifs et biens confisqués, conformément 
aux conclusions de la dernière réunion 
du Conseil des participations de l’Etat 
(CPE), en présence de représentants de la 

Direction générale du domaine national 
(DGDN).
Lors de cette réunion qui “s’inscrit dans 
le cadre de l’application des directives 
du président de la République concernant 
les biens et actifs confisqués en vertu de 
jugements définitifs, le ministre a donné 
des instructions à l’effet de “prendre en 
charge et superviser ces unités dans les 
plus brefs délais, au nombre de 23 usines 
du secteur industriel”.
M. Aoun a également instruit les 
responsables des groupes à l’effet de “se 
rapprocher et de coordonner avec les 
services du Domaine de l’Etat au niveau 
local, en vue d’accélérer la préparation 
des différents contrats nécessaires à cette 
opération d’ici dimanche prochain pour 
finaliser la procédure”.
Le ministère a précisé dans son 
communiqué que certaines unités et 
actifs ont été transférés à certaines 
entreprises publiques relevant du secteur, 
et que tous les dossiers seront régularisés 
conformément aux procédures légales en 
vigueur.

Le ministre du Tourisme et de 
l’Artisanat, Mokhtar Didouche 
a donné des instructions en vue 

d’accélérer la prise de mesures nécessaires 
à l’effet de relancer l’activité des unités 
hôtelières récupérées au titre des biens 
confisqués en vertu de jugements 
définitifs de la justice, a indiqué jeudi un 
communiqué du ministère.
“Dans le cadre de la mise en œuvre 
des instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
concernant les biens confisqués en vertu 
de jugements définitifs de la justice, le 
ministre du Tourisme et de l’Artisanat 
a tenu ce jour, jeudi 8 août 2024, une 
séance de travail au siège du ministère 
avec le Président directeur général (P-
DG) du Groupe Hôtellerie, Tourisme, 
Thermalisme (GHTT), consacrée aux 
actifs et biens confisqués dans le cadre de 
la lutte contre la corruption, et qui ont été 
transférés au GHTT, conformément aux 
conclusions de la dernière session de la 
réunion du Conseil des participations de 
l’Etat (CPE)”, a précisé le communiqué.
Il s’agit de “deux hôtels situés à Alger, 

lesquels ont été intégrés à l’Entreprise de 
gestion hôtelière EGH El Djazair, et deux 
autres hôtels et un complexe touristique 
(Bungalows) à Azzefoune et Azazga (Tizi 
Ouzou), intégrés à l’ETK Tizi Ouzou, 
en sus d’un projet hôtelier au niveau de 
la wilaya de Ouargla, intégré à l’EGT 
Ghardaia”, ajoute la même source. 
Lors de cette réunion, le ministre “a 
instruit le PDG du GHTT à accélérer la 
prise des mesures nécessaires en vue de 
relancer l’activité des unités hôtelières 
récupérées, qui font désormais partie 
du parc hôtelier du groupe, et d’achever 
les travaux des projets d’établissements 
hôteliers en cours de réalisation”.



POURSUItE DES VISItES SUR tERRAIN DU WALI D’ANNABA:

El Eulma au centre des priorités

Après avoir visité et 
inspecté  plusieurs 
communes, jeudi 

dernier, le wali Abdelkader 
Djallaoui, a inspecté le projet 
d'entretien de la route nationale 
106 devant relier les communes  
de Chorfa  et Ain El Berda, 
d’où le wali a donné le coup 
d’envoi des travaux. Au même 
endroit, le wali  a inspecté la 
salle multisports de Chorfa pour 
répondre aux préoccupations des 
habitants, notamment encourager 
les jeunes talents de la dite 
localité. Le premier responsable 
de l’exécutif a également inspecté 
le projet de route nationale n°84 
reliant les communes d'El-
Eulma et El Chorfa, qui est 
entré dans sa phase finale. Au 
niveau  d'El Hassasiyah, dans la 
commune d'El Eulma, le wali a 
inspecté le projet d'achèvement 
du développement d'une cité 
de vingt (20) logements ruraux. 
Le projet vise à améliorer 
l'aspect esthétique de la cité 
et à améliorer le cadre de vie 
des citoyens. Le wali a émis 
des instructions inhérentes à la 

préparation et au respect des 
délais contractuels. Le wali a 
également  inspecté la façade 
principale de l'entrée ‘’Sidi 
Hamed’’ concernant la réalisation 
d'un chemin donnant accès au 
rond-point Sidi Hanich. Cette 
opération s'inscrit dans le cadre 
du programme de réhabilitation 
du réseau routier programmé  
afin de répondre aux attentes 
des citoyens, et de favoriser le 
volet développement, compte 

tenu de la vocation agricole de la 
région. Le projet d'aménagement 
du rond-point Sidi Hanich dans 
la région de Sidi Hamed vise à 
faciliter les déplacements et à 
briser l'isolement des habitants 
des zones situées dans la même 
région et ses environs.
En marge de cette visite, le 
wali s’est réuni avec  la société 
civile pour répondre aux 
préoccupations des habitants 
et réviser les programmes de 

développement. 
 La réunion a porté sur l'état 
des programmes et projets de 
développement présentés qui 
ont été examinés lors de cette 
réunion de communication, 
qui fait suite à une série de 
réunions productives pour tout 
ce qui touche au quotidien des 
habitants. La parole fut ensuite 
donnée aux directeurs exécutifs 
qui ont exposé et commenté les 
programmes de développement 

les plus importants dont la 
commune a bénéficié. A l’issue 
de cette réunion de travail, le 
wali a pris connaissance des 
suggestions et des préoccupations 
présentées par les participants, 
qui portant essentiellement sur 
l'alimentation en eau potable, les 
routes, le développement urbain, 
la couverture de téléphonie 
mobile et Internet, l'habitat 
rural et autres. Des sollicitations  
considérées comme faisant partie 
du quotidien des citoyens de 
cette région. A cet effet, le wali  
a instruit les directeurs exécutifs 
concernés sur la nécessité de 
répondre à ces demandes dans la 
limite des capacités disponibles. 
 La réunion s'est déroulée en 
présence d'une intense présence 
de citoyens et d'associations, 
du comité municipal de la 
municipalité d'El Eulma, ayant 
permis d’identifier les problèmes 
et enregistrer les besoins de la 
population à l’effet de parvenir 
à une amélioration du cadre de 
vie des citoyens et à poursuivre 
le développement local de cette 
région.

Sihem.Ferdjallah
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INCENDIE À SIDI AISSA: 

Le wali d’Annaba sur les lieux 
du sinistre

Le CHU d’Annaba réceptionne 
des appareils d’enregistrement 
du rythme cardiaque fœtal ERCF

Suite au déclenchement d'un incendie 
survenu dans la zone de Sidi Aissa, 
les services de la protection civile,  

ceux des forêts, ainsi que les membres 
de l'Armée nationale populaire et de la 
Gendarmerie nationale sont intervenus 
pour maitriser l'incendie. 
Le wali, Abdelkader Djellaoui, s’est 
également rendu sur place pour suivre  

l'avancement du processus d'extinction de 
l'incendie.
Grâce à la promptitude et au 
professionnalisme des services de la 
protection civile qui ont été sollicités 
pour cette opération, l’incendie a pu 
être maitrisé. A cet effet, on apprend que 
trente-deux (32) sapeurs-pompiers, huit 
(8) camions-citernes, une ambulance, et 3 
Avion AT 802 ont été mobilisés. 

La Direction Générale du Centre 
Hospitalier Universitaire – 
Annaba a acquis des appareils 

d'enregistrement du rythme cardiaque 
fœtal (ERCF) au niveau du service 
d'obstétrique et de gynécologie du CHU 
‘’Ibn Rochd’’, dans le but d'apporter les 
soins nécessaires aux femmes enceintes et 
d'assurer la sécurité des les fœtus.
L'appareil d'enregistrement du rythme 
cardiaque fœtal (ERCF) est un moyen 
de détecter toute anomalie pouvant 
indiquer de graves complications chez 
le fœtus pendant la grossesse et lors de 
l'accouchement.  Il permet également 

aux équipes médicales de surveiller avec 
précision le rythme cardiaque fœtal et 
l’état de santé de la mère, ce qui contribue 
à la détection précoce de tout problème 
pouvant survenir et à une intervention 
médicale rapide pour prodiguer les soins 
requis.
 Cela s’inscrit dans le cadre des efforts 
constants de la Direction générale 
pour fournir toutes les fournitures et 
équipements médicaux possibles dans 
la limite des capacités disponibles, pour 
faciliter le processus de prise en charge 
des patients et assurer la fourniture des 
meilleurs services de santé.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah



La police d’Annaba démantèle un 
réseau criminel organisé spécialisé 

dans le trafic de drogue 
Saisie de près d’un kilo de cocaïne 

ANNABA / INCENDIES DE fORÊtS

Huit hectares de végétation 
forestière partis en fumée à 

Refes Zahouane

ANNABA /fAItS DIVERS

Un adolescent périt noyé dans une mare d’eau à El Hadjar

ANNABA / CONtRÔLE QUALItÉ 

Saisie de près de 820 kg 
de viande blanche impropre 

à la consommation à Berrahal

ANNABA / ASSOCIAtION ‘’DZAYER 
BÉNÉVOLE’’

Sortie à la plage ‘’Djenen El Bey’’ 
au profit des enfants aux besoins 

spécifiques

Dans le cadre de la lutte contre 
le trafic de la drogue et des 
substances psychotropes, la 

brigade antistupéfiants de la Sûreté   
d’Annaba a pu, la semaine dernière, 
procédé au démantèlement d’un réseau 
criminel organisé spécialisé dans le 
trafic de la drogue dure « cocaïne », 
composé de sept (7) personnes, dont 3 
femmes, âgées entre 19 à 43 ans et saisir  
près d’un kilo de cocaïne.
Les faits font suite à l’exploitation 
d’informations par la brigade, indiquant 
l’existence d’un réseau criminel qui 
s’adonnait à la vente  de la drogue 
dure cocaïne dans de nombreuses cités 
d’Annaba.  
Les enquêtes diligentées par les 
membres de la brigade, sous la direction 
du parquet compétent, ont permis 
l’arrestation des membres du réseau, 
avec la saisie de 347,38 grammes de 
drogue dure cocaïne, d’une quantité 
de drogues de type marijuana et d’une 
quantité de substances hallucinogènes, 

ainsi que deux balances électroniques, 
un appareil spécial pour extraire l’air 
et des outils utilisés pour préparer des 
composants hallucinogènes, une moto, 
une voiture de tourisme et une somme 
d’argent issue des recettes de la vente.
 Après avoir accompli toutes les 
procédures judiciaires nécessaires, les 
suspects ont été présentés, par devant 
devant le Procureur de la République 
près le Tribunal d’Annaba, pour 
obtention, vente, détention et achat 
illicites en vue de vendre, stocker, 
écouler des produits interdits par la loi, 
ainsi que le transport de stupéfiants et 
de substances psychotropes dans le 
cadre d’un groupe criminel organisé.

Plusieurs brigades de la préservation 
des forêts et de la Protection civile 
ont été mobilisées, avant-hier, 

pour maîtriser un incendie qui s’est 
déclaré au niveau  des hauteurs de Refes 
Zahouane enflammant près de huit (8)  
hectares de végétation forestière parties 
en fumée. Le feu s’est déclaré dans la 
journée a-t-on appris de source proche 
de la conservation des forêts. Tous les 
moyens humains et matériels ont été mis 
à disposition pour maîtriser l’incendie. 
Outre les éléments de la conservation des 
forêts et les sapeurs-pompiers, plusieurs 
hélicoptères de l’Armée nationale 
populaire, stationnés à l’aéroport Rabah-
Bitat ont été déployés sur les lieux et ont 
participé à cette opération d’extinction 
des feux dans les zones inaccessibles 
et protéger les riverains. L’intervention 
a duré quelques heures pour parvenir à 
maitriser les flammes, a précisé la même 

source, indiquant que le sinistre a détruit 
près de huit hectares de végétation. Par 
ailleurs, les autorités locales civiles et 
militaires, à leur tête le wali, Abdelkader 
Djellaoui, se sont déplacées sur les lieux 
pour s’enquérir de la situation. Selon le 
conservateur des forêts, les flammes ont 
été totalement maîtrisées et un dispositif 
important a été mis sur place.

Les habitants de la 
commune d’El Hadjar 
ont été sous le choc après 

un drame survenu au niveau 

de la localité au niveau de la 
ferme Tlili où un adolescent 
de 16 ans a été retrouvé mort 
noyé dans une marre d’eau au 
niveau de la même localité a-t-
on appris auprès des services 

de la protection civile. En 
effet, la victime a été repêchée 
par les plongeurs de la 
protection civile aux environs 
de 2 heures du matin,  sans 
vie.  La  dépouille mortelle a 

été transférée par les éléments 
de la Protection civile vers 
la morgue de l’hôpital d’El 
Hadjar. Une enquête a été 
diligentée par les services 
concernés pour connaitre les 

raisons exactes de ce drame. 
La mort par noyade représente, 
lors de la saison estivale, l’une 
des principales causes de 
mortalité, notamment chez les 
enfants et les adolescents.

Dans le cadre du contrôle des 
conditions de transport  et 
de distribution de produits 

consommables, la brigade de contrôle 
et de la répression des fraudes de la 
direction du commerce de Berrahal 
en collaboration avec les services de 
police et vétérinaire, a effectué des 
inspections impromptues de plusieurs 
camions frigorifiques distributeurs 
de produits alimentaires  au niveau 
d’un barrage fixe dans la commune 
de Berrahal. Près de 820 kg de viande 
blanche conservée dans de mauvaises 
conditions ont été saisis à bord d’une 
camionnette. En effet, la marchandise 
d’une valeur de 410.400 DA s’apprêtait 
à être commercialisée sur le marché 
local. Sur la base d’échantillons 
prélevés pour analyse, il s’est avéré que 
le lot de viande blanche était impropre 
à la consommation. Les brigades de la 
DCP ont pris des mesures judiciaires 

nécessaires en collaboration avec les 
services de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants.

Une caravane nationale d’été qui 
a sillonné plusieurs wilayas 
côtières depuis l’ouverture 

de la saison estivale 2024 a été l’hôte 
de la plage Djenen El Bey à Seraidi. 
En effet, cette initiative organisée par 
l’association ‘’Dzayer Bénévole’’ 
au profit des enfants aux besoins 
spécifique à mobilité réduite s’inscrit 
dans le cadre d’un plan d’action de 
solidarité « spécial été », préétabli 
par les membres de l’Association au 
profit d’enfants handicapés. Cette 
sortie a vibré, l’espace d’une journée, 
des dizaines d’enfants pour vivre des 
moments particulièrement inoubliables 
pour eux au bord de la mer. Des équipes 
d’éducateurs et plusieurs membres de 
cette association à caractère social et 
caritatif, ont été mobilisés pour assurer 
l’encadrement de cette sortie. Il a été 

ajouté que tous les moyens humains 
et matériels ont été mis en place pour 
prendre en charge les enfants concernés 
dans les meilleures conditions et leur 
permettre de passer des moments 
agréables durant cette sortie en mer.

Sihem Ferdjallah
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EL TARF  / DREAN          

Arrestation de deux individus impliqués dans la vente 
illégale de boissons alcoolisées

Les services de 
police de Drean, 
commune relevant 

administrativement de la 

wilaya d’El Tarf,  ont  pu 

arrêter deux individus, âgés 
de 43 ans et 65 ans, issus 
d’El Tarf, s’adonnant à la 
vente illégale de boissons 
alcoolisées.
Cette arrestation  a eu lieu 
grâce a une coordination avec 

le procureur près le tribunal 
de Drean en délivrant les 
autorisations de perquisition 
des domiciles des suspects  
où une quantité de boissons 
alcoolisées de différents 
marques a été saisie.  Une 

personne, âgée d’une 
quarantaine d’années, mise 
en examen, a également été  
déférée devant les instances 
judiciaires en vertu d’un 
mandat d’arrêt pour affaire de 
tentative de meurtre. 

Sihem Ferdjallah 

ALGER        

Le wali inspecte les travaux de réaménagement du parc 
zoologique et de loisirs de Ben Aknoun

Le wali d’Alger, 
Mohamed Abdenour 
Rabhi a inspecté, 

mercredi dernier, les travaux 
de réaménagement du parc 
zoologique et de loisirs “La 
Concorde civile” de Ben 
Aknoun, où il a mis l’accent 
sur la nécessité d’accélérer la 
réalisation de ces travaux, a 
indiqué un communiqué des 
services de wilaya.
Cette visite s’inscrit dans le 
cadre de “ la poursuite des 
sorties sur le terrain afin de 
s’enquérir des projets inscrits 

dans le cadre du plan vert 
relatif au rétablissement des 
équilibres environnementaux 
et écologiques conformément 
à la vision stratégique 
de modernisation et de 
développement de la capitale”.
A cette occasion, un exposé a 
été présenté sur les différents 
projets d’aménagement du 
parc, tels que “ la création de 
vastes espaces pour animaux” 
et “d’une piste cyclable et 
de circuits pour le sport et 
l’équitation”.
L’exposé a porté également 

sur “l’état d’avancement 
des travaux de la ligne 
ferroviaire de 6 km de 
longueur à l’intérieur du parc, 
les lacs destinés à l’arrosage 
et au nettoyage, ainsi que 
l’aménagement du Village 
africain et du parc d’attraction 
et de loisirs situé dans cet 
espace”.
A l’issue de cet exposé, M. 
Rabhi a mis l’accent sur 
la nécessité de redoubler 
d’efforts et “d’accélérer le 
parachèvement de la ligne 
ferroviaire et l’acquisition 

de locomotives modernes et 
l’aménagement de voies pour 
les personnes aux besoins 
spécifiques, tout en préservant 
la nature écologique du parc”.

Cette visite s’est déroulée 
en présence de cadres de la 
wilaya et de directeurs de 
divers secteurs, conclut la 
même source.

GHARDAÏA :         

Un incendie dans une palmeraie de l’Oasis “Souaregue” 
totalement maitrisé

Un incendie qui 
s’est déclaré, jeudi 
après-midi, dans 

une palmeraie de l’Oasis 
“Souaregue” près de 
Metlili à une cinquantaine 
de Kilomètres au sud de 
Ghardaïa, a été totalement 
maîtrisé par les éléments de 
la Protection civile, a-t-on 
appris de ce corps constitué.

Pour circonscrire le feu 
qui s’est propagé dans la 
palmeraie et ravagé selon les 
premières estimations près 
de 63 palmiers productifs et 
33 plants non productifs ainsi 
quelques hectares d’herbes 
sèches, de la broussaille et 
du tamaris, les services de la 
protection civile ont déployé 
une dizaine de camions 

anti-incendie des unités de 
Metlili et du poste avancé de 
Seb Seb pour maîtriser le feu 
et l’empêcher de s’étendre à 
l’extérieur de la palmeraie 
touchée par les flammes et 
éviter les départs de feux vers 
les habitations ou d’autres 
palmeraies, a ajouté la même 
source. 
Grâce à la mobilisation 

rapide des différentes 
équipes d’intervention de la 
protection civile de Metlili 
appuyée par l’équipe du 
poste avancé de Seb Seb, 
cet incendie, dont les causes 
demeurent inconnues, a 
été totalement maitrisé, 
a fait savoir la cellule 
de communication de la 
Protection civile.

Une enquête a été ouverte par 
le parquet près le tribunal de 
Ghardaïa pour déterminer les 
causes exactes de ce sinistre. 
Pour rappel, plusieurs 
interventions des services 
de la protection civile ont 
été effectuées dans les 
différentes localités durant 
cette période estivale suite à 
la canicule, signale-t-on.

ALGER        

Large campagne de nettoiement au niveau des quartiers 
de la capitale

Le coup d’envoi d’une 
large campagne de 
nettoiement au niveau 

des quartiers de la capitale a été 
donné, jeudi passé, à la Grande 
Poste à Alger centre, visant 
à sensibiliser les citoyens à 
l’importance de la propreté de 
l’environnement et de l’action 
de proximité. 
Lors du lancement de cette 
campagne, le wali délégué à la 
circonscription administrative 
de Sidi M’hamed, Mohamed 
Lamine Benchaoulia a affirmé 

que cette manifestation de 
volontariat de deux jours (du 8 
au 9 août), touchera l’ensemble 
des communes de la capitale 
avec la participation de tous 
les acteurs de la société civile, 
notamment les associations, 
les organisations nationales 
et locales et les bénévoles, 
dans le but d’inculquer l’esprit 
d’entraide pour le bien public.
Le wali délégué a salué le rôle 
de la wilaya d’Alger, à travers 
ses différents services qui ont 
accompagné cette action, en 

mobilisant tous les moyens 
matériels et humains, ainsi 
que la forte participation des 
bénévoles venus des différents 
quartiers. 
La présidente de l’Assemblée 
populaire communale d’Alger 
centre, Mme Mahdia Benghalia 
a affirmé que les associations 
activant dans la protection de 
l’environnement, ainsi que les 
comités de quartiers, jouent 
un rôle pivot en matière de 
sensibilisation des citoyens 
à la nécessité de préserver la 

propreté de l’environnement. 
Les participants à la campagne 
de nettoiement ont accueilli 

favorablement cette démarche, 
visant la préservation de la 
propreté de l’environnement. 



Thaïlande
Le parti Move Forward dissous pour avoir tenté 

de réformer la loi de lèse-majesté

Au Bangladesh, la chute d’une dynastie

La décision de la Cour 
constitutionnelle vise 
aussi les dirigeants du 

principal parti d’opposition, 
frappés d’inéligibilité, et bannis 
pour dix ans de toute activité 
politique, selon le monde fr. 
Les propositions de réforme 
avaient conquis les foules, le 
charisme de ses candidats avait 
fait le reste : un peu plus d’un 
an après sa victoire surprise 
aux élections législatives du 
14 mai 2023, le parti politique 
thaïlandais Kao Klai (« allez de 
l’avant »), connu sous son nom 
anglais de « Move Forward 
», créé en 2020, a été dissous, 
mercredi 7 août, par une décision 
de la Cour constitutionnelle pour 
avoir proposé de réformer la loi 
de lèse-majesté. Les juges, saisis 
par la commission électorale, 
ont rendu cette décision à 
l’unanimité.
La campagne électorale du parti 
pour réformer l’article 112 du 
code pénal visait à « séparer de 

la monarchie l’âme de la nation 
thaïlandaise », a déclaré la Haute 
Cour dans son verdict. Onze 
membres de son comité exécutif, 
dont le député Pita Limjaroenrat, 
ancien candidat au poste de 
premier ministre, ont été frappés 
d’inéligibilité pour dix ans et 
bannis de toute activité politique.
Attendue, cette décision 
prolonge le cycle des « coups 
constitutionnels » dont cet organe 
suprême, composé de juges 
acquis aux forces conservatrices, 
est familier. « La Cour fonctionne 

comme un verrou du système de 
démocratie à la thaïlandaise, qui 
repose sur le caractère sacré du 
roi », explique Eugénie Mérieau, 
qui mène des recherches pour le 
CNRS en droit constitutionnel 
comparé, notamment entre la 
Thaïlande et d’autres systèmes. 
« Pour protéger cette identité 
constitutionnelle, poursuit-elle, 
la Cour a dissous des partis 
politiques qui constituaient 
une menace ou contestaient ce 
principe cardinal. »
« Nous allons aller de l’avant »

D’innombrables partis 
prodémocratie ont subi ce sort ces 
vingt dernières années, dont le 
prédécesseur du Move Forward, 
le « Future Forward ». Né lors 
du retour partiel à la démocratie 
en 2019 après le coup d’Etat 
de 2014, il avait été dissous en 
2020 en raison d’un prêt que 
lui avait accordé son fondateur, 
Thanathorn Juangroongruangkit, 
qualifié de donation déguisée. Ce 
dernier avait été banni de la vie 
politique, malgré une popularité 
au zénith. « Ces jeunes idéalistes 
constituent une nouvelle 
ressource politique pour l’avenir. 
Que se passera-t-il à long terme 
pour la démocratie thaïlandaise 
si les jeunes politiciens qui 
défient la tradition sont frappés 
d’interdiction politique ? », 
interroge dans son éditorial, jeudi 
8 août, le quotidien Bangkok 
Post, pourtant très modéré.
Move Forward a déjà annoncé sa 
stratégie : transférer ses députés 
non bannis de la politique à un 

parti existant, qui sera baptisé 
d’un nouveau nom. Les détails 
en seront révélés vendredi 9 
août. Mais il perd au moins 
onze députés – sans compter les 
éventuelles défections. « On a le 
droit d’être tristes aujourd’hui, 
pour un jour », a déclaré, très 
ému, lors d’une conférence de 
presse au siège du parti, Pita 
Limjaroenrat, mercredi après-
midi. « Mais dès demain, nous 
allons aller de l’avant, et nous 
exprimerons notre frustration 
dans le prochain bulletin [de 
vote] », a-t-il ajouté. Agé de 43 
ans, diplômé de Harvard, le plus 
charismatique des politiques 
thaïlandais du moment fait partie 
des bannis. La nouvelle figure 
du « mouvement », comme se 
désigne cette jeune génération 
de réformateurs, devrait être 
Sirikanya Tansakul, une 
économiste de 43 ans députée 
depuis 2019 et cheffe adjointe du 
parti.

Sheikh Hasina, la première 
ministre bangladaise qui 
a dû fuir son pays, lundi 5 

août, fut à la fois la fille du héros 
de la guerre d’indépendance 
contre le Pakistan, l’une des 
figures de la démocratisation d’un 
pays longtemps cadenassé par 
l’autoritarisme et l’architecte du 
relatif essor économique de cette 
jeune nation autrefois synonyme 
de surpeuplement et de misère : 
les qualificatifs employés pour la 
définir, avant qu’elle ne bascule 
dans l’autocratisme, soulignent 
aujourd’hui l’ironie du point 
d’orgue de sa fin de règne, une 

chute fulgurante, selon le monde fr.
Après quinze ans de pouvoir 
et trois mandats successifs – 
elle venait juste d’entamer son 
quatrième à l’issue des élections 
de janvier et avait auparavant été 
cheffe du gouvernement entre 
1996 et 2001 –, la « bégum de fer 
», 76 ans, aura eu à peine le temps 
de sauter dans l’hélicoptère qui 
allait la transporter dans l’Inde 
voisine. Le chef de la police venait 
de la prévenir que des dizaines de 
milliers de manifestants, assoiffés 
de vengeance après la brutalité 
de la répression policière contre 
les protestations étudiantes – plus 

de 400 morts en trois semaines – 
étaient en marche vers sa résidence 
de Dacca, la capitale.
Elle n’a même pas eu le temps de 
rédiger le discours de démission 
qu’elle voulait écrire : dans la ville 
embrasée par l’insurrection, plus 
personne ne pouvait garantir sa 
sécurité. Quelques heures plus tard, 
le chef de l’armée annonçait qu’il 
allait superviser la constitution 
d’un gouvernement intérimaire.
A ce stade, et au vu du poids 
longtemps exercé par les militaires 
– aux commandes ou en coulisses 
– durant les cinquante-trois ans 
de l’existence du pays en tant 

que nation indépendante, nul ne 
peut préjuger du comportement 

ultérieur des généraux qui sont, de 
facto, de retour au pouvoir. 

Le rapport financier 
semestriel du groupe 
évalue le coût brut de 

l’accord qui va permettre à 
certains cheminots de partir à 
la retraite neuf à dix-huit mois 
plus tôt, selon le monde fr. 
Combien va coûter l’accord sur 
les fins de carrière, signé le 22 
avril à la SNCF, pour prendre en 
compte la réforme des retraites 
et le report de l’âge légal de 
départ à 64 ans ? La réponse 
figure dans le rapport financier 
semestriel publié par le groupe 
sur son site Internet, le 29 

juillet. La SNCF, conformément 
aux normes comptables, a dû 
intégralement provisionner 
cet engagement pris auprès 
des salariés. La charge ressort 
à 758 millions d’euros. Ce 
montant correspond à « la dette 
actuarielle relative aux coûts 
des droits acquis des salariés au 
titre des cessations anticipées 
d’activité et des temps partiels 
de fin de carrière », explique le 
document.
Le dispositif de 2024 remplaçant 
celui de 2008, la SNCF a pu 
reprendre une provision de 

277 millions d’euros déjà 
constituée au titre de l’ancien 
accord. Ce qui réduit le coût 
net à 481 millions d’euros. Fin 
avril, Jean-Pierre Farandou, 
PDG de la SNCF, l’avait 
chiffré à 35 millions d’euros 
par an, sur une masse salariale 
de 10 milliards d’euros. « 
35 millions d’euros, c’est ce 
que nous pensons débourser 
chaque année », précise Laurent 
Trévisani, directeur général 
délégué stratégie et finance. La 
provision couvre ce qui devra 
être décaissé sur les trente à 

quarante ans qui viennent.
Pour permettre aux cheminots 
d’arrêter de travailler plus 
tôt, l’enveloppe globale est 
donc de 481 millions d’euros. 
Conformément à l’accord 
du 22 avril, signé par tous 
les syndicats, les contrôleurs 
pourront partir à la retraite dix-
huit mois plus tôt, avec 75 % de 
leur salaire (soit environ 50 % 
environ de leur rémunération, 
qui comprend des primes 
lorsqu’ils circulent).
Les conducteurs, aiguilleurs 
ou cheminots occupant un 

poste pénible (notamment dans 
les ateliers de maintenance) 
pourront lever le pied douze à 
quinze mois plus tôt, dans les 
mêmes conditions. Les salariés 
avec quinze ans d’ancienneté, 
sans pénibilité, pourront, eux, 
arrêter de travailler neuf mois 
plus tôt, toujours à 75 % du 
salaire. Ils peuvent aussi opter 
pour un temps partiel, pour 
lequel ils seront payés 10 % 
de plus, l’entreprise prenant en 
charge les cotisations sur 100 % 
du salaire.
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SNCF 
L’accord sur les retraites coûtera près 

de 760 millions d’euros au total



En RDC, vingt-six prévenus condamnés à mort 
pour leur participation à la rébellion du M23

Trafic de drogue 
à Marseille, un mineur condamné à cinq ans 
de prison pour avoir tiré sur son « supérieur »

Au Kazakhstan, l’inquiétant recul 
de la mer Caspienne

Le principal accusé, en 
fuite, était Corneille 
Nangaa, ancien président 

de la commission électorale 
nationale indépendante de la 
RDC. Le président, le chef 
militaire et des porte-parole 
du mouvement étaient aussi 
poursuivis, selon le monde fr. 
Vingt-six personnes, dont 
vingt et une sont en fuite, 
ont été condamnées jeudi 8 
août à la peine de mort par la 
justice militaire à Kinshasa, 
en République démocratique 
du Congo (RDC), pour leur 
participation à la rébellion du 
Mouvement du 23 mars (M23), 
mouvement soutenu par le 
Rwanda.

Les prévenus étaient poursuivis 

pour crime de guerre, 

participation à un mouvement 

insurrectionnel ou trahison, des 

faits dont ils ont été reconnus 
coupables, sans admission 
de circonstances atténuantes, 
selon l’arrêt rendu par la cour 
militaire de Kinshasa-Gombe.

Le M23 est un groupe rebelle 
majoritairement tutsi qui, 
soutenu par le Rwanda, s’est 
emparé depuis fin 2021 de 
larges pans de territoire de 
la province du Nord-Kivu, 
dans l’est de la République 
démocratique du Congo.
Le principal accusé, en fuite, 
était Corneille Nangaa, ancien 
président de la commission 
électorale nationale 
indépendante de la RDC, qui a 
annoncé en décembre dernier 
de Nairobi la création d’un 
mouvement politico-militaire, 
Alliance fleuve Congo (AFC), 
incluant le M23, dont il est 
le coordonnateur. La cour a 
ordonné « la confiscation de 

ses biens » au profit de l’Etat 
congolais.
Militaires accusés de trahison
La liste des prévenus contenait 
aussi les noms de figures parmi 
les plus connues du M23 : son 
président Bertrand Bisimwa, 
son chef militaire, Sultani 
Makenga, ses porte-parole, 
Willy Ngoma et Lawrence 
Kanyuka.
Certains autres chefs du 
mouvement n’étaient pas sur 
cette liste, qui comportait en 
revanche les noms de membres 
du Parti du peuple pour la 
reconstruction et la démocratie 
(PPRD) de l’ancien président 
Joseph Kabila (2001-2019) qui 
ont rejoint l’AFC.

A son procès, le jeune 
homme, qui avait 17 
ans au moment des 

faits, s’est présenté comme un « 
esclave » du réseau de stupéfiants 
de la cité La Visitation. Ce 
scénario s’est heurté à son 
ancrage dans le trafic dès ses 15 
ans, selon le monde fr. 
Il se disait exploité par son « 
gérant », auteur, selon lui, de 
sévices comme des « mises en 
coffre [de véhicule] » ou des 
brûlures sur les bras… Il se 
présentait comme un « esclave 
» du réseau de stupéfiants de la 
cité La Visitation, dans le 14e 
arrondissement de Marseille, 

« forcé à vendre », sous la 
menace de se voir « casser 
la tête ». Son objectif, a-t-il 
expliqué, était de faire peur au 
patron et de protéger les autres 
« charbonneurs » des méthodes 
violentes de celui-ci. Un mineur 
a été condamné, mercredi 7 
août, à cinq ans de prison par 
le tribunal pour enfants de 
Marseille pour avoir tiré à trois 
reprises, le 4 juin 2022, sur son 
« supérieur », prétendument 
gérant de ce point de vente dans 
les quartiers nord. « Il s’est fait 
tirer dessus par ses travailleurs 
car il ne les payait pas », avait 
commenté un « grand gérant » 

de La Visitation, entendu dans 
un dossier d’assassinat commis 
dans la cité.
Vengeance ? Forme de légitime 
défense préventive ? Les 
explications embrouillées de 
ce jeune Marseillais, âgé de 
17 ans au moment des faits, 
ont beaucoup varié, même 
si ses bras portent bien les 
cicatrices de ce qui s’apparente 
à des brûlures de cigarettes. 
Les enquêteurs ont retrouvé la 
trace de quatre passages dans 
un hôpital pour des plaies à 
suturer, des coups de couteau. 
« C’est moi qui a[i] tiré sur lui 
pour le blesser et l’éloigner de 

toutes les séquestrations et des 
coups de couteau, c’est tout. Je 
lui ai bien tiré sur les jambes 
», a-t-il expliqué à la juge 
d’instruction, qui a finalement 
requalifié la « tentative de 
meurtre » initialement retenue 
en « violences avec arme » et en 
récidive.
Retrouvée au marché aux 
puces adossée à un plot, la 
victime, blessée à la main 
droite, à l’épaule gauche et au 
thorax, s’est défendue d’être 
un trafiquant. A l’entendre, 
cet homme se trouvait dans 
la cité, à l’arrière du véhicule 
de deux escort-girls recrutées 

sur le Vieux-Port, pour acheter 
un morceau de cannabis avant 
d’aller se baigner à L’Estaque, 
au moment où il s’est fait tirer 
dessus. Son casier judiciaire a fait 
tiquer les juges. La commission 
d’indemnisation des victimes 
d’actes de délinquance lui a 
refusé la solidarité nationale – 10 
000 euros de provision sollicités 
– au motif que « la tentative de 
meurtre dont [il] a été victime 
ne peut manifestement qu’être 
en lien avec son activité de 
gérant d’un trafic de stupéfiants 
et ses relations avec le milieu du 
banditisme ».

Le niveau de la plus 
grande mer intérieure 
au monde baisse sans 

discontinuer depuis 2006. Les 
autorités kazakhes prennent cet 
assèchement de plus en plus au 
sérieux, selon le monde fr.  
Comme chaque matin, Sonia, 
une sexagénaire retraitée (qui 
n’a pas souhaité communiquer 
son nom) effectue sa séance de 
sport sur la promenade piétonne 
d’Aktaou, cité portuaire du 
Kazakhstan, face à la mer 
Caspienne. Le recul du rivage ? 
« Bien sûr, tout le monde le voit 
! », s’écrie-t-elle, en montrant 
du doigt des rochers et plantes 
sauvages, sous la promenade. « 
Avant, l’eau arrivait jusqu’ici 

», à des dizaines de mètres du 
niveau actuel.
Plus loin sur la côte, de petits 
coquillages tapissent encore 
le sable, à bonne distance des 
premières vagues d’eau salée. 
Eux aussi sont le signe qu’il y 
a encore quelques années l’eau 
était là, avant qu’elle commence 
à reculer, sans discontinuer 
depuis 2006. Selon l’Institut 
d’hydrobiologie et d’écologie 
du Kazakhstan, la profondeur 
de cette mer intérieure quasi 
de la taille de la Norvège (371 
000 kilomètres carrés), située 
entre l’Europe et l’Asie, se 
réduit de 25 centimètres par an. 
Au total, la profondeur de la 
mer Caspienne a diminué de 2 

mètres depuis 2000 et, en dix-
huit ans, elle se serait rétrécie 
de 22 000 kilomètres carrés, 
une surface dont la moitié se 
situe dans la partie kazakhe.
Pour cette république d’Asie 
centrale, la situation n’est pas 
sans rappeler le sort de la mer 
d’Aral, entre le Kazakhstan 
et l’Ouzbékistan, qui s’est 
asséchée à 90 % pendant 
l’époque soviétique.
La mer « respire »
Les scientifiques ne sont pas 
aussi inquiets concernant la mer 
Caspienne, bien que les raisons 
de la diminution de celle-
ci soient toujours débattues. 
Certains attribuent ce 
phénomène au réchauffement 

climatique et aux mouvements 

des plaques tectoniques ; 

d’autres l’expliquent par le fait 

que la mer « respire », alternant 

naturellement des périodes de 

régression et de transgression. 
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GAMING :
Les 10 jeux vidéo les plus attendus pour fin 2024

À À quels jeux vidéo quels jeux vidéo 
allons-nous jouer pour allons-nous jouer pour 
la fin de l’année 2024 la fin de l’année 2024 

? De Call of Duty à Zelda en ? De Call of Duty à Zelda en 
passant par Star Wars ou Sonic, passant par Star Wars ou Sonic, 
voici la liste des titres attendus, voici la liste des titres attendus, 
pour tout type de joueur et sur pour tout type de joueur et sur 
tout support, console ou PC.tout support, console ou PC.
Le début de l’année 2024 a été Le début de l’année 2024 a été 
marqué par de fortes sensations marqué par de fortes sensations 
côté jeux vidéo : le très attendu côté jeux vidéo : le très attendu 
Final Fantasy VII Rebirth , Final Fantasy VII Rebirth , 
Elden Ring : Shadow of the Elden Ring : Shadow of the 
Erdtree , Rise of the Ronin Erdtree , Rise of the Ronin 
, le phénomène Palworld , le phénomène Palworld 
, l’ inattendu Supermarket , l’inattendu Supermarket 
Simulator ou encore le retour Simulator ou encore le retour 
de Paper Mario : La Porte de Paper Mario : La Porte 
Millénaire . De quoi bien Millénaire . De quoi bien 
s’occuper !s’occuper !
Mais la fin de l’année est tout Mais la fin de l’année est tout 
aussi chargée, et de nombreux aussi chargée, et de nombreux 
titres parmi les plus attendus titres parmi les plus attendus 
de 2024 ne sont pas encore de 2024 ne sont pas encore 
sortis. Voici une liste de dix sortis. Voici une liste de dix 
jeux vidéo à surveiller pour la jeux vidéo à surveiller pour la 
fin de l’année 2024, classés par fin de l’année 2024, classés par 
ordre de sortie !ordre de sortie !

1. Visions of Mana1. Visions of Mana
Après la compilation Après la compilation 
Collection of Mana, le remake Collection of Mana, le remake 
de Trials of Mana et le portage de Trials of Mana et le portage 
de Legend of Mana, voici enfin de Legend of Mana, voici enfin 
un épisode inédit de la saga un épisode inédit de la saga 
action-RPG Mana. Il sera une action-RPG Mana. Il sera une 
fois de plus question de sauver fois de plus question de sauver 
l’Arbre Mana d’une terrible l’Arbre Mana d’une terrible 
menace, en incarnant différents menace, en incarnant différents 
personnages aux capacités personnages aux capacités 
spécifiques.spécifiques.
Le monde semi-ouvert de Le monde semi-ouvert de 
Visions of Mana bénéficie Visions of Mana bénéficie 
d’une direction artistique douce d’une direction artistique douce 
et colorée, qui fait honneur aux et colorée, qui fait honneur aux 
origines de la série. Le jeu origines de la série. Le jeu 
sortira sur PC, consoles Xbox sortira sur PC, consoles Xbox 
et PlayStation le 29 août.et PlayStation le 29 août.
2. Emio, l’homme au sourire 2. Emio, l’homme au sourire 

: Famicom Detective Club: Famicom Detective Club
En 1988, sortait sur la première En 1988, sortait sur la première 
console de salon Nintendo le console de salon Nintendo le 
premier épisode du Famicom premier épisode du Famicom 
Detective Club, jeu d’enquête Detective Club, jeu d’enquête 
narratif imaginé par le futur narratif imaginé par le futur 
créateur de Metroid, Yoshio créateur de Metroid, Yoshio 
Sakamoto. Après un deuxième Sakamoto. Après un deuxième 
épisode sorti un an plus tard épisode sorti un an plus tard 
sur le même support, la licence sur le même support, la licence 
oubliée s’apprête à revenir. oubliée s’apprête à revenir. 
Emio, l’homme au sourire sera Emio, l’homme au sourire sera 
donc le troisième jeu Famicom donc le troisième jeu Famicom 
Detective Club, arrivant sur Detective Club, arrivant sur 
Nintendo Switch plus de Nintendo Switch plus de 
trente après la sortie de ses trente après la sortie de ses 
prédécesseurs.prédécesseurs.
Ce titre déconseillé aux moins Ce titre déconseillé aux moins 
de 18 ans nous plonge dans une de 18 ans nous plonge dans une 
légende urbaine angoissante légende urbaine angoissante 
: on raconte qu’un homme : on raconte qu’un homme 
offre un « sourire » sous la offre un « sourire » sous la 
forme d’un sac en papier sur forme d’un sac en papier sur 
la tête aux femmes seules la tête aux femmes seules 
qui pleurent dans la rue. La qui pleurent dans la rue. La 
fiction rejoint la réalité lors fiction rejoint la réalité lors 

du meurtre d’un collégien, du meurtre d’un collégien, 
qui évoque également de qui évoque également de 
mystérieuses affaires non mystérieuses affaires non 
élucidées. L’enquête démarre élucidées. L’enquête démarre 
le 19 août, exclusivement sur le 19 août, exclusivement sur 
Nintendo Switch.Nintendo Switch.

3. Star Wars : Outlaws3. Star Wars : Outlaws
Après l’excellent Star Wars Après l’excellent Star Wars 
Jedi : Survivor développé par Jedi : Survivor développé par 
Respawn pour EA Games, c’est Respawn pour EA Games, c’est 
au tour de Massive de proposer au tour de Massive de proposer 
une aventure Star Wars pour une aventure Star Wars pour 
le compte d’Ubisoft. Dans le compte d’Ubisoft. Dans 
Star Wars : Outlaws, le joueur Star Wars : Outlaws, le joueur 
incarne le duo de hors-la-loi incarne le duo de hors-la-loi 
Kay Vess et Nix, à l’aube d’un Kay Vess et Nix, à l’aube d’un 
énorme braquage.énorme braquage.
L’action se situe entre L’action se situe entre 
L’Empire contre-attaque et L’Empire contre-attaque et 
le Retour du Jedi , pour tous le Retour du Jedi , pour tous 
les amoureux de la trilogie les amoureux de la trilogie 
originale. La galaxie lointaine originale. La galaxie lointaine 
vous accueille dès le 30 août !vous accueille dès le 30 août !

4. The Legend of Zelda : 4. The Legend of Zelda : 
Echoes of WisdomEchoes of Wisdom

Enfin, un jeu The Legend Enfin, un jeu The Legend 
of Zelda va avoir comme of Zelda va avoir comme 
personnage principal Zelda personnage principal Zelda 
! Annoncé lors du Nintendo ! Annoncé lors du Nintendo 
Direct de juin 2024, ce nouveau Direct de juin 2024, ce nouveau 
titre reprenant l’esthétique titre reprenant l’esthétique 
du remake Switch de Link’s du remake Switch de Link’s 
Awakening nous met dans la Awakening nous met dans la 
peau de la princesse et de son peau de la princesse et de son 
sceptre magique.sceptre magique.
Grâce à ses nouveaux Grâce à ses nouveaux 
pouvoirs, Zelda va pouvoir pouvoirs, Zelda va pouvoir 
dupliquer certains objets, et dupliquer certains objets, et 
cela lui permettra de résoudre cela lui permettra de résoudre 
les énigmes de ce jeu inédit, les énigmes de ce jeu inédit, 
dans lequel la contrée d’Hyrule dans lequel la contrée d’Hyrule 
est en proie à des failles est en proie à des failles 
dimensionnelles. Une question dimensionnelles. Une question 
subsiste : où se place Echoes subsiste : où se place Echoes 

of Wisdom dans la chronologie of Wisdom dans la chronologie 
complexe de la saga Zelda  ? complexe de la saga Zelda  ? 
Réponse le 26 septembre.Réponse le 26 septembre.

5. Silent Hill 25. Silent Hill 2
Véritable monument du Véritable monument du 
jeu d’horreur et de survie, jeu d’horreur et de survie, 
l’ inoubliable Silent Hill 2 l’inoubliable Silent Hill 2 
va avoir droit à un lifting va avoir droit à un lifting 
en bonne et due forme. Une en bonne et due forme. Une 
renaissance très attendue par renaissance très attendue par 
les fans de cette saga tant les fans de cette saga tant 
aimée qui s’est, hélas, étiolée aimée qui s’est, hélas, étiolée 
dans les années 2010. Après le dans les années 2010. Après le 
coup de grâce donné en 2015 coup de grâce donné en 2015 
lors de l’annulation du projet lors de l’annulation du projet 
Silent Hills, on n’y croyait plus Silent Hills, on n’y croyait plus 
vraiment… Cette fois-ci, avec vraiment… Cette fois-ci, avec 
Silent Hill 2, on espère que Silent Hill 2, on espère que 
c’est la bonne ! Les frissons c’est la bonne ! Les frissons 
sont attendus pour le 8 octobre.sont attendus pour le 8 octobre.

6. Super Mario Party 6. Super Mario Party 
JamboreeJamboree

Surprise ! Un troisième Mario Surprise ! Un troisième Mario 
Party arrive sur Nintendo Party arrive sur Nintendo 
Switch ! Après le sympathique Switch ! Après le sympathique 
Super Mario Party et l’excellent Super Mario Party et l’excellent 
épisode best-of Mario Party épisode best-of Mario Party 
Superstars qui avait le bon Superstars qui avait le bon 
goût de revenir aux origines de goût de revenir aux origines de 
la série, la console hybride va la série, la console hybride va 
accueillir Super Mario Party accueillir Super Mario Party 
Jamboree.Jamboree.
Le menu promis est conséquent Le menu promis est conséquent 
: sept plateaux dont deux tirés : sept plateaux dont deux tirés 
de Mario Party 1 et 2, une de Mario Party 1 et 2, une 
vingtaine de personnages vingtaine de personnages 
jouables, plus d’une centaine jouables, plus d’une centaine 
de mini-jeux et un mode en de mini-jeux et un mode en 
ligne pouvant réunir jusqu’à ligne pouvant réunir jusqu’à 
vingt joueurs. Ce treizième vingt joueurs. Ce treizième 
Mario Party sort le 17 octobre.Mario Party sort le 17 octobre.

7. Sonic X Shadow 7. Sonic X Shadow 
GenerationsGenerations

Après avoir échoué l’année Après avoir échoué l’année 

dernière lors du duel fratricide dernière lors du duel fratricide 
face à Mario (Sonic Superstars face à Mario (Sonic Superstars 
étant sorti le même jour que étant sorti le même jour que 
Super Mario Bros Wonder ), Super Mario Bros Wonder ), 
Sonic retente sa chance en Sonic retente sa chance en 
2024 et compte bien profiter 2024 et compte bien profiter 
du champ libre qui lui est du champ libre qui lui est 
laissé. Pour réussir son coup, le laissé. Pour réussir son coup, le 
hérisson bleu ressort son best-hérisson bleu ressort son best-
of Sonic Générations (2011) of Sonic Générations (2011) 
du placard et l’agrémente de du placard et l’agrémente de 
niveaux pour son rival Shadow.niveaux pour son rival Shadow.
On a ainsi le plaisir de revisiter On a ainsi le plaisir de revisiter 
tous les plus grands jeux Sonic tous les plus grands jeux Sonic 
de deux façons, c’est-à-dire en de deux façons, c’est-à-dire en 
2D ou en 3D. Le grand voyage 2D ou en 3D. Le grand voyage 
est prévu pour le 25 octobre, est prévu pour le 25 octobre, 
sur PC et consoles.sur PC et consoles.
8. Call of Duty Black Ops 68. Call of Duty Black Ops 6

Est-ce le centième jeu Call Est-ce le centième jeu Call 
of Duty qui sort ? Non, of Duty qui sort ? Non, 
seulement le vingt et unième. seulement le vingt et unième. 
L’ indéboulonnable série L’indéboulonnable série 
de FPS fait son petit retour de FPS fait son petit retour 
annuel, cette fois-ci avec un annuel, cette fois-ci avec un 
épisode Black Ops, quatre ans épisode Black Ops, quatre ans 
après Black Ops Cold War .après Black Ops Cold War .
Attendu sur PC et consoles Attendu sur PC et consoles 
PlayStation et Xbox, ce PlayStation et Xbox, ce 
nouvel épisode se situera au nouvel épisode se situera au 
début des années 1990. On début des années 1990. On 
nous a également promis une nous a également promis une 
refonte des mouvements et refonte des mouvements et 
des animations, et le retour du des animations, et le retour du 
mode zombies. Rendez-vous mode zombies. Rendez-vous 
le 25 octobre pour en savoir le 25 octobre pour en savoir 
davantage.davantage.
9. Assassin’s Creed Shadows9. Assassin’s Creed Shadows
Après avoir été aperçue en Après avoir été aperçue en 
filigrane dans la cérémonie filigrane dans la cérémonie 
d’ouverture des JO 2024 de d’ouverture des JO 2024 de 
Paris par le biais de l’homme Paris par le biais de l’homme 
masqué, la licence Assassin’s masqué, la licence Assassin’s 
Creed se prépare à faire son Creed se prépare à faire son 

retour en fin d’année . Un an retour en fin d’année . Un an 
seulement après Assassin’s seulement après Assassin’s 
Creed Mirage , Shadows nous Creed Mirage , Shadows nous 
propose un cadre original : le propose un cadre original : le 
Japon du XVIe siècle.Japon du XVIe siècle.
Les deux héros, Naoe la Les deux héros, Naoe la 
shinobi et Yasuke le samouraï shinobi et Yasuke le samouraï 
africain, ont chacun leur style africain, ont chacun leur style 
de jeu, ce qui permet de varier de jeu, ce qui permet de varier 
les approches. L’aventure les approches. L’aventure 
commence le 15 novembre sur commence le 15 novembre sur 
PC, PS5 et Xbox Series.PC, PS5 et Xbox Series.

10. Indiana Jones et le 10. Indiana Jones et le 
Cercle ancienCercle ancien

Alors que la série Alors que la série 
Uncharted se repose, la saga Uncharted se repose, la saga 
cinématographique Indiana cinématographique Indiana 
Jones pointe le bout de son Jones pointe le bout de son 
nez dans un jeu d’envergure. nez dans un jeu d’envergure. 
Relativement peu exploitée Relativement peu exploitée 
en jeu vidéo (on se souvient en jeu vidéo (on se souvient 
surtout des sympathiques Lego surtout des sympathiques Lego 
Indiana Jones et d’ Indiana Indiana Jones et d’Indiana 
Jones et le Tombeau de Jones et le Tombeau de 
l’empereur dans les années l’empereur dans les années 
2000), la licence a cette fois-2000), la licence a cette fois-
ci été prise en main par les ci été prise en main par les 
développeurs de Wolfenstein, développeurs de Wolfenstein, 
ce qui est plutôt de bon augure.ce qui est plutôt de bon augure.
Point commun avec cette Point commun avec cette 
franchise : il sera ici question franchise : il sera ici question 
de botter les fesses des nazis, au de botter les fesses des nazis, au 
cours d’une histoire originale cours d’une histoire originale 
située entre le premier et le située entre le premier et le 
troisième film. Indiana Jones et troisième film. Indiana Jones et 
le Cercle ancien nous invitera à le Cercle ancien nous invitera à 
découvrir Rome, la Thaïlande, découvrir Rome, la Thaïlande, 
l’Égypte ou encore l’Himalaya. l’Égypte ou encore l’Himalaya. 
Prévu sur PC et Xbox Series, le Prévu sur PC et Xbox Series, le 
jeu sera également disponible jeu sera également disponible 
dès sa sortie dans le Microsoft dès sa sortie dans le Microsoft 
Game Pass. En revanche, Game Pass. En revanche, 
aucune date précise n’a encore aucune date précise n’a encore 
été communiquée.été communiquée.

AUTOMOBILE : 
Essai BYD Seal U DM-i : Une agréable alternative chinoise

L’L’ Europe semble Europe semble 
multiplier les mesures multiplier les mesures 
protectionnistes protectionnistes 

pour freiner la menace des pour freiner la menace des 
constructeurs chinois. Mais constructeurs chinois. Mais 
ils sont malins, ces derniers ! ils sont malins, ces derniers ! 
Si l’Europe s’attaque à leurs Si l’Europe s’attaque à leurs 
véhicules électriques, eh bien véhicules électriques, eh bien 
ils rétorquent avec de l’hybride. ils rétorquent avec de l’hybride. 
Après la brillante petite citadine Après la brillante petite citadine 
hybride MG 3, c’est BYD qui hybride MG 3, c’est BYD qui 
poursuit la lancée avec son poursuit la lancée avec son 
SUV milieu de gamme Seal SUV milieu de gamme Seal 
U, dans une version hybride U, dans une version hybride 
rechargeable. Et même deux ! rechargeable. Et même deux ! 
Nous les avons essayées, après Nous les avons essayées, après 
la récente version électrique.la récente version électrique.
L’Europe semble multiplier L’Europe semble multiplier 
les mesures protectionnistes les mesures protectionnistes 
pour freiner la menace des pour freiner la menace des 
constructeurs chinois. Mais constructeurs chinois. Mais 
ils sont malins, ces derniers ! ils sont malins, ces derniers ! 
Si l’Europe s’attaque à leurs Si l’Europe s’attaque à leurs 
véhicules électriques, eh bien véhicules électriques, eh bien 
ils rétorquent avec de l’hybride. ils rétorquent avec de l’hybride. 
Après la brillante petite citadine Après la brillante petite citadine 
hybride MG 3, c’est BYD qui hybride MG 3, c’est BYD qui 
poursuit la lancée avec son poursuit la lancée avec son 
SUV milieu de gamme Seal SUV milieu de gamme Seal 
U, dans une version hybride U, dans une version hybride 
rechargeable. Et même deux ! rechargeable. Et même deux ! 
Nous les avons essayées, après Nous les avons essayées, après 
la récente version électrique.la récente version électrique.

Deux versions hybrides Deux versions hybrides 
rechargeables pour le Seal Urechargeables pour le Seal U

Lancé en électrique au mois Lancé en électrique au mois 
de Mars, le Seal U inaugure à de Mars, le Seal U inaugure à 
présent deux versions hybrides présent deux versions hybrides 
rechargeables. On peut les rechargeables. On peut les 
reconnaître notamment à une reconnaître notamment à une 
calandre inédite, percée d'entrées calandre inédite, percée d'entrées 
d'air, et habillée de quatre lamelles d'air, et habillée de quatre lamelles 
chromées. De quoi proposer une chromées. De quoi proposer une 
face avant plus conventionnelle face avant plus conventionnelle 
à l'auto, ce qui n'est pas un à l'auto, ce qui n'est pas un 
mal. La calandre "pleine" de mal. La calandre "pleine" de 
l'électrique convient mieux à l'électrique convient mieux à 
la plus basse petite sœur Seal ! la plus basse petite sœur Seal ! 
L'auto présente sinon un design L'auto présente sinon un design 
plutôt agréable, soigneusement plutôt agréable, soigneusement 
sculpté notamment sur le sculpté notamment sur le 
latéral. L'arrière, plutôt massif, latéral. L'arrière, plutôt massif, 
garde ses optiques liées par un garde ses optiques liées par un 
bandeau lumineux, signature de bandeau lumineux, signature de 
la marque. la marque. 

Un habitacle toujours Un habitacle toujours 
spacieux et agréablespacieux et agréable

A l’ intérieur, le Seal U garde A l’intérieur, le Seal U garde 
un intérieur avec deux larges un intérieur avec deux larges 
écrans, de 12,3 pour le combiné écrans, de 12,3 pour le combiné 
conducteur et de 15,6 ‘ ’ pour le conducteur et de 15,6 ‘’ pour le 
central toujours rotatif. L’auto central toujours rotatif. L’auto 
complète cela par un affichage complète cela par un affichage 
tête-haute. On note que BYD tête-haute. On note que BYD 
dispose d’une application dispose d’une application 
mobile, permettant notamment mobile, permettant notamment 
de le déverrouiller ; ce qui est de le déverrouiller ; ce qui est 
sinon possible par une carte sinon possible par une carte 
RFID. L’habitacle est joliment RFID. L’habitacle est joliment 
dessiné, bien que sobre, avec dessiné, bien que sobre, avec 
une belle qualité de fabrication. une belle qualité de fabrication. 
L’ergonomie est convaincante, L’ergonomie est convaincante, 
bien que l’écran central ne soit bien que l’écran central ne soit 
pas toujours simple … Aussi, pas toujours simple … Aussi, 
la climatisation ne s’opère la climatisation ne s’opère 
que par là, bien qu’ il y ait que par là, bien qu’il y ait 
un raccourci physique sur la un raccourci physique sur la 
console centrale. En revanche, console centrale. En revanche, 
elle est aussi commandable elle est aussi commandable 

par les commandes au volant, par les commandes au volant, 
dans les menus de l’écran dans les menus de l’écran 
conducteur ! Au moins, par conducteur ! Au moins, par 
rapport à la Seal en fin d’année rapport à la Seal en fin d’année 
dernière, le pratique « volet des dernière, le pratique « volet des 
raccourcis » est accessible même raccourcis » est accessible même 
quand AppleCarPlay/Android quand AppleCarPlay/Android 
Auto sans fil est connecté. Un Auto sans fil est connecté. Un 
progrès d’ importance, vu que progrès d’importance, vu que 
les possibilités de raccourcis les possibilités de raccourcis 
sont multiples.  A l’arrière, les sont multiples.  A l’arrière, les 
passagers auront un bel espace passagers auront un bel espace 
aux jambes et en garde au aux jambes et en garde au 
toit. Le coffre est quand à lui toit. Le coffre est quand à lui 
un peu décevant, avec 425 L un peu décevant, avec 425 L 
seulement…seulement…

Toujours confortable Toujours confortable 
et silencieux, mais plus et silencieux, mais plus 
consistant : la meilleure consistant : la meilleure 

version ?version ?
On retrouve la légèreté On retrouve la légèreté 
de conduite du Seal U, en de conduite du Seal U, en 
commençant par sa direction, commençant par sa direction, 
très voire trop légère ! C’est un très voire trop légère ! C’est un 
peu mieux en mode Sport, mais peu mieux en mode Sport, mais 
cela montre tout de suite que cela montre tout de suite que 
l’auto n’est pas un grand sportif, l’auto n’est pas un grand sportif, 
à contrario pourtant de sa sœur à contrario pourtant de sa sœur 
Seal, dont il partage l’appellation. Seal, dont il partage l’appellation. 
Malgré tout, l’auto reste Malgré tout, l’auto reste 
confortable, agréable à rouler au confortable, agréable à rouler au 
quotidien, et possiblement mieux quotidien, et possiblement mieux 
maintenue qu’avec la déclinaison maintenue qu’avec la déclinaison 
électrique. Elle semblait un peu électrique. Elle semblait un peu 
moins pataude … même si elle moins pataude … même si elle 
continue de prendre d’assez continue de prendre d’assez 
amples mouvements de caisse. amples mouvements de caisse. 
Pas sportive, on a dit ! Rien de Pas sportive, on a dit ! Rien de 
déshonorant, ceci dit.déshonorant, ceci dit.
En ville, on est surpris par En ville, on est surpris par 
son excellent diamètre de son excellent diamètre de 
braquage, ce qui facilite les braquage, ce qui facilite les 
évolutions urbaines. Nous avons évolutions urbaines. Nous avons 
essayé d’avoir une petite idée essayé d’avoir une petite idée 
d’autonomie électrique mixte : d’autonomie électrique mixte : 
partis à 91 %, nous avons réalisé partis à 91 %, nous avons réalisé 
63 km en tout électrique (80 km 63 km en tout électrique (80 km 
annoncés sur notre version, non annoncés sur notre version, non 
sans économiser la climatisation sans économiser la climatisation 
: un bon résultat alors)  ; sachant : un bon résultat alors)  ; sachant 
que le mode hybride s’est que le mode hybride s’est 
alors mis en route alors que la alors mis en route alors que la 
batterie indiquait encore 25% batterie indiquait encore 25% 
d’énergie restante. Probablement d’énergie restante. Probablement 
pour sauvegarder au mieux pour sauvegarder au mieux 
l’efficience et les performances. l’efficience et les performances. 
Justement, nous avons relevé une Justement, nous avons relevé une 
valeur batterie vide de 4,5 l/100 valeur batterie vide de 4,5 l/100 
kms, certes sur une portion très kms, certes sur une portion très 
embouteillée et urbaine. L’auto embouteillée et urbaine. L’auto 

avait tout de même enregistré avait tout de même enregistré 
une consommation moyenne une consommation moyenne 
mixte depuis ses premiers tours mixte depuis ses premiers tours 
de roues, de 6,3 l/100 kms, de roues, de 6,3 l/100 kms, 
montrant une efficience très montrant une efficience très 
honnête.honnête.
Surtout, l’ensemble hybride Surtout, l’ensemble hybride 
n’est jamais bruyant, avec un n’est jamais bruyant, avec un 
moteur thermique 1.5 discret. moteur thermique 1.5 discret. 
Originalité, notre version hybride Originalité, notre version hybride 
rechargeable « cœur de gamme rechargeable « cœur de gamme 
» embarque ce 1.5 dans une » embarque ce 1.5 dans une 
version atmosphérique, quand la version atmosphérique, quand la 
version quatre roues motrices en version quatre roues motrices en 
embarque une équipée d’un turbo embarque une équipée d’un turbo 
! A la manière d’une hybridation ! A la manière d’une hybridation 
Nissan e-power, le thermique Nissan e-power, le thermique 
ne servira jamais à propulser ne servira jamais à propulser 
directement le véhicule ; mais il directement le véhicule ; mais il 
servira avant tout de générateur, servira avant tout de générateur, 
permettant à la fois de rouler au permettant à la fois de rouler au 
tout électrique via l’un des deux tout électrique via l’un des deux 
moteurs électriques, soit au seul moteurs électriques, soit au seul 
thermique, soit avec le cumul thermique, soit avec le cumul 
des deux énergies. Il fonctionne des deux énergies. Il fonctionne 
alors à la fois en hybridation alors à la fois en hybridation 
série et en hybridation parallèle. série et en hybridation parallèle. 
Une hybridation sophistiquée, Une hybridation sophistiquée, 
déjà au niveau des meilleures déjà au niveau des meilleures 
européennes ; avec ici des européennes ; avec ici des 
performances honnêtes mais pas performances honnêtes mais pas 
explosives, qui conviennent bien explosives, qui conviennent bien 
à la personnalité assez sage, mais à la personnalité assez sage, mais 
rassurante de l’auto. De quoi se rassurante de l’auto. De quoi se 
déplacer en douceur, avec des déplacer en douceur, avec des 
prises de roulis parfois assez prises de roulis parfois assez 
marquées, mais pas de quoi marquées, mais pas de quoi 
perdre confiance ! De même, en perdre confiance ! De même, en 
surfant sur le côté rassurant de surfant sur le côté rassurant de 
l’auto, le freinage offre un ressenti l’auto, le freinage offre un ressenti 
très convenable, sans transition très convenable, sans transition 
désagréable entre régénération désagréable entre régénération 
et freinage mécanique. Et en et freinage mécanique. Et en 
parlant de régénération, BYD parlant de régénération, BYD 
propose à nouveau un réglage de propose à nouveau un réglage de 
base peu porté sur la roue libre base peu porté sur la roue libre 
; et la position de régénération ; et la position de régénération 
plus importante reste mesurée. plus importante reste mesurée. 
Amateurs de « one pedal », vous Amateurs de « one pedal », vous 
serez déçus !serez déçus !
Le Seal U DM-i est disponible Le Seal U DM-i est disponible 
à partir de 37 500 € en version à partir de 37 500 € en version 
Boost traction, et à partir de 44 Boost traction, et à partir de 44 
500 € en version Design quatre 500 € en version Design quatre 
roues motrices. Un tarif agressif roues motrices. Un tarif agressif 
pour les prestations et le segment pour les prestations et le segment 
visé.visé.

Prise en main du BYD Tang Prise en main du BYD Tang 
facelift, le vaisseau amiral facelift, le vaisseau amiral 

électriqueélectrique

Nous avons ensuite effectué un Nous avons ensuite effectué un 
petit galop d’essai en BYD Tang, petit galop d’essai en BYD Tang, 
le SUV 7 places, vaisseau amiral le SUV 7 places, vaisseau amiral 
électrique de la marque. Né en électrique de la marque. Né en 
2021, il connait un facelift tout 2021, il connait un facelift tout 
frais, affinant notamment design frais, affinant notamment design 
et technologies. Le but est de et technologies. Le but est de 
le rendre plus affilié aux autres le rendre plus affilié aux autres 
autos de la gamme. Le design autos de la gamme. Le design 
est assez fluide et réussi, pour est assez fluide et réussi, pour 
le gabarit ! Techniquement, il le gabarit ! Techniquement, il 
embarque la batterie Blade bien-embarque la batterie Blade bien-
connue de BYD, promise à une connue de BYD, promise à une 
meilleure sécurité et longévité. meilleure sécurité et longévité. 
L’autonomie annoncée est ici L’autonomie annoncée est ici 
accrue à 530 km, pour une accrue à 530 km, pour une 
batterie d’une capacité assez batterie d’une capacité assez 
record de 108,8 kWh ! Le record de 108,8 kWh ! Le 
temps de charge est annoncé temps de charge est annoncé 
de 30 à 80 % en 30 minutes, de 30 à 80 % en 30 minutes, 
avec une puissance maximale avec une puissance maximale 
de 170 kW. Dans la course à la de 170 kW. Dans la course à la 
recharge, BYD ne fait pas encore recharge, BYD ne fait pas encore 
vraiment d’étincelles, mais c’est vraiment d’étincelles, mais c’est 
dans une moyenne correcte des dans une moyenne correcte des 
concurrents.concurrents.
Si le style extérieur est réussi, Si le style extérieur est réussi, 
n’attendez pas d’exclusives n’attendez pas d’exclusives 
couleurs de carrosserie : ce sera couleurs de carrosserie : ce sera 
blanc, gris ou noir. A bord en blanc, gris ou noir. A bord en 
revanche, vous pourrez goûter à revanche, vous pourrez goûter à 
un superbe cuir fauve, comme ici un superbe cuir fauve, comme ici 
! De quoi renforcer l’ambiance ! De quoi renforcer l’ambiance 
premium de l’habitacle, réussi premium de l’habitacle, réussi 
et spacieux, là aussi. Sur cette et spacieux, là aussi. Sur cette 
petite prise en main, l’ergonomie petite prise en main, l’ergonomie 
de l’écran central me paraissait de l’écran central me paraissait 
peut-être plus simpliste, mais peut-être plus simpliste, mais 
aussi plus simple à appréhender aussi plus simple à appréhender 
(notamment sur la présentation (notamment sur la présentation 
des aides à la conduite).des aides à la conduite).
Conditions de l'essaiConditions de l'essai
Bien que le gabarit soit d’un Bien que le gabarit soit d’un 
certain calibre (4,97 m de long), certain calibre (4,97 m de long), 
l’auto est agréable à rouler, et l’auto est agréable à rouler, et 
assez manœuvrante en urbain. assez manœuvrante en urbain. 
On a en revanche connu mieux On a en revanche connu mieux 
pour l’ergonomie des aides à la pour l’ergonomie des aides à la 
conduite, qu’ il n’est pas toujours conduite, qu’il n’est pas toujours 
aisé de choisir / déconnecter.aisé de choisir / déconnecter.
Si elle propose un grand confort, Si elle propose un grand confort, 
elle ne manque pas non plus de elle ne manque pas non plus de 
piquant … via un menu adéquat, piquant … via un menu adéquat, 
elle peut vous garantir quelques elle peut vous garantir quelques 
sensations fortes lors d’un « sensations fortes lors d’un « 
launch control » : 4,9 s sont launch control » : 4,9 s sont 
annoncées pour atteindre les 100 annoncées pour atteindre les 100 
km/h. Les quatre roues motrices km/h. Les quatre roues motrices 
ne sont alors pas de trop pour ne sont alors pas de trop pour 
canaliser les 380 kW ( environ canaliser les 380 kW ( environ 

517 ch) et 700 Nm de couple ! Pas 517 ch) et 700 Nm de couple ! Pas 
de quoi en faire quelque chose de quoi en faire quelque chose 
de très dynamique : le gabarit et de très dynamique : le gabarit et 
la masse conséquente (plus de la masse conséquente (plus de 
2,6 T !) vous rappelleront vite 2,6 T !) vous rappelleront vite 
à l’ordre, malgré les efficaces à l’ordre, malgré les efficaces 
pneus Michelin. Notons que pneus Michelin. Notons que 
le mode Sport n’active pas le mode Sport n’active pas 
naturellement le mode le plus naturellement le mode le plus 
affûté de la suspension pilotée, affûté de la suspension pilotée, 
qui, peut-être, permet d’un peu qui, peut-être, permet d’un peu 
mieux maitriser les mouvements mieux maitriser les mouvements 
de caisse.de caisse.
En tout cas, l’auto présente bien, En tout cas, l’auto présente bien, 
a un habitacle très généreux pour a un habitacle très généreux pour 
les 7 passagers et leurs bagages les 7 passagers et leurs bagages 
(banquette coulissante, coffre (banquette coulissante, coffre 
de 940 L en 5 places !). Des de 940 L en 5 places !). Des 
passagers qui seront amusés passagers qui seront amusés 
face aux possibilités d’éclairage face aux possibilités d’éclairage 
d’ambiance dynamique : le d’ambiance dynamique : le 
Macumba n’a qu’à bien se tenir. Macumba n’a qu’à bien se tenir. 
On note que l’auto bénéficie On note que l’auto bénéficie 
aussi du « V2L » pour brancher aussi du « V2L » pour brancher 
des périphériques externes, au des périphériques externes, au 
véhicule (le barbecue du jour véhicule (le barbecue du jour 
de l’essai nous en a donné la de l’essai nous en a donné la 
démonstration ; dans le cadre du démonstration ; dans le cadre du 
partenariat BYD et Euro2024 ! )partenariat BYD et Euro2024 ! )
Il permet en tout cas de rouler Il permet en tout cas de rouler 
en toute quiétude, avec de en toute quiétude, avec de 
l’agrément et des performances l’agrément et des performances 
consistantes. La consommation consistantes. La consommation 
sera malgré tout à contrôler (non sera malgré tout à contrôler (non 
possible lors de l’essai) ; les possible lors de l’essai) ; les 
530 km d’autonomie mixte pour 530 km d’autonomie mixte pour 
108,8 kWh donnant une certaine 108,8 kWh donnant une certaine 
indication. 24 kWh indiqués indication. 24 kWh indiqués 
selon le constructeur, en mixte.selon le constructeur, en mixte.
L’auto devrait avoisiner les L’auto devrait avoisiner les 
70000€ ; tarifs du facelift non 70000€ ; tarifs du facelift non 
encore annoncés. Le Tang est encore annoncés. Le Tang est 
alors très compétitif face aux Kia alors très compétitif face aux Kia 
EV9 et Tesla Model X, autres EV9 et Tesla Model X, autres 
SUVs électriques 7 places « de SUVs électriques 7 places « de 
taille ».taille ».
ConclusionConclusion
Le Seal U électrique nous Le Seal U électrique nous 
avait laissé un peu perplexe, avait laissé un peu perplexe, 
par un compromis confort/par un compromis confort/
comportement un peu décevant comportement un peu décevant 
… et à un tarif pas extrêmement … et à un tarif pas extrêmement 
compétitif, face à de redoutables compétitif, face à de redoutables 
et nombreux  nouveaux et nombreux  nouveaux 
concurrents :  Renault Scénic concurrents :  Renault Scénic 
et Peugeot e-3008 en tête .. et Peugeot e-3008 en tête .. 
ayant, eux, droit au bonus ayant, eux, droit au bonus 
écologique. Le Seal U DM-i écologique. Le Seal U DM-i 
et ce Tang facelift proposent et ce Tang facelift proposent 
eux de bonnes prestations, eux de bonnes prestations, 
sur ces premières impressions sur ces premières impressions 
de roulage. De quoi assurer de roulage. De quoi assurer 
encore l’ambition mondiale, encore l’ambition mondiale, 
et plus précisment française et plus précisment française 
de BYD. Nous dénombrons de BYD. Nous dénombrons 
déjà 3 millions de véhicules déjà 3 millions de véhicules 
électrifiés et 270 concessions électrifiés et 270 concessions 
dans le monde ; 80 millions de dans le monde ; 80 millions de 
chiffre d’affaires et une chaine chiffre d’affaires et une chaine 
d’approvisionnement gérée à d’approvisionnement gérée à 
95% en interne (technologies, 95% en interne (technologies, 
batteries, moteurs électriques). batteries, moteurs électriques). 
L’ouverture d’une deuxième L’ouverture d’une deuxième 
usine en Hongrie pourrait bien usine en Hongrie pourrait bien 
permettre à BYD de regagner permettre à BYD de regagner 
le bonus écologique, sur les le bonus écologique, sur les 
électriques… Nous attendons électriques… Nous attendons 
une centaine de concessions une centaine de concessions 
françaises d’ ici 2025. A suivre !françaises d’ici 2025. A suivre !
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Dani Olmo explique le choix FC Barcelone

MAN CItY:
Pep Guardiola est flou 

sur son avenir

BARÇA:
la clause libératoire XXL 

de Dani Olmo

Nouveau scandale pour Neymar

JO PARIS 2024/AtHLÉtISME:
Sedjati en maîtrise, Gouaned dans le dur !

JO PARIS 2024:
Une débâcle, les résultats ahurissants des lutteurs algériens

L’L’Algérie n’aura qu’un Algérie n’aura qu’un 
seul représentant en seul représentant en 
finale du 800m aux finale du 800m aux 

Jeux Olympiques Paris 2024 (26 Jeux Olympiques Paris 2024 (26 
juillet – 11 août). En effet, sans juillet – 11 août). En effet, sans 
surprise, seul Djamel Sedjati, surprise, seul Djamel Sedjati, 
détenteur de la meilleure détenteur de la meilleure 
performance mondiale de performance mondiale de 
l’année (1:41.56), a pu tenir l’année (1:41.56), a pu tenir 
son rang. Pour sa part, Slimane son rang. Pour sa part, Slimane 
Moula a été sorti dès le premier Moula a été sorti dès le premier 
tour de qualification alors que tour de qualification alors que 
l’espoir Mohamed Ali Gouaned l’espoir Mohamed Ali Gouaned 
(22 ans) n’a pas pu faire mieux (22 ans) n’a pas pu faire mieux 
que demie. Dans une course que demie. Dans une course 
qu’il a pu maîtriser et gérer en qu’il a pu maîtriser et gérer en 
sorte de se ménager pour la sorte de se ménager pour la 
finale, Sedjati a franchi la ligne finale, Sedjati a franchi la ligne 

d’arrivée en première position d’arrivée en première position 
avec un chrono de 1:45.08. C’est avec un chrono de 1:45.08. C’est 
près de 4 secondes de plus que le près de 4 secondes de plus que le 
potentiel du vice-champion du potentiel du vice-champion du 
Monde. La marge est clairement Monde. La marge est clairement 
confortable. La stratégie était confortable. La stratégie était 
d’être frais et tonic pour la finale d’être frais et tonic pour la finale 
qui se tiendra demain à compter qui se tiendra demain à compter 
de 17:30.de 17:30.
22e temps sur 24 pour 22e temps sur 24 pour 
Gouaned, Wanyonyi annonce Gouaned, Wanyonyi annonce 
la couleurla couleur
De son côté, Gouaned manquera De son côté, Gouaned manquera 
ce rendez-vous. L’athlète de ce rendez-vous. L’athlète de 
22 ans, passé par les séries de 22 ans, passé par les séries de 
repêchage où il a pu égaler repêchage où il a pu égaler 
sa meilleure performance sa meilleure performance 
personnelle  (1.44.37) pour se personnelle  (1.44.37) pour se 

qualifier, n’a clairement pas qualifier, n’a clairement pas 
récupérer de son effort de la récupérer de son effort de la 
veille. Ainsi, il a bouclé les veille. Ainsi, il a bouclé les 
deux tours en 1:46.52. Gouaned deux tours en 1:46.52. Gouaned 
termine à la dernière place de sa termine à la dernière place de sa 
série. C’est aussi le 22e chronos série. C’est aussi le 22e chronos 
des 24 demi-finalistes.des 24 demi-finalistes.
A noter que la troisième série des A noter que la troisième série des 
demi-finales était la plus rapide. demi-finales était la plus rapide. 
Son vainqueur, Wanyonyi Son vainqueur, Wanyonyi 
Emmanuel (Kenya), l’un des Emmanuel (Kenya), l’un des 
adversaires les plus redoutables adversaires les plus redoutables 
pour Sedjati avec Marco Arop pour Sedjati avec Marco Arop 
pour le sacre olympique, a pour le sacre olympique, a 
couru en 1:43.32. Est-ce que couru en 1:43.32. Est-ce que 
cela laissera des séquelles pour cela laissera des séquelles pour 
demain ? Cela reste à voir.demain ? Cela reste à voir.

Dani Olmo est ani Olmo est 
enfin un joueur enfin un joueur 
du FC Barcelone. du FC Barcelone. 

Après des semaines Après des semaines 
de négociations, le FC de négociations, le FC 
Barcelone et le RB Leipzig Barcelone et le RB Leipzig 
se sont entendus pour le se sont entendus pour le 
transfert de l’Espagnol de transfert de l’Espagnol de 
26 ans, auteur d’un bel Euro. 26 ans, auteur d’un bel Euro. 
Pour cela, les Culés ont dû Pour cela, les Culés ont dû 
mettre plus de 60 millions mettre plus de 60 millions 
d’euros sur la table. Mais d’euros sur la table. Mais 
Olmo était une priorité. Olmo était une priorité. 
D’ailleurs, les pensionnaires D’ailleurs, les pensionnaires 
du Camp Nou ont décidé de du Camp Nou ont décidé de 
blinder le joueur puisqu’il a blinder le joueur puisqu’il a 
signé un bail jusqu’en 2030. signé un bail jusqu’en 2030. 
De plus, les Catalans ont De plus, les Catalans ont 
fixé une clause libératoire de fixé une clause libératoire de 
500 M€. De quoi décourager 500 M€. De quoi décourager 
les clubs intéressés.les clubs intéressés.

Neymar est sur le chemin du eymar est sur le chemin du 
retour. Gravement blessé retour. Gravement blessé 
l’an dernier, le Brésilien l’an dernier, le Brésilien 

de 32 ans a été très longtemps de 32 ans a été très longtemps 
éloigné des terrains. Mais il va éloigné des terrains. Mais il va 
bientôt reprendre pour le plus bientôt reprendre pour le plus 
grand bonheur de son club Al-grand bonheur de son club Al-
Hilal. Mais ce vendredi, l’ancien Hilal. Mais ce vendredi, l’ancien 
du PSG fait parler de lui pour sa du PSG fait parler de lui pour sa 
vie privée très tumultueuse. Le vie privée très tumultueuse. Le 
Dail Mail explique que Neymar est Dail Mail explique que Neymar est 
au centre d’un nouveau scandale. au centre d’un nouveau scandale. 
En effet, il a été invité à passer un En effet, il a été invité à passer un 
test ADN par Gabriella Gaspar, test ADN par Gabriella Gaspar, 
un ancien mannequin hongrois un ancien mannequin hongrois 

qui a visiblement eu une liaison qui a visiblement eu une liaison 
avec le footballeur à Santa Cruz avec le footballeur à Santa Cruz 
de La Sierra, en Bolivie, en 2013. de La Sierra, en Bolivie, en 2013. 
Il était à ce moment-là en sélection Il était à ce moment-là en sélection 
nationale. Elle affirme qu’il est le nationale. Elle affirme qu’il est le 
père de sa fille âgée de 10 ans et père de sa fille âgée de 10 ans et 
elle a donc porté l’affaire devant elle a donc porté l’affaire devant 
la justice afin qu’il réalise des tests la justice afin qu’il réalise des tests 
ADN. Ce qu’il a accepté. La femme ADN. Ce qu’il a accepté. La femme 
de 30 ans, qui tente de le contacter de 30 ans, qui tente de le contacter 
depuis 2022, réclame par ailleurs depuis 2022, réclame par ailleurs 
une pension mensuelle de plus une pension mensuelle de plus 
de 30 000 € ainsi que le paiement de 30 000 € ainsi que le paiement 
d’indemnités pour les dix années où d’indemnités pour les dix années où 
elle s’est occupée de l’enfant.elle s’est occupée de l’enfant.

Après des semaines et des près des semaines et des 
semaines d’attente, Dani semaines d’attente, Dani 
Olmo est enfin devenu Olmo est enfin devenu 

un joueur du FC Barcelone. un joueur du FC Barcelone. 
L’Espagnol a livré ses premières L’Espagnol a livré ses premières 
impressions sur le site officiel du impressions sur le site officiel du 
club blaugrana.club blaugrana.
Le FC Barcelone a mouillé Le FC Barcelone a mouillé 
le maillot pour Dani Olmo. le maillot pour Dani Olmo. 
D’abord, les pensionnaires du D’abord, les pensionnaires du 
Camp Nou ont dû composer Camp Nou ont dû composer 
avec la concurrence incarnée avec la concurrence incarnée 
par Manchester City. Mais il par Manchester City. Mais il 
n’y a pas vraiment eu match n’y a pas vraiment eu match 
puisque l’international espagnol puisque l’international espagnol 
a rapidement assuré vouloir a rapidement assuré vouloir 
rejoindre le Barça. Mais l’affaire rejoindre le Barça. Mais l’affaire 
était loin d’être dans le sac était loin d’être dans le sac 
puisque le RB Leipzig, bien que puisque le RB Leipzig, bien que 
vendeur, ne voulait pas brader vendeur, ne voulait pas brader 
son joueur. Après une première son joueur. Après une première 
proposition refusée, le FCB est proposition refusée, le FCB est 
revenu à la charge mercredi.revenu à la charge mercredi.
Olmo est un homme heureuxOlmo est un homme heureux
Le directeur sportif, Deco, a fait Le directeur sportif, Deco, a fait 
le voyage en Allemagne pour le voyage en Allemagne pour 
participer à une réunion avec le participer à une réunion avec le 
club allemand et le clan Olmo. club allemand et le clan Olmo. 
Et finalement, tout est rentré Et finalement, tout est rentré 
dans l’ordre. Un accord pour dans l’ordre. Un accord pour 
un transfert de plus de 60 M€ a un transfert de plus de 60 M€ a 
été trouvé et le joueur de 26 ans été trouvé et le joueur de 26 ans 

a pu rejoindre la Catalogne afin a pu rejoindre la Catalogne afin 
de passer sa visite médicale et de passer sa visite médicale et 
signer un contrat jusqu’en 2030. signer un contrat jusqu’en 2030. 
La nouvelle a été officialisée La nouvelle a été officialisée 
cet après-midi. Dans la foulée, cet après-midi. Dans la foulée, 
le Barça a publié une première le Barça a publié une première 
interview de son joueur, qui interview de son joueur, qui 
sera présenté à la presse très sera présenté à la presse très 
rapidement. Olmo, dont la rapidement. Olmo, dont la 
clause libératoire est fixée à 500 clause libératoire est fixée à 500 

M€, a évoqué sa joie de revenir M€, a évoqué sa joie de revenir 
dans un club cher à son cœur. dans un club cher à son cœur. 
«Je suis très heureux, c’est un «Je suis très heureux, c’est un 
rêve devenu réalité. Je suis très rêve devenu réalité. Je suis très 
heureux de rentrer chez moi, heureux de rentrer chez moi, 
avec ma famille, avec mes avec ma famille, avec mes 
coéquipiers… J’ai vraiment hâte coéquipiers… J’ai vraiment hâte 
de commencer.»de commencer.»
Le choix du cœurLe choix du cœur
Puis, il a parlé de son transfert, Puis, il a parlé de son transfert, 

qui a mis un peu de temps à qui a mis un peu de temps à 
se concrétiser. «Il y a eu des se concrétiser. «Il y a eu des 
négociations intenses, mais négociations intenses, mais 
c’est normal. Tout a été fait c’est normal. Tout a été fait 
très rapidement avec Leipzig très rapidement avec Leipzig 
et je leur en suis également très et je leur en suis également très 
reconnaissant. Maintenant, une reconnaissant. Maintenant, une 
nouvelle étape commence et nous nouvelle étape commence et nous 
allons tout faire. C’était mon allons tout faire. C’était mon 
rêve, mais il faut aussi souligner rêve, mais il faut aussi souligner 

les efforts du Barça pour me les efforts du Barça pour me 
faire signer, il faut le valoriser. faire signer, il faut le valoriser. 
Je suis fier qu’ils m’aiment et je Je suis fier qu’ils m’aiment et je 
suis fier d’être ici.» Enfin, il a dit suis fier d’être ici.» Enfin, il a dit 
quelques mots sur ses grandes quelques mots sur ses grandes 
ambitions.ambitions.
«Je viens pour gagner, pour tous «Je viens pour gagner, pour tous 
les titres possibles. Nous sommes les titres possibles. Nous sommes 
le Barça et nous devons concourir le Barça et nous devons concourir 
pour tout. Nous avons une pour tout. Nous avons une 
équipe, nous avons des joueurs, équipe, nous avons des joueurs, 
nous avons un staff avec lequel nous avons un staff avec lequel 
nous visons tout (…) Je peux nous visons tout (…) Je peux 
apporter de la polyvalence, de la apporter de la polyvalence, de la 
qualité, mon toucher… J’ai déjà qualité, mon toucher… J’ai déjà 
joué avec de nombreux joueurs joué avec de nombreux joueurs 
du Barça. Je veux aussi jouer du Barça. Je veux aussi jouer 
avec d’autres joueurs comme avec d’autres joueurs comme 
Frenkie (de Jong) ou (Robert) Frenkie (de Jong) ou (Robert) 
Lewandowski, des footballeurs Lewandowski, des footballeurs 
de grande qualité. Je suis préparé de grande qualité. Je suis préparé 
et j’attends avec impatience et j’attends avec impatience 
de jouer pour aider l’équipe et de jouer pour aider l’équipe et 
gagner.» À lui désormais de gagner.» À lui désormais de 
joindre la parole aux actes. Il joindre la parole aux actes. Il 
sera d’ailleurs présenté le 12 sera d’ailleurs présenté le 12 
août prochain lors de la rencontre août prochain lors de la rencontre 
amicale face à l’AS Monaco lors amicale face à l’AS Monaco lors 
du tournoi amical Joan Gamper.du tournoi amical Joan Gamper.

De passage en conférence e passage en conférence 
de presse ce vendredi, de presse ce vendredi, 
Pep Guardiola (53 Pep Guardiola (53 

ans) a été questionné au sujet ans) a été questionné au sujet 
de son avenir, lui dont le de son avenir, lui dont le 
nom a notamment été lié à la nom a notamment été lié à la 
sélection anglaise. Le technicien sélection anglaise. Le technicien 
espagnol, qui dirige Manchester espagnol, qui dirige Manchester 
City depuis des années, s’est City depuis des années, s’est 
montré plutôt flou.montré plutôt flou.
«Je dois réfléchir à ce que je «Je dois réfléchir à ce que je 
vais faire de ma vie, si je veux vais faire de ma vie, si je veux 
continuer ici, si je veux faire continuer ici, si je veux faire 
une pause, si je veux entraîner une pause, si je veux entraîner 
une équipe nationale ou non. une équipe nationale ou non. 
Je suis très excité par la saison, Je suis très excité par la saison, 
car je vois des choses qui me car je vois des choses qui me 
plaisent. C’est un nouveau défi, plaisent. C’est un nouveau défi, 
voir si nous pouvons battre notre voir si nous pouvons battre notre 
propre record.» Il faudra se propre record.» Il faudra se 
contenter de cette réponse pour contenter de cette réponse pour 
le moment.le moment.

La lutte algérienne, l’une a lutte algérienne, l’une 
des disciplines les plus des disciplines les plus 
représentées aux Jeux représentées aux Jeux 

Olympiques d’été, Paris 2024, Olympiques d’été, Paris 2024, 
a terminé sa participation sur a terminé sa participation sur 
une note pour le moins très une note pour le moins très 
décevante. Malgré le nombre décevante. Malgré le nombre 
important des athlètes en lice, important des athlètes en lice, 
8 athlètes en l’occurrence, la 8 athlètes en l’occurrence, la 
lutte n’a pas réussi à donner lutte n’a pas réussi à donner 
satisfaction. Et pourtant avant les satisfaction. Et pourtant avant les 
JO, le président de la Fédération, JO, le président de la Fédération, 
Hamza Doughdough, promettait Hamza Doughdough, promettait 
que la participation algérienne que la participation algérienne 
allait être « historique ».allait être « historique ».
En effet, dans ces deux variantes, En effet, dans ces deux variantes, 
libre et gréco-romaine, la lutte libre et gréco-romaine, la lutte 
algérienne n’a pas fait le poids algérienne n’a pas fait le poids 
lors de ces JO, larguée par une lors de ces JO, larguée par une 
concurrence d’un autre niveau. concurrence d’un autre niveau. 
Les lutteurs algériens ont fini Les lutteurs algériens ont fini 
aujourd’hui leur participation aujourd’hui leur participation 
aux JO comme ils l’ont aux JO comme ils l’ont 
commencé. Défaite après défaite, commencé. Défaite après défaite, 
malgré les multiples chances malgré les multiples chances 

de se rattraper, de décrocher de se rattraper, de décrocher 
des médailles de bronze vu les des médailles de bronze vu les 
règles du jeu qui permettent règles du jeu qui permettent 
de prétendre à une 3ᵉ place sur de prétendre à une 3ᵉ place sur 
le podium si votre vainqueur le podium si votre vainqueur 
se hisse en finale, nos lutteurs se hisse en finale, nos lutteurs 
n’ont malheureusement pas fait n’ont malheureusement pas fait 
bonne figure. La déception est bonne figure. La déception est 
forcément immense.forcément immense.
Lutte algérienne aux JO Lutte algérienne aux JO 
Paris 2024 : des statistiques Paris 2024 : des statistiques 
effrayantes !effrayantes !
Avec la fin de la participation de Avec la fin de la participation de 
nos 8 lutteurs aux JO Paris 2024, nos 8 lutteurs aux JO Paris 2024, 
on a une image complète d’un on a une image complète d’un 
tableau qui donnait pourtant des tableau qui donnait pourtant des 
espoirs avant le début des joutes. espoirs avant le début des joutes. 
Un tableau, aujourd’hui, plein Un tableau, aujourd’hui, plein 
de rayures et de fausses lignes. de rayures et de fausses lignes. 
Au cours des JO parisiens, nos 8 Au cours des JO parisiens, nos 8 
lutteurs ont disputé 11 combats, lutteurs ont disputé 11 combats, 
entre épreuves qualificatives et entre épreuves qualificatives et 
épreuves de repêchage pour la épreuves de repêchage pour la 
médaille de bronze.médaille de bronze.
Malgré un alignement de Malgré un alignement de 

circonstances favorables pour circonstances favorables pour 
décrocher plus de deux médailles décrocher plus de deux médailles 
de bronze (rappelons que la de bronze (rappelons que la 
règle permet de se positionner règle permet de se positionner 
sur la 3ᵉ marche du podium sur la 3ᵉ marche du podium 
si votre vainqueur se qualifie si votre vainqueur se qualifie 
pour la finale), les chances ont pour la finale), les chances ont 
été maladroitement gaspillées. été maladroitement gaspillées. 
De plus, l’une des statistiques De plus, l’une des statistiques 
les plus inquiétantes quant à les plus inquiétantes quant à 
la participation des lutteurs la participation des lutteurs 
algériens aux JO est celle relative algériens aux JO est celle relative 
au nombre de points enregistrés.au nombre de points enregistrés.
Ainsi, l’ensemble des 8 lutteurs Ainsi, l’ensemble des 8 lutteurs 
n’aura réussi à obtenir qu’un n’aura réussi à obtenir qu’un 
simple point technique. Une simple point technique. Une 
très maigre performance pour très maigre performance pour 
8 athlètes dont des champions 8 athlètes dont des champions 
d’Afrique. Nos athlètes ont subi d’Afrique. Nos athlètes ont subi 
75 points dans leurs 11 combats. 75 points dans leurs 11 combats. 
Par ailleurs, 8 combats ont été Par ailleurs, 8 combats ont été 
arrêtés par le corps arbitral pour arrêtés par le corps arbitral pour 
« inégalité » dès le premier « inégalité » dès le premier 
round. Autrement dit, 8 combats round. Autrement dit, 8 combats 
sur 11 n’ont pas touché à leur fin sur 11 n’ont pas touché à leur fin 

puisque l’équilibre penchait, dès puisque l’équilibre penchait, dès 
les premières minutes du premier les premières minutes du premier 
round, vers la partie opposée. round, vers la partie opposée. 
L’amère réalité du haut niveau.L’amère réalité du haut niveau.
Seule la lutteuse, Chaimaa Seule la lutteuse, Chaimaa 
Aouissi, pourrait être exemptée Aouissi, pourrait être exemptée 
de ce constat affligeant, elle de ce constat affligeant, elle 
qui s’est blessée au bout de qui s’est blessée au bout de 
30 secondes de son combat. 30 secondes de son combat. 
Finalement, ils ne sont que deux Finalement, ils ne sont que deux 

lutteurs qui ont pu résister à lutteurs qui ont pu résister à 
ce niveau ultra-compétitif, en ce niveau ultra-compétitif, en 
arrivant au bout de leurs combats arrivant au bout de leurs combats 
respectifs, sans toutefois rejuger respectifs, sans toutefois rejuger 
le moindre exploit. Il s’agit de le moindre exploit. Il s’agit de 
Fadi Rouabah et de Bachir Sid Fadi Rouabah et de Bachir Sid 
Azara, qui ont terminé leurs Azara, qui ont terminé leurs 
combats, sans intervention des combats, sans intervention des 
arbitres pour mettre fin à la joute arbitres pour mettre fin à la joute 
avant le temps réglementaire.avant le temps réglementaire.
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JEUX OLYMPIQUE DE PARIS 2024
Les athlètes algériennes Neymour Kaylia et Imen Khelif 

hissent l’emblème algérien à Paris

Les deux Algériennes es deux Algériennes 
Nemour et Imen Khelif Nemour et Imen Khelif 
chacune dans sa discipline chacune dans sa discipline 

de Gymnastique artistique et de Gymnastique artistique et 
de boxe ont réussi à hisser le de boxe ont réussi à hisser le 
drapeau Algérien à Paris aux jeux drapeau Algérien à Paris aux jeux 
olympiques 2024 en montant olympiques 2024 en montant 
sur les plus grandes marches sur les plus grandes marches 
du podium. Deux femmes deux du podium. Deux femmes deux 
défis.                 défis.                 
En effet en cette période de En effet en cette période de 
canicule ces deux Athlètes ont canicule ces deux Athlètes ont 
donné beaucoup de joies aux donné beaucoup de joies aux 
Algériens par leurs prestations Algériens par leurs prestations 
à ces jeux olympiques 2024. Si à ces jeux olympiques 2024. Si 
pour l’athlète Neymour Kaylia pour l’athlète Neymour Kaylia 
(17 ans) ne souffre d’aucune (17 ans) ne souffre d’aucune 
contestation en remportant contestation en remportant 

la médaille de vermeille à la la médaille de vermeille à la 
gymnastique artistique. Le cas gymnastique artistique. Le cas 
de la boxeuse Imen Khelif a de la boxeuse Imen Khelif a 
fait par contre couler beaucoup fait par contre couler beaucoup 
d’encre et élever des voies à d’encre et élever des voies à 
travers le monde quant à sa travers le monde quant à sa 
participation, qui pourtant selon participation, qui pourtant selon 
les spécialistes ne souffrent les spécialistes ne souffrent 

d’aucune ambiguité. Il faut d’aucune ambiguité. Il faut 
dire qu’en dépit de toute cette dire qu’en dépit de toute cette 
campagne de dénigrement campagne de dénigrement 
médiatique, nôtre boxeuse médiatique, nôtre boxeuse 
Algérienne est restée sereine «Je Algérienne est restée sereine «Je 
continue à me battre à fond pour continue à me battre à fond pour 
offrir une médaille de merveille offrir une médaille de merveille 
à mon pays a déclaré aux chaines à mon pays a déclaré aux chaines 

de télévision mondiale. La de télévision mondiale. La 
carrière de notre grande pugiliste carrière de notre grande pugiliste 
ne souffre en vérité d’aucune ne souffre en vérité d’aucune 
contestation officielle hormis les contestation officielle hormis les 
dénigrements pour la déstabiliser dénigrements pour la déstabiliser 
moralement ce qui d’ailleurs moralement ce qui d’ailleurs 
fait dire à son manager Nacer fait dire à son manager Nacer 
Yafsah aux détracteurs de son Yafsah aux détracteurs de son 

athlète révolté « celui qui ne veut athlète révolté « celui qui ne veut 
pas avoir mal dans le sport de pas avoir mal dans le sport de 
combat n’a qu’à faire un autre combat n’a qu’à faire un autre 
sport» Une phrase lourde de sport» Une phrase lourde de 
sens. Malgré tout ce qui se dit sens. Malgré tout ce qui se dit 
sur notre boxeuse Imen Khélif sur notre boxeuse Imen Khélif 
et ses souffrances en silence, et ses souffrances en silence, 
elle a montré toute sa puissance elle a montré toute sa puissance 
d’une Algérienne fougueuse qui d’une Algérienne fougueuse qui 
se battra jusqu’au bout de ses se battra jusqu’au bout de ses 
efforts «Je veux offrir à mon efforts «Je veux offrir à mon 
pays une médaille de merveille pays une médaille de merveille 
et donc décevoir certains». Notre et donc décevoir certains». Notre 
représentante dans sa discipline représentante dans sa discipline 
de pugiliste a montré son de pugiliste a montré son 
caractère d’une athlète puissante caractère d’une athlète puissante 
en écrasant tous ses adversaires en écrasant tous ses adversaires 
dans son parcours. C’est le blé de dans son parcours. C’est le blé de 
l’Algérie qui lève. l’Algérie qui lève. 

Tayeb Zgaoula
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Dani Olmo explique le choix FC Barcelone

MAN CItY:
Pep Guardiola est flou 

sur son avenir

BARÇA:
la clause libératoire XXL 

de Dani Olmo

Nouveau scandale pour Neymar

JO PARIS 2024/AtHLÉtISME:
Sedjati en maîtrise, Gouaned dans le dur !

JO PARIS 2024:
Une débâcle, les résultats ahurissants des lutteurs algériens

L’L’Algérie n’aura qu’un Algérie n’aura qu’un 
seul représentant en seul représentant en 
finale du 800m aux finale du 800m aux 

Jeux Olympiques Paris 2024 (26 Jeux Olympiques Paris 2024 (26 
juillet – 11 août). En effet, sans juillet – 11 août). En effet, sans 
surprise, seul Djamel Sedjati, surprise, seul Djamel Sedjati, 
détenteur de la meilleure détenteur de la meilleure 
performance mondiale de performance mondiale de 
l’année (1:41.56), a pu tenir l’année (1:41.56), a pu tenir 
son rang. Pour sa part, Slimane son rang. Pour sa part, Slimane 
Moula a été sorti dès le premier Moula a été sorti dès le premier 
tour de qualification alors que tour de qualification alors que 
l’espoir Mohamed Ali Gouaned l’espoir Mohamed Ali Gouaned 
(22 ans) n’a pas pu faire mieux (22 ans) n’a pas pu faire mieux 
que demie. Dans une course que demie. Dans une course 
qu’il a pu maîtriser et gérer en qu’il a pu maîtriser et gérer en 
sorte de se ménager pour la sorte de se ménager pour la 
finale, Sedjati a franchi la ligne finale, Sedjati a franchi la ligne 

d’arrivée en première position d’arrivée en première position 
avec un chrono de 1:45.08. C’est avec un chrono de 1:45.08. C’est 
près de 4 secondes de plus que le près de 4 secondes de plus que le 
potentiel du vice-champion du potentiel du vice-champion du 
Monde. La marge est clairement Monde. La marge est clairement 
confortable. La stratégie était confortable. La stratégie était 
d’être frais et tonic pour la finale d’être frais et tonic pour la finale 
qui se tiendra demain à compter qui se tiendra demain à compter 
de 17:30.de 17:30.
22e temps sur 24 pour 22e temps sur 24 pour 
Gouaned, Wanyonyi annonce Gouaned, Wanyonyi annonce 
la couleurla couleur
De son côté, Gouaned manquera De son côté, Gouaned manquera 
ce rendez-vous. L’athlète de ce rendez-vous. L’athlète de 
22 ans, passé par les séries de 22 ans, passé par les séries de 
repêchage où il a pu égaler repêchage où il a pu égaler 
sa meilleure performance sa meilleure performance 
personnelle  (1.44.37) pour se personnelle  (1.44.37) pour se 

qualifier, n’a clairement pas qualifier, n’a clairement pas 
récupérer de son effort de la récupérer de son effort de la 
veille. Ainsi, il a bouclé les veille. Ainsi, il a bouclé les 
deux tours en 1:46.52. Gouaned deux tours en 1:46.52. Gouaned 
termine à la dernière place de sa termine à la dernière place de sa 
série. C’est aussi le 22e chronos série. C’est aussi le 22e chronos 
des 24 demi-finalistes.des 24 demi-finalistes.
A noter que la troisième série des A noter que la troisième série des 
demi-finales était la plus rapide. demi-finales était la plus rapide. 
Son vainqueur, Wanyonyi Son vainqueur, Wanyonyi 
Emmanuel (Kenya), l’un des Emmanuel (Kenya), l’un des 
adversaires les plus redoutables adversaires les plus redoutables 
pour Sedjati avec Marco Arop pour Sedjati avec Marco Arop 
pour le sacre olympique, a pour le sacre olympique, a 
couru en 1:43.32. Est-ce que couru en 1:43.32. Est-ce que 
cela laissera des séquelles pour cela laissera des séquelles pour 
demain ? Cela reste à voir.demain ? Cela reste à voir.

Dani Olmo est ani Olmo est 
enfin un joueur enfin un joueur 
du FC Barcelone. du FC Barcelone. 

Après des semaines Après des semaines 
de négociations, le FC de négociations, le FC 
Barcelone et le RB Leipzig Barcelone et le RB Leipzig 
se sont entendus pour le se sont entendus pour le 
transfert de l’Espagnol de transfert de l’Espagnol de 
26 ans, auteur d’un bel Euro. 26 ans, auteur d’un bel Euro. 
Pour cela, les Culés ont dû Pour cela, les Culés ont dû 
mettre plus de 60 millions mettre plus de 60 millions 
d’euros sur la table. Mais d’euros sur la table. Mais 
Olmo était une priorité. Olmo était une priorité. 
D’ailleurs, les pensionnaires D’ailleurs, les pensionnaires 
du Camp Nou ont décidé de du Camp Nou ont décidé de 
blinder le joueur puisqu’il a blinder le joueur puisqu’il a 
signé un bail jusqu’en 2030. signé un bail jusqu’en 2030. 
De plus, les Catalans ont De plus, les Catalans ont 
fixé une clause libératoire de fixé une clause libératoire de 
500 M€. De quoi décourager 500 M€. De quoi décourager 
les clubs intéressés.les clubs intéressés.

Neymar est sur le chemin du eymar est sur le chemin du 
retour. Gravement blessé retour. Gravement blessé 
l’an dernier, le Brésilien l’an dernier, le Brésilien 

de 32 ans a été très longtemps de 32 ans a été très longtemps 
éloigné des terrains. Mais il va éloigné des terrains. Mais il va 
bientôt reprendre pour le plus bientôt reprendre pour le plus 
grand bonheur de son club Al-grand bonheur de son club Al-
Hilal. Mais ce vendredi, l’ancien Hilal. Mais ce vendredi, l’ancien 
du PSG fait parler de lui pour sa du PSG fait parler de lui pour sa 
vie privée très tumultueuse. Le vie privée très tumultueuse. Le 
Dail Mail explique que Neymar est Dail Mail explique que Neymar est 
au centre d’un nouveau scandale. au centre d’un nouveau scandale. 
En effet, il a été invité à passer un En effet, il a été invité à passer un 
test ADN par Gabriella Gaspar, test ADN par Gabriella Gaspar, 
un ancien mannequin hongrois un ancien mannequin hongrois 

qui a visiblement eu une liaison qui a visiblement eu une liaison 
avec le footballeur à Santa Cruz avec le footballeur à Santa Cruz 
de La Sierra, en Bolivie, en 2013. de La Sierra, en Bolivie, en 2013. 
Il était à ce moment-là en sélection Il était à ce moment-là en sélection 
nationale. Elle affirme qu’il est le nationale. Elle affirme qu’il est le 
père de sa fille âgée de 10 ans et père de sa fille âgée de 10 ans et 
elle a donc porté l’affaire devant elle a donc porté l’affaire devant 
la justice afin qu’il réalise des tests la justice afin qu’il réalise des tests 
ADN. Ce qu’il a accepté. La femme ADN. Ce qu’il a accepté. La femme 
de 30 ans, qui tente de le contacter de 30 ans, qui tente de le contacter 
depuis 2022, réclame par ailleurs depuis 2022, réclame par ailleurs 
une pension mensuelle de plus une pension mensuelle de plus 
de 30 000 € ainsi que le paiement de 30 000 € ainsi que le paiement 
d’indemnités pour les dix années où d’indemnités pour les dix années où 
elle s’est occupée de l’enfant.elle s’est occupée de l’enfant.

Après des semaines et des près des semaines et des 
semaines d’attente, Dani semaines d’attente, Dani 
Olmo est enfin devenu Olmo est enfin devenu 

un joueur du FC Barcelone. un joueur du FC Barcelone. 
L’Espagnol a livré ses premières L’Espagnol a livré ses premières 
impressions sur le site officiel du impressions sur le site officiel du 
club blaugrana.club blaugrana.
Le FC Barcelone a mouillé Le FC Barcelone a mouillé 
le maillot pour Dani Olmo. le maillot pour Dani Olmo. 
D’abord, les pensionnaires du D’abord, les pensionnaires du 
Camp Nou ont dû composer Camp Nou ont dû composer 
avec la concurrence incarnée avec la concurrence incarnée 
par Manchester City. Mais il par Manchester City. Mais il 
n’y a pas vraiment eu match n’y a pas vraiment eu match 
puisque l’international espagnol puisque l’international espagnol 
a rapidement assuré vouloir a rapidement assuré vouloir 
rejoindre le Barça. Mais l’affaire rejoindre le Barça. Mais l’affaire 
était loin d’être dans le sac était loin d’être dans le sac 
puisque le RB Leipzig, bien que puisque le RB Leipzig, bien que 
vendeur, ne voulait pas brader vendeur, ne voulait pas brader 
son joueur. Après une première son joueur. Après une première 
proposition refusée, le FCB est proposition refusée, le FCB est 
revenu à la charge mercredi.revenu à la charge mercredi.
Olmo est un homme heureuxOlmo est un homme heureux
Le directeur sportif, Deco, a fait Le directeur sportif, Deco, a fait 
le voyage en Allemagne pour le voyage en Allemagne pour 
participer à une réunion avec le participer à une réunion avec le 
club allemand et le clan Olmo. club allemand et le clan Olmo. 
Et finalement, tout est rentré Et finalement, tout est rentré 
dans l’ordre. Un accord pour dans l’ordre. Un accord pour 
un transfert de plus de 60 M€ a un transfert de plus de 60 M€ a 
été trouvé et le joueur de 26 ans été trouvé et le joueur de 26 ans 

a pu rejoindre la Catalogne afin a pu rejoindre la Catalogne afin 
de passer sa visite médicale et de passer sa visite médicale et 
signer un contrat jusqu’en 2030. signer un contrat jusqu’en 2030. 
La nouvelle a été officialisée La nouvelle a été officialisée 
cet après-midi. Dans la foulée, cet après-midi. Dans la foulée, 
le Barça a publié une première le Barça a publié une première 
interview de son joueur, qui interview de son joueur, qui 
sera présenté à la presse très sera présenté à la presse très 
rapidement. Olmo, dont la rapidement. Olmo, dont la 
clause libératoire est fixée à 500 clause libératoire est fixée à 500 

M€, a évoqué sa joie de revenir M€, a évoqué sa joie de revenir 
dans un club cher à son cœur. dans un club cher à son cœur. 
«Je suis très heureux, c’est un «Je suis très heureux, c’est un 
rêve devenu réalité. Je suis très rêve devenu réalité. Je suis très 
heureux de rentrer chez moi, heureux de rentrer chez moi, 
avec ma famille, avec mes avec ma famille, avec mes 
coéquipiers… J’ai vraiment hâte coéquipiers… J’ai vraiment hâte 
de commencer.»de commencer.»
Le choix du cœurLe choix du cœur
Puis, il a parlé de son transfert, Puis, il a parlé de son transfert, 

qui a mis un peu de temps à qui a mis un peu de temps à 
se concrétiser. «Il y a eu des se concrétiser. «Il y a eu des 
négociations intenses, mais négociations intenses, mais 
c’est normal. Tout a été fait c’est normal. Tout a été fait 
très rapidement avec Leipzig très rapidement avec Leipzig 
et je leur en suis également très et je leur en suis également très 
reconnaissant. Maintenant, une reconnaissant. Maintenant, une 
nouvelle étape commence et nous nouvelle étape commence et nous 
allons tout faire. C’était mon allons tout faire. C’était mon 
rêve, mais il faut aussi souligner rêve, mais il faut aussi souligner 

les efforts du Barça pour me les efforts du Barça pour me 
faire signer, il faut le valoriser. faire signer, il faut le valoriser. 
Je suis fier qu’ils m’aiment et je Je suis fier qu’ils m’aiment et je 
suis fier d’être ici.» Enfin, il a dit suis fier d’être ici.» Enfin, il a dit 
quelques mots sur ses grandes quelques mots sur ses grandes 
ambitions.ambitions.
«Je viens pour gagner, pour tous «Je viens pour gagner, pour tous 
les titres possibles. Nous sommes les titres possibles. Nous sommes 
le Barça et nous devons concourir le Barça et nous devons concourir 
pour tout. Nous avons une pour tout. Nous avons une 
équipe, nous avons des joueurs, équipe, nous avons des joueurs, 
nous avons un staff avec lequel nous avons un staff avec lequel 
nous visons tout (…) Je peux nous visons tout (…) Je peux 
apporter de la polyvalence, de la apporter de la polyvalence, de la 
qualité, mon toucher… J’ai déjà qualité, mon toucher… J’ai déjà 
joué avec de nombreux joueurs joué avec de nombreux joueurs 
du Barça. Je veux aussi jouer du Barça. Je veux aussi jouer 
avec d’autres joueurs comme avec d’autres joueurs comme 
Frenkie (de Jong) ou (Robert) Frenkie (de Jong) ou (Robert) 
Lewandowski, des footballeurs Lewandowski, des footballeurs 
de grande qualité. Je suis préparé de grande qualité. Je suis préparé 
et j’attends avec impatience et j’attends avec impatience 
de jouer pour aider l’équipe et de jouer pour aider l’équipe et 
gagner.» À lui désormais de gagner.» À lui désormais de 
joindre la parole aux actes. Il joindre la parole aux actes. Il 
sera d’ailleurs présenté le 12 sera d’ailleurs présenté le 12 
août prochain lors de la rencontre août prochain lors de la rencontre 
amicale face à l’AS Monaco lors amicale face à l’AS Monaco lors 
du tournoi amical Joan Gamper.du tournoi amical Joan Gamper.

De passage en conférence e passage en conférence 
de presse ce vendredi, de presse ce vendredi, 
Pep Guardiola (53 Pep Guardiola (53 

ans) a été questionné au sujet ans) a été questionné au sujet 
de son avenir, lui dont le de son avenir, lui dont le 
nom a notamment été lié à la nom a notamment été lié à la 
sélection anglaise. Le technicien sélection anglaise. Le technicien 
espagnol, qui dirige Manchester espagnol, qui dirige Manchester 
City depuis des années, s’est City depuis des années, s’est 
montré plutôt flou.montré plutôt flou.
«Je dois réfléchir à ce que je «Je dois réfléchir à ce que je 
vais faire de ma vie, si je veux vais faire de ma vie, si je veux 
continuer ici, si je veux faire continuer ici, si je veux faire 
une pause, si je veux entraîner une pause, si je veux entraîner 
une équipe nationale ou non. une équipe nationale ou non. 
Je suis très excité par la saison, Je suis très excité par la saison, 
car je vois des choses qui me car je vois des choses qui me 
plaisent. C’est un nouveau défi, plaisent. C’est un nouveau défi, 
voir si nous pouvons battre notre voir si nous pouvons battre notre 
propre record.» Il faudra se propre record.» Il faudra se 
contenter de cette réponse pour contenter de cette réponse pour 
le moment.le moment.

La lutte algérienne, l’une a lutte algérienne, l’une 
des disciplines les plus des disciplines les plus 
représentées aux Jeux représentées aux Jeux 

Olympiques d’été, Paris 2024, Olympiques d’été, Paris 2024, 
a terminé sa participation sur a terminé sa participation sur 
une note pour le moins très une note pour le moins très 
décevante. Malgré le nombre décevante. Malgré le nombre 
important des athlètes en lice, important des athlètes en lice, 
8 athlètes en l’occurrence, la 8 athlètes en l’occurrence, la 
lutte n’a pas réussi à donner lutte n’a pas réussi à donner 
satisfaction. Et pourtant avant les satisfaction. Et pourtant avant les 
JO, le président de la Fédération, JO, le président de la Fédération, 
Hamza Doughdough, promettait Hamza Doughdough, promettait 
que la participation algérienne que la participation algérienne 
allait être « historique ».allait être « historique ».
En effet, dans ces deux variantes, En effet, dans ces deux variantes, 
libre et gréco-romaine, la lutte libre et gréco-romaine, la lutte 
algérienne n’a pas fait le poids algérienne n’a pas fait le poids 
lors de ces JO, larguée par une lors de ces JO, larguée par une 
concurrence d’un autre niveau. concurrence d’un autre niveau. 
Les lutteurs algériens ont fini Les lutteurs algériens ont fini 
aujourd’hui leur participation aujourd’hui leur participation 
aux JO comme ils l’ont aux JO comme ils l’ont 
commencé. Défaite après défaite, commencé. Défaite après défaite, 
malgré les multiples chances malgré les multiples chances 

de se rattraper, de décrocher de se rattraper, de décrocher 
des médailles de bronze vu les des médailles de bronze vu les 
règles du jeu qui permettent règles du jeu qui permettent 
de prétendre à une 3ᵉ place sur de prétendre à une 3ᵉ place sur 
le podium si votre vainqueur le podium si votre vainqueur 
se hisse en finale, nos lutteurs se hisse en finale, nos lutteurs 
n’ont malheureusement pas fait n’ont malheureusement pas fait 
bonne figure. La déception est bonne figure. La déception est 
forcément immense.forcément immense.
Lutte algérienne aux JO Lutte algérienne aux JO 
Paris 2024 : des statistiques Paris 2024 : des statistiques 
effrayantes !effrayantes !
Avec la fin de la participation de Avec la fin de la participation de 
nos 8 lutteurs aux JO Paris 2024, nos 8 lutteurs aux JO Paris 2024, 
on a une image complète d’un on a une image complète d’un 
tableau qui donnait pourtant des tableau qui donnait pourtant des 
espoirs avant le début des joutes. espoirs avant le début des joutes. 
Un tableau, aujourd’hui, plein Un tableau, aujourd’hui, plein 
de rayures et de fausses lignes. de rayures et de fausses lignes. 
Au cours des JO parisiens, nos 8 Au cours des JO parisiens, nos 8 
lutteurs ont disputé 11 combats, lutteurs ont disputé 11 combats, 
entre épreuves qualificatives et entre épreuves qualificatives et 
épreuves de repêchage pour la épreuves de repêchage pour la 
médaille de bronze.médaille de bronze.
Malgré un alignement de Malgré un alignement de 

circonstances favorables pour circonstances favorables pour 
décrocher plus de deux médailles décrocher plus de deux médailles 
de bronze (rappelons que la de bronze (rappelons que la 
règle permet de se positionner règle permet de se positionner 
sur la 3ᵉ marche du podium sur la 3ᵉ marche du podium 
si votre vainqueur se qualifie si votre vainqueur se qualifie 
pour la finale), les chances ont pour la finale), les chances ont 
été maladroitement gaspillées. été maladroitement gaspillées. 
De plus, l’une des statistiques De plus, l’une des statistiques 
les plus inquiétantes quant à les plus inquiétantes quant à 
la participation des lutteurs la participation des lutteurs 
algériens aux JO est celle relative algériens aux JO est celle relative 
au nombre de points enregistrés.au nombre de points enregistrés.
Ainsi, l’ensemble des 8 lutteurs Ainsi, l’ensemble des 8 lutteurs 
n’aura réussi à obtenir qu’un n’aura réussi à obtenir qu’un 
simple point technique. Une simple point technique. Une 
très maigre performance pour très maigre performance pour 
8 athlètes dont des champions 8 athlètes dont des champions 
d’Afrique. Nos athlètes ont subi d’Afrique. Nos athlètes ont subi 
75 points dans leurs 11 combats. 75 points dans leurs 11 combats. 
Par ailleurs, 8 combats ont été Par ailleurs, 8 combats ont été 
arrêtés par le corps arbitral pour arrêtés par le corps arbitral pour 
« inégalité » dès le premier « inégalité » dès le premier 
round. Autrement dit, 8 combats round. Autrement dit, 8 combats 
sur 11 n’ont pas touché à leur fin sur 11 n’ont pas touché à leur fin 

puisque l’équilibre penchait, dès puisque l’équilibre penchait, dès 
les premières minutes du premier les premières minutes du premier 
round, vers la partie opposée. round, vers la partie opposée. 
L’amère réalité du haut niveau.L’amère réalité du haut niveau.
Seule la lutteuse, Chaimaa Seule la lutteuse, Chaimaa 
Aouissi, pourrait être exemptée Aouissi, pourrait être exemptée 
de ce constat affligeant, elle de ce constat affligeant, elle 
qui s’est blessée au bout de qui s’est blessée au bout de 
30 secondes de son combat. 30 secondes de son combat. 
Finalement, ils ne sont que deux Finalement, ils ne sont que deux 

lutteurs qui ont pu résister à lutteurs qui ont pu résister à 
ce niveau ultra-compétitif, en ce niveau ultra-compétitif, en 
arrivant au bout de leurs combats arrivant au bout de leurs combats 
respectifs, sans toutefois rejuger respectifs, sans toutefois rejuger 
le moindre exploit. Il s’agit de le moindre exploit. Il s’agit de 
Fadi Rouabah et de Bachir Sid Fadi Rouabah et de Bachir Sid 
Azara, qui ont terminé leurs Azara, qui ont terminé leurs 
combats, sans intervention des combats, sans intervention des 
arbitres pour mettre fin à la joute arbitres pour mettre fin à la joute 
avant le temps réglementaire.avant le temps réglementaire.
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JEUX OLYMPIQUE DE PARIS 2024
Les athlètes algériennes Neymour Kaylia et Imen Khelif 

hissent l’emblème algérien à Paris

Les deux Algériennes es deux Algériennes 
Nemour et Imen Khelif Nemour et Imen Khelif 
chacune dans sa discipline chacune dans sa discipline 

de Gymnastique artistique et de Gymnastique artistique et 
de boxe ont réussi à hisser le de boxe ont réussi à hisser le 
drapeau Algérien à Paris aux jeux drapeau Algérien à Paris aux jeux 
olympiques 2024 en montant olympiques 2024 en montant 
sur les plus grandes marches sur les plus grandes marches 
du podium. Deux femmes deux du podium. Deux femmes deux 
défis.                 défis.                 
En effet en cette période de En effet en cette période de 
canicule ces deux Athlètes ont canicule ces deux Athlètes ont 
donné beaucoup de joies aux donné beaucoup de joies aux 
Algériens par leurs prestations Algériens par leurs prestations 
à ces jeux olympiques 2024. Si à ces jeux olympiques 2024. Si 
pour l’athlète Neymour Kaylia pour l’athlète Neymour Kaylia 
(17 ans) ne souffre d’aucune (17 ans) ne souffre d’aucune 
contestation en remportant contestation en remportant 

la médaille de vermeille à la la médaille de vermeille à la 
gymnastique artistique. Le cas gymnastique artistique. Le cas 
de la boxeuse Imen Khelif a de la boxeuse Imen Khelif a 
fait par contre couler beaucoup fait par contre couler beaucoup 
d’encre et élever des voies à d’encre et élever des voies à 
travers le monde quant à sa travers le monde quant à sa 
participation, qui pourtant selon participation, qui pourtant selon 
les spécialistes ne souffrent les spécialistes ne souffrent 

d’aucune ambiguité. Il faut d’aucune ambiguité. Il faut 
dire qu’en dépit de toute cette dire qu’en dépit de toute cette 
campagne de dénigrement campagne de dénigrement 
médiatique, nôtre boxeuse médiatique, nôtre boxeuse 
Algérienne est restée sereine «Je Algérienne est restée sereine «Je 
continue à me battre à fond pour continue à me battre à fond pour 
offrir une médaille de merveille offrir une médaille de merveille 
à mon pays a déclaré aux chaines à mon pays a déclaré aux chaines 

de télévision mondiale. La de télévision mondiale. La 
carrière de notre grande pugiliste carrière de notre grande pugiliste 
ne souffre en vérité d’aucune ne souffre en vérité d’aucune 
contestation officielle hormis les contestation officielle hormis les 
dénigrements pour la déstabiliser dénigrements pour la déstabiliser 
moralement ce qui d’ailleurs moralement ce qui d’ailleurs 
fait dire à son manager Nacer fait dire à son manager Nacer 
Yafsah aux détracteurs de son Yafsah aux détracteurs de son 

athlète révolté « celui qui ne veut athlète révolté « celui qui ne veut 
pas avoir mal dans le sport de pas avoir mal dans le sport de 
combat n’a qu’à faire un autre combat n’a qu’à faire un autre 
sport» Une phrase lourde de sport» Une phrase lourde de 
sens. Malgré tout ce qui se dit sens. Malgré tout ce qui se dit 
sur notre boxeuse Imen Khélif sur notre boxeuse Imen Khélif 
et ses souffrances en silence, et ses souffrances en silence, 
elle a montré toute sa puissance elle a montré toute sa puissance 
d’une Algérienne fougueuse qui d’une Algérienne fougueuse qui 
se battra jusqu’au bout de ses se battra jusqu’au bout de ses 
efforts «Je veux offrir à mon efforts «Je veux offrir à mon 
pays une médaille de merveille pays une médaille de merveille 
et donc décevoir certains». Notre et donc décevoir certains». Notre 
représentante dans sa discipline représentante dans sa discipline 
de pugiliste a montré son de pugiliste a montré son 
caractère d’une athlète puissante caractère d’une athlète puissante 
en écrasant tous ses adversaires en écrasant tous ses adversaires 
dans son parcours. C’est le blé de dans son parcours. C’est le blé de 
l’Algérie qui lève. l’Algérie qui lève. 

Tayeb Zgaoula
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GAMING :
Les 10 jeux vidéo les plus attendus pour fin 2024

À À quels jeux vidéo quels jeux vidéo 
allons-nous jouer pour allons-nous jouer pour 
la fin de l’année 2024 la fin de l’année 2024 

? De Call of Duty à Zelda en ? De Call of Duty à Zelda en 
passant par Star Wars ou Sonic, passant par Star Wars ou Sonic, 
voici la liste des titres attendus, voici la liste des titres attendus, 
pour tout type de joueur et sur pour tout type de joueur et sur 
tout support, console ou PC.tout support, console ou PC.
Le début de l’année 2024 a été Le début de l’année 2024 a été 
marqué par de fortes sensations marqué par de fortes sensations 
côté jeux vidéo : le très attendu côté jeux vidéo : le très attendu 
Final Fantasy VII Rebirth , Final Fantasy VII Rebirth , 
Elden Ring : Shadow of the Elden Ring : Shadow of the 
Erdtree , Rise of the Ronin Erdtree , Rise of the Ronin 
, le phénomène Palworld , le phénomène Palworld 
, l’ inattendu Supermarket , l’inattendu Supermarket 
Simulator ou encore le retour Simulator ou encore le retour 
de Paper Mario : La Porte de Paper Mario : La Porte 
Millénaire . De quoi bien Millénaire . De quoi bien 
s’occuper !s’occuper !
Mais la fin de l’année est tout Mais la fin de l’année est tout 
aussi chargée, et de nombreux aussi chargée, et de nombreux 
titres parmi les plus attendus titres parmi les plus attendus 
de 2024 ne sont pas encore de 2024 ne sont pas encore 
sortis. Voici une liste de dix sortis. Voici une liste de dix 
jeux vidéo à surveiller pour la jeux vidéo à surveiller pour la 
fin de l’année 2024, classés par fin de l’année 2024, classés par 
ordre de sortie !ordre de sortie !

1. Visions of Mana1. Visions of Mana
Après la compilation Après la compilation 
Collection of Mana, le remake Collection of Mana, le remake 
de Trials of Mana et le portage de Trials of Mana et le portage 
de Legend of Mana, voici enfin de Legend of Mana, voici enfin 
un épisode inédit de la saga un épisode inédit de la saga 
action-RPG Mana. Il sera une action-RPG Mana. Il sera une 
fois de plus question de sauver fois de plus question de sauver 
l’Arbre Mana d’une terrible l’Arbre Mana d’une terrible 
menace, en incarnant différents menace, en incarnant différents 
personnages aux capacités personnages aux capacités 
spécifiques.spécifiques.
Le monde semi-ouvert de Le monde semi-ouvert de 
Visions of Mana bénéficie Visions of Mana bénéficie 
d’une direction artistique douce d’une direction artistique douce 
et colorée, qui fait honneur aux et colorée, qui fait honneur aux 
origines de la série. Le jeu origines de la série. Le jeu 
sortira sur PC, consoles Xbox sortira sur PC, consoles Xbox 
et PlayStation le 29 août.et PlayStation le 29 août.
2. Emio, l’homme au sourire 2. Emio, l’homme au sourire 

: Famicom Detective Club: Famicom Detective Club
En 1988, sortait sur la première En 1988, sortait sur la première 
console de salon Nintendo le console de salon Nintendo le 
premier épisode du Famicom premier épisode du Famicom 
Detective Club, jeu d’enquête Detective Club, jeu d’enquête 
narratif imaginé par le futur narratif imaginé par le futur 
créateur de Metroid, Yoshio créateur de Metroid, Yoshio 
Sakamoto. Après un deuxième Sakamoto. Après un deuxième 
épisode sorti un an plus tard épisode sorti un an plus tard 
sur le même support, la licence sur le même support, la licence 
oubliée s’apprête à revenir. oubliée s’apprête à revenir. 
Emio, l’homme au sourire sera Emio, l’homme au sourire sera 
donc le troisième jeu Famicom donc le troisième jeu Famicom 
Detective Club, arrivant sur Detective Club, arrivant sur 
Nintendo Switch plus de Nintendo Switch plus de 
trente après la sortie de ses trente après la sortie de ses 
prédécesseurs.prédécesseurs.
Ce titre déconseillé aux moins Ce titre déconseillé aux moins 
de 18 ans nous plonge dans une de 18 ans nous plonge dans une 
légende urbaine angoissante légende urbaine angoissante 
: on raconte qu’un homme : on raconte qu’un homme 
offre un « sourire » sous la offre un « sourire » sous la 
forme d’un sac en papier sur forme d’un sac en papier sur 
la tête aux femmes seules la tête aux femmes seules 
qui pleurent dans la rue. La qui pleurent dans la rue. La 
fiction rejoint la réalité lors fiction rejoint la réalité lors 

du meurtre d’un collégien, du meurtre d’un collégien, 
qui évoque également de qui évoque également de 
mystérieuses affaires non mystérieuses affaires non 
élucidées. L’enquête démarre élucidées. L’enquête démarre 
le 19 août, exclusivement sur le 19 août, exclusivement sur 
Nintendo Switch.Nintendo Switch.

3. Star Wars : Outlaws3. Star Wars : Outlaws
Après l’excellent Star Wars Après l’excellent Star Wars 
Jedi : Survivor développé par Jedi : Survivor développé par 
Respawn pour EA Games, c’est Respawn pour EA Games, c’est 
au tour de Massive de proposer au tour de Massive de proposer 
une aventure Star Wars pour une aventure Star Wars pour 
le compte d’Ubisoft. Dans le compte d’Ubisoft. Dans 
Star Wars : Outlaws, le joueur Star Wars : Outlaws, le joueur 
incarne le duo de hors-la-loi incarne le duo de hors-la-loi 
Kay Vess et Nix, à l’aube d’un Kay Vess et Nix, à l’aube d’un 
énorme braquage.énorme braquage.
L’action se situe entre L’action se situe entre 
L’Empire contre-attaque et L’Empire contre-attaque et 
le Retour du Jedi , pour tous le Retour du Jedi , pour tous 
les amoureux de la trilogie les amoureux de la trilogie 
originale. La galaxie lointaine originale. La galaxie lointaine 
vous accueille dès le 30 août !vous accueille dès le 30 août !

4. The Legend of Zelda : 4. The Legend of Zelda : 
Echoes of WisdomEchoes of Wisdom

Enfin, un jeu The Legend Enfin, un jeu The Legend 
of Zelda va avoir comme of Zelda va avoir comme 
personnage principal Zelda personnage principal Zelda 
! Annoncé lors du Nintendo ! Annoncé lors du Nintendo 
Direct de juin 2024, ce nouveau Direct de juin 2024, ce nouveau 
titre reprenant l’esthétique titre reprenant l’esthétique 
du remake Switch de Link’s du remake Switch de Link’s 
Awakening nous met dans la Awakening nous met dans la 
peau de la princesse et de son peau de la princesse et de son 
sceptre magique.sceptre magique.
Grâce à ses nouveaux Grâce à ses nouveaux 
pouvoirs, Zelda va pouvoir pouvoirs, Zelda va pouvoir 
dupliquer certains objets, et dupliquer certains objets, et 
cela lui permettra de résoudre cela lui permettra de résoudre 
les énigmes de ce jeu inédit, les énigmes de ce jeu inédit, 
dans lequel la contrée d’Hyrule dans lequel la contrée d’Hyrule 
est en proie à des failles est en proie à des failles 
dimensionnelles. Une question dimensionnelles. Une question 
subsiste : où se place Echoes subsiste : où se place Echoes 

of Wisdom dans la chronologie of Wisdom dans la chronologie 
complexe de la saga Zelda  ? complexe de la saga Zelda  ? 
Réponse le 26 septembre.Réponse le 26 septembre.

5. Silent Hill 25. Silent Hill 2
Véritable monument du Véritable monument du 
jeu d’horreur et de survie, jeu d’horreur et de survie, 
l’ inoubliable Silent Hill 2 l’inoubliable Silent Hill 2 
va avoir droit à un lifting va avoir droit à un lifting 
en bonne et due forme. Une en bonne et due forme. Une 
renaissance très attendue par renaissance très attendue par 
les fans de cette saga tant les fans de cette saga tant 
aimée qui s’est, hélas, étiolée aimée qui s’est, hélas, étiolée 
dans les années 2010. Après le dans les années 2010. Après le 
coup de grâce donné en 2015 coup de grâce donné en 2015 
lors de l’annulation du projet lors de l’annulation du projet 
Silent Hills, on n’y croyait plus Silent Hills, on n’y croyait plus 
vraiment… Cette fois-ci, avec vraiment… Cette fois-ci, avec 
Silent Hill 2, on espère que Silent Hill 2, on espère que 
c’est la bonne ! Les frissons c’est la bonne ! Les frissons 
sont attendus pour le 8 octobre.sont attendus pour le 8 octobre.

6. Super Mario Party 6. Super Mario Party 
JamboreeJamboree

Surprise ! Un troisième Mario Surprise ! Un troisième Mario 
Party arrive sur Nintendo Party arrive sur Nintendo 
Switch ! Après le sympathique Switch ! Après le sympathique 
Super Mario Party et l’excellent Super Mario Party et l’excellent 
épisode best-of Mario Party épisode best-of Mario Party 
Superstars qui avait le bon Superstars qui avait le bon 
goût de revenir aux origines de goût de revenir aux origines de 
la série, la console hybride va la série, la console hybride va 
accueillir Super Mario Party accueillir Super Mario Party 
Jamboree.Jamboree.
Le menu promis est conséquent Le menu promis est conséquent 
: sept plateaux dont deux tirés : sept plateaux dont deux tirés 
de Mario Party 1 et 2, une de Mario Party 1 et 2, une 
vingtaine de personnages vingtaine de personnages 
jouables, plus d’une centaine jouables, plus d’une centaine 
de mini-jeux et un mode en de mini-jeux et un mode en 
ligne pouvant réunir jusqu’à ligne pouvant réunir jusqu’à 
vingt joueurs. Ce treizième vingt joueurs. Ce treizième 
Mario Party sort le 17 octobre.Mario Party sort le 17 octobre.

7. Sonic X Shadow 7. Sonic X Shadow 
GenerationsGenerations

Après avoir échoué l’année Après avoir échoué l’année 

dernière lors du duel fratricide dernière lors du duel fratricide 
face à Mario (Sonic Superstars face à Mario (Sonic Superstars 
étant sorti le même jour que étant sorti le même jour que 
Super Mario Bros Wonder ), Super Mario Bros Wonder ), 
Sonic retente sa chance en Sonic retente sa chance en 
2024 et compte bien profiter 2024 et compte bien profiter 
du champ libre qui lui est du champ libre qui lui est 
laissé. Pour réussir son coup, le laissé. Pour réussir son coup, le 
hérisson bleu ressort son best-hérisson bleu ressort son best-
of Sonic Générations (2011) of Sonic Générations (2011) 
du placard et l’agrémente de du placard et l’agrémente de 
niveaux pour son rival Shadow.niveaux pour son rival Shadow.
On a ainsi le plaisir de revisiter On a ainsi le plaisir de revisiter 
tous les plus grands jeux Sonic tous les plus grands jeux Sonic 
de deux façons, c’est-à-dire en de deux façons, c’est-à-dire en 
2D ou en 3D. Le grand voyage 2D ou en 3D. Le grand voyage 
est prévu pour le 25 octobre, est prévu pour le 25 octobre, 
sur PC et consoles.sur PC et consoles.
8. Call of Duty Black Ops 68. Call of Duty Black Ops 6

Est-ce le centième jeu Call Est-ce le centième jeu Call 
of Duty qui sort ? Non, of Duty qui sort ? Non, 
seulement le vingt et unième. seulement le vingt et unième. 
L’ indéboulonnable série L’indéboulonnable série 
de FPS fait son petit retour de FPS fait son petit retour 
annuel, cette fois-ci avec un annuel, cette fois-ci avec un 
épisode Black Ops, quatre ans épisode Black Ops, quatre ans 
après Black Ops Cold War .après Black Ops Cold War .
Attendu sur PC et consoles Attendu sur PC et consoles 
PlayStation et Xbox, ce PlayStation et Xbox, ce 
nouvel épisode se situera au nouvel épisode se situera au 
début des années 1990. On début des années 1990. On 
nous a également promis une nous a également promis une 
refonte des mouvements et refonte des mouvements et 
des animations, et le retour du des animations, et le retour du 
mode zombies. Rendez-vous mode zombies. Rendez-vous 
le 25 octobre pour en savoir le 25 octobre pour en savoir 
davantage.davantage.
9. Assassin’s Creed Shadows9. Assassin’s Creed Shadows
Après avoir été aperçue en Après avoir été aperçue en 
filigrane dans la cérémonie filigrane dans la cérémonie 
d’ouverture des JO 2024 de d’ouverture des JO 2024 de 
Paris par le biais de l’homme Paris par le biais de l’homme 
masqué, la licence Assassin’s masqué, la licence Assassin’s 
Creed se prépare à faire son Creed se prépare à faire son 

retour en fin d’année . Un an retour en fin d’année . Un an 
seulement après Assassin’s seulement après Assassin’s 
Creed Mirage , Shadows nous Creed Mirage , Shadows nous 
propose un cadre original : le propose un cadre original : le 
Japon du XVIe siècle.Japon du XVIe siècle.
Les deux héros, Naoe la Les deux héros, Naoe la 
shinobi et Yasuke le samouraï shinobi et Yasuke le samouraï 
africain, ont chacun leur style africain, ont chacun leur style 
de jeu, ce qui permet de varier de jeu, ce qui permet de varier 
les approches. L’aventure les approches. L’aventure 
commence le 15 novembre sur commence le 15 novembre sur 
PC, PS5 et Xbox Series.PC, PS5 et Xbox Series.

10. Indiana Jones et le 10. Indiana Jones et le 
Cercle ancienCercle ancien

Alors que la série Alors que la série 
Uncharted se repose, la saga Uncharted se repose, la saga 
cinématographique Indiana cinématographique Indiana 
Jones pointe le bout de son Jones pointe le bout de son 
nez dans un jeu d’envergure. nez dans un jeu d’envergure. 
Relativement peu exploitée Relativement peu exploitée 
en jeu vidéo (on se souvient en jeu vidéo (on se souvient 
surtout des sympathiques Lego surtout des sympathiques Lego 
Indiana Jones et d’ Indiana Indiana Jones et d’Indiana 
Jones et le Tombeau de Jones et le Tombeau de 
l’empereur dans les années l’empereur dans les années 
2000), la licence a cette fois-2000), la licence a cette fois-
ci été prise en main par les ci été prise en main par les 
développeurs de Wolfenstein, développeurs de Wolfenstein, 
ce qui est plutôt de bon augure.ce qui est plutôt de bon augure.
Point commun avec cette Point commun avec cette 
franchise : il sera ici question franchise : il sera ici question 
de botter les fesses des nazis, au de botter les fesses des nazis, au 
cours d’une histoire originale cours d’une histoire originale 
située entre le premier et le située entre le premier et le 
troisième film. Indiana Jones et troisième film. Indiana Jones et 
le Cercle ancien nous invitera à le Cercle ancien nous invitera à 
découvrir Rome, la Thaïlande, découvrir Rome, la Thaïlande, 
l’Égypte ou encore l’Himalaya. l’Égypte ou encore l’Himalaya. 
Prévu sur PC et Xbox Series, le Prévu sur PC et Xbox Series, le 
jeu sera également disponible jeu sera également disponible 
dès sa sortie dans le Microsoft dès sa sortie dans le Microsoft 
Game Pass. En revanche, Game Pass. En revanche, 
aucune date précise n’a encore aucune date précise n’a encore 
été communiquée.été communiquée.

AUTOMOBILE : 
Essai BYD Seal U DM-i : Une agréable alternative chinoise

L’L’ Europe semble Europe semble 
multiplier les mesures multiplier les mesures 
protectionnistes protectionnistes 

pour freiner la menace des pour freiner la menace des 
constructeurs chinois. Mais constructeurs chinois. Mais 
ils sont malins, ces derniers ! ils sont malins, ces derniers ! 
Si l’Europe s’attaque à leurs Si l’Europe s’attaque à leurs 
véhicules électriques, eh bien véhicules électriques, eh bien 
ils rétorquent avec de l’hybride. ils rétorquent avec de l’hybride. 
Après la brillante petite citadine Après la brillante petite citadine 
hybride MG 3, c’est BYD qui hybride MG 3, c’est BYD qui 
poursuit la lancée avec son poursuit la lancée avec son 
SUV milieu de gamme Seal SUV milieu de gamme Seal 
U, dans une version hybride U, dans une version hybride 
rechargeable. Et même deux ! rechargeable. Et même deux ! 
Nous les avons essayées, après Nous les avons essayées, après 
la récente version électrique.la récente version électrique.
L’Europe semble multiplier L’Europe semble multiplier 
les mesures protectionnistes les mesures protectionnistes 
pour freiner la menace des pour freiner la menace des 
constructeurs chinois. Mais constructeurs chinois. Mais 
ils sont malins, ces derniers ! ils sont malins, ces derniers ! 
Si l’Europe s’attaque à leurs Si l’Europe s’attaque à leurs 
véhicules électriques, eh bien véhicules électriques, eh bien 
ils rétorquent avec de l’hybride. ils rétorquent avec de l’hybride. 
Après la brillante petite citadine Après la brillante petite citadine 
hybride MG 3, c’est BYD qui hybride MG 3, c’est BYD qui 
poursuit la lancée avec son poursuit la lancée avec son 
SUV milieu de gamme Seal SUV milieu de gamme Seal 
U, dans une version hybride U, dans une version hybride 
rechargeable. Et même deux ! rechargeable. Et même deux ! 
Nous les avons essayées, après Nous les avons essayées, après 
la récente version électrique.la récente version électrique.

Deux versions hybrides Deux versions hybrides 
rechargeables pour le Seal Urechargeables pour le Seal U

Lancé en électrique au mois Lancé en électrique au mois 
de Mars, le Seal U inaugure à de Mars, le Seal U inaugure à 
présent deux versions hybrides présent deux versions hybrides 
rechargeables. On peut les rechargeables. On peut les 
reconnaître notamment à une reconnaître notamment à une 
calandre inédite, percée d'entrées calandre inédite, percée d'entrées 
d'air, et habillée de quatre lamelles d'air, et habillée de quatre lamelles 
chromées. De quoi proposer une chromées. De quoi proposer une 
face avant plus conventionnelle face avant plus conventionnelle 
à l'auto, ce qui n'est pas un à l'auto, ce qui n'est pas un 
mal. La calandre "pleine" de mal. La calandre "pleine" de 
l'électrique convient mieux à l'électrique convient mieux à 
la plus basse petite sœur Seal ! la plus basse petite sœur Seal ! 
L'auto présente sinon un design L'auto présente sinon un design 
plutôt agréable, soigneusement plutôt agréable, soigneusement 
sculpté notamment sur le sculpté notamment sur le 
latéral. L'arrière, plutôt massif, latéral. L'arrière, plutôt massif, 
garde ses optiques liées par un garde ses optiques liées par un 
bandeau lumineux, signature de bandeau lumineux, signature de 
la marque. la marque. 

Un habitacle toujours Un habitacle toujours 
spacieux et agréablespacieux et agréable

A l’ intérieur, le Seal U garde A l’intérieur, le Seal U garde 
un intérieur avec deux larges un intérieur avec deux larges 
écrans, de 12,3 pour le combiné écrans, de 12,3 pour le combiné 
conducteur et de 15,6 ‘ ’ pour le conducteur et de 15,6 ‘’ pour le 
central toujours rotatif. L’auto central toujours rotatif. L’auto 
complète cela par un affichage complète cela par un affichage 
tête-haute. On note que BYD tête-haute. On note que BYD 
dispose d’une application dispose d’une application 
mobile, permettant notamment mobile, permettant notamment 
de le déverrouiller ; ce qui est de le déverrouiller ; ce qui est 
sinon possible par une carte sinon possible par une carte 
RFID. L’habitacle est joliment RFID. L’habitacle est joliment 
dessiné, bien que sobre, avec dessiné, bien que sobre, avec 
une belle qualité de fabrication. une belle qualité de fabrication. 
L’ergonomie est convaincante, L’ergonomie est convaincante, 
bien que l’écran central ne soit bien que l’écran central ne soit 
pas toujours simple … Aussi, pas toujours simple … Aussi, 
la climatisation ne s’opère la climatisation ne s’opère 
que par là, bien qu’ il y ait que par là, bien qu’il y ait 
un raccourci physique sur la un raccourci physique sur la 
console centrale. En revanche, console centrale. En revanche, 
elle est aussi commandable elle est aussi commandable 

par les commandes au volant, par les commandes au volant, 
dans les menus de l’écran dans les menus de l’écran 
conducteur ! Au moins, par conducteur ! Au moins, par 
rapport à la Seal en fin d’année rapport à la Seal en fin d’année 
dernière, le pratique « volet des dernière, le pratique « volet des 
raccourcis » est accessible même raccourcis » est accessible même 
quand AppleCarPlay/Android quand AppleCarPlay/Android 
Auto sans fil est connecté. Un Auto sans fil est connecté. Un 
progrès d’ importance, vu que progrès d’importance, vu que 
les possibilités de raccourcis les possibilités de raccourcis 
sont multiples.  A l’arrière, les sont multiples.  A l’arrière, les 
passagers auront un bel espace passagers auront un bel espace 
aux jambes et en garde au aux jambes et en garde au 
toit. Le coffre est quand à lui toit. Le coffre est quand à lui 
un peu décevant, avec 425 L un peu décevant, avec 425 L 
seulement…seulement…

Toujours confortable Toujours confortable 
et silencieux, mais plus et silencieux, mais plus 
consistant : la meilleure consistant : la meilleure 

version ?version ?
On retrouve la légèreté On retrouve la légèreté 
de conduite du Seal U, en de conduite du Seal U, en 
commençant par sa direction, commençant par sa direction, 
très voire trop légère ! C’est un très voire trop légère ! C’est un 
peu mieux en mode Sport, mais peu mieux en mode Sport, mais 
cela montre tout de suite que cela montre tout de suite que 
l’auto n’est pas un grand sportif, l’auto n’est pas un grand sportif, 
à contrario pourtant de sa sœur à contrario pourtant de sa sœur 
Seal, dont il partage l’appellation. Seal, dont il partage l’appellation. 
Malgré tout, l’auto reste Malgré tout, l’auto reste 
confortable, agréable à rouler au confortable, agréable à rouler au 
quotidien, et possiblement mieux quotidien, et possiblement mieux 
maintenue qu’avec la déclinaison maintenue qu’avec la déclinaison 
électrique. Elle semblait un peu électrique. Elle semblait un peu 
moins pataude … même si elle moins pataude … même si elle 
continue de prendre d’assez continue de prendre d’assez 
amples mouvements de caisse. amples mouvements de caisse. 
Pas sportive, on a dit ! Rien de Pas sportive, on a dit ! Rien de 
déshonorant, ceci dit.déshonorant, ceci dit.
En ville, on est surpris par En ville, on est surpris par 
son excellent diamètre de son excellent diamètre de 
braquage, ce qui facilite les braquage, ce qui facilite les 
évolutions urbaines. Nous avons évolutions urbaines. Nous avons 
essayé d’avoir une petite idée essayé d’avoir une petite idée 
d’autonomie électrique mixte : d’autonomie électrique mixte : 
partis à 91 %, nous avons réalisé partis à 91 %, nous avons réalisé 
63 km en tout électrique (80 km 63 km en tout électrique (80 km 
annoncés sur notre version, non annoncés sur notre version, non 
sans économiser la climatisation sans économiser la climatisation 
: un bon résultat alors)  ; sachant : un bon résultat alors)  ; sachant 
que le mode hybride s’est que le mode hybride s’est 
alors mis en route alors que la alors mis en route alors que la 
batterie indiquait encore 25% batterie indiquait encore 25% 
d’énergie restante. Probablement d’énergie restante. Probablement 
pour sauvegarder au mieux pour sauvegarder au mieux 
l’efficience et les performances. l’efficience et les performances. 
Justement, nous avons relevé une Justement, nous avons relevé une 
valeur batterie vide de 4,5 l/100 valeur batterie vide de 4,5 l/100 
kms, certes sur une portion très kms, certes sur une portion très 
embouteillée et urbaine. L’auto embouteillée et urbaine. L’auto 

avait tout de même enregistré avait tout de même enregistré 
une consommation moyenne une consommation moyenne 
mixte depuis ses premiers tours mixte depuis ses premiers tours 
de roues, de 6,3 l/100 kms, de roues, de 6,3 l/100 kms, 
montrant une efficience très montrant une efficience très 
honnête.honnête.
Surtout, l’ensemble hybride Surtout, l’ensemble hybride 
n’est jamais bruyant, avec un n’est jamais bruyant, avec un 
moteur thermique 1.5 discret. moteur thermique 1.5 discret. 
Originalité, notre version hybride Originalité, notre version hybride 
rechargeable « cœur de gamme rechargeable « cœur de gamme 
» embarque ce 1.5 dans une » embarque ce 1.5 dans une 
version atmosphérique, quand la version atmosphérique, quand la 
version quatre roues motrices en version quatre roues motrices en 
embarque une équipée d’un turbo embarque une équipée d’un turbo 
! A la manière d’une hybridation ! A la manière d’une hybridation 
Nissan e-power, le thermique Nissan e-power, le thermique 
ne servira jamais à propulser ne servira jamais à propulser 
directement le véhicule ; mais il directement le véhicule ; mais il 
servira avant tout de générateur, servira avant tout de générateur, 
permettant à la fois de rouler au permettant à la fois de rouler au 
tout électrique via l’un des deux tout électrique via l’un des deux 
moteurs électriques, soit au seul moteurs électriques, soit au seul 
thermique, soit avec le cumul thermique, soit avec le cumul 
des deux énergies. Il fonctionne des deux énergies. Il fonctionne 
alors à la fois en hybridation alors à la fois en hybridation 
série et en hybridation parallèle. série et en hybridation parallèle. 
Une hybridation sophistiquée, Une hybridation sophistiquée, 
déjà au niveau des meilleures déjà au niveau des meilleures 
européennes ; avec ici des européennes ; avec ici des 
performances honnêtes mais pas performances honnêtes mais pas 
explosives, qui conviennent bien explosives, qui conviennent bien 
à la personnalité assez sage, mais à la personnalité assez sage, mais 
rassurante de l’auto. De quoi se rassurante de l’auto. De quoi se 
déplacer en douceur, avec des déplacer en douceur, avec des 
prises de roulis parfois assez prises de roulis parfois assez 
marquées, mais pas de quoi marquées, mais pas de quoi 
perdre confiance ! De même, en perdre confiance ! De même, en 
surfant sur le côté rassurant de surfant sur le côté rassurant de 
l’auto, le freinage offre un ressenti l’auto, le freinage offre un ressenti 
très convenable, sans transition très convenable, sans transition 
désagréable entre régénération désagréable entre régénération 
et freinage mécanique. Et en et freinage mécanique. Et en 
parlant de régénération, BYD parlant de régénération, BYD 
propose à nouveau un réglage de propose à nouveau un réglage de 
base peu porté sur la roue libre base peu porté sur la roue libre 
; et la position de régénération ; et la position de régénération 
plus importante reste mesurée. plus importante reste mesurée. 
Amateurs de « one pedal », vous Amateurs de « one pedal », vous 
serez déçus !serez déçus !
Le Seal U DM-i est disponible Le Seal U DM-i est disponible 
à partir de 37 500 € en version à partir de 37 500 € en version 
Boost traction, et à partir de 44 Boost traction, et à partir de 44 
500 € en version Design quatre 500 € en version Design quatre 
roues motrices. Un tarif agressif roues motrices. Un tarif agressif 
pour les prestations et le segment pour les prestations et le segment 
visé.visé.

Prise en main du BYD Tang Prise en main du BYD Tang 
facelift, le vaisseau amiral facelift, le vaisseau amiral 

électriqueélectrique

Nous avons ensuite effectué un Nous avons ensuite effectué un 
petit galop d’essai en BYD Tang, petit galop d’essai en BYD Tang, 
le SUV 7 places, vaisseau amiral le SUV 7 places, vaisseau amiral 
électrique de la marque. Né en électrique de la marque. Né en 
2021, il connait un facelift tout 2021, il connait un facelift tout 
frais, affinant notamment design frais, affinant notamment design 
et technologies. Le but est de et technologies. Le but est de 
le rendre plus affilié aux autres le rendre plus affilié aux autres 
autos de la gamme. Le design autos de la gamme. Le design 
est assez fluide et réussi, pour est assez fluide et réussi, pour 
le gabarit ! Techniquement, il le gabarit ! Techniquement, il 
embarque la batterie Blade bien-embarque la batterie Blade bien-
connue de BYD, promise à une connue de BYD, promise à une 
meilleure sécurité et longévité. meilleure sécurité et longévité. 
L’autonomie annoncée est ici L’autonomie annoncée est ici 
accrue à 530 km, pour une accrue à 530 km, pour une 
batterie d’une capacité assez batterie d’une capacité assez 
record de 108,8 kWh ! Le record de 108,8 kWh ! Le 
temps de charge est annoncé temps de charge est annoncé 
de 30 à 80 % en 30 minutes, de 30 à 80 % en 30 minutes, 
avec une puissance maximale avec une puissance maximale 
de 170 kW. Dans la course à la de 170 kW. Dans la course à la 
recharge, BYD ne fait pas encore recharge, BYD ne fait pas encore 
vraiment d’étincelles, mais c’est vraiment d’étincelles, mais c’est 
dans une moyenne correcte des dans une moyenne correcte des 
concurrents.concurrents.
Si le style extérieur est réussi, Si le style extérieur est réussi, 
n’attendez pas d’exclusives n’attendez pas d’exclusives 
couleurs de carrosserie : ce sera couleurs de carrosserie : ce sera 
blanc, gris ou noir. A bord en blanc, gris ou noir. A bord en 
revanche, vous pourrez goûter à revanche, vous pourrez goûter à 
un superbe cuir fauve, comme ici un superbe cuir fauve, comme ici 
! De quoi renforcer l’ambiance ! De quoi renforcer l’ambiance 
premium de l’habitacle, réussi premium de l’habitacle, réussi 
et spacieux, là aussi. Sur cette et spacieux, là aussi. Sur cette 
petite prise en main, l’ergonomie petite prise en main, l’ergonomie 
de l’écran central me paraissait de l’écran central me paraissait 
peut-être plus simpliste, mais peut-être plus simpliste, mais 
aussi plus simple à appréhender aussi plus simple à appréhender 
(notamment sur la présentation (notamment sur la présentation 
des aides à la conduite).des aides à la conduite).
Conditions de l'essaiConditions de l'essai
Bien que le gabarit soit d’un Bien que le gabarit soit d’un 
certain calibre (4,97 m de long), certain calibre (4,97 m de long), 
l’auto est agréable à rouler, et l’auto est agréable à rouler, et 
assez manœuvrante en urbain. assez manœuvrante en urbain. 
On a en revanche connu mieux On a en revanche connu mieux 
pour l’ergonomie des aides à la pour l’ergonomie des aides à la 
conduite, qu’ il n’est pas toujours conduite, qu’il n’est pas toujours 
aisé de choisir / déconnecter.aisé de choisir / déconnecter.
Si elle propose un grand confort, Si elle propose un grand confort, 
elle ne manque pas non plus de elle ne manque pas non plus de 
piquant … via un menu adéquat, piquant … via un menu adéquat, 
elle peut vous garantir quelques elle peut vous garantir quelques 
sensations fortes lors d’un « sensations fortes lors d’un « 
launch control » : 4,9 s sont launch control » : 4,9 s sont 
annoncées pour atteindre les 100 annoncées pour atteindre les 100 
km/h. Les quatre roues motrices km/h. Les quatre roues motrices 
ne sont alors pas de trop pour ne sont alors pas de trop pour 
canaliser les 380 kW ( environ canaliser les 380 kW ( environ 

517 ch) et 700 Nm de couple ! Pas 517 ch) et 700 Nm de couple ! Pas 
de quoi en faire quelque chose de quoi en faire quelque chose 
de très dynamique : le gabarit et de très dynamique : le gabarit et 
la masse conséquente (plus de la masse conséquente (plus de 
2,6 T !) vous rappelleront vite 2,6 T !) vous rappelleront vite 
à l’ordre, malgré les efficaces à l’ordre, malgré les efficaces 
pneus Michelin. Notons que pneus Michelin. Notons que 
le mode Sport n’active pas le mode Sport n’active pas 
naturellement le mode le plus naturellement le mode le plus 
affûté de la suspension pilotée, affûté de la suspension pilotée, 
qui, peut-être, permet d’un peu qui, peut-être, permet d’un peu 
mieux maitriser les mouvements mieux maitriser les mouvements 
de caisse.de caisse.
En tout cas, l’auto présente bien, En tout cas, l’auto présente bien, 
a un habitacle très généreux pour a un habitacle très généreux pour 
les 7 passagers et leurs bagages les 7 passagers et leurs bagages 
(banquette coulissante, coffre (banquette coulissante, coffre 
de 940 L en 5 places !). Des de 940 L en 5 places !). Des 
passagers qui seront amusés passagers qui seront amusés 
face aux possibilités d’éclairage face aux possibilités d’éclairage 
d’ambiance dynamique : le d’ambiance dynamique : le 
Macumba n’a qu’à bien se tenir. Macumba n’a qu’à bien se tenir. 
On note que l’auto bénéficie On note que l’auto bénéficie 
aussi du « V2L » pour brancher aussi du « V2L » pour brancher 
des périphériques externes, au des périphériques externes, au 
véhicule (le barbecue du jour véhicule (le barbecue du jour 
de l’essai nous en a donné la de l’essai nous en a donné la 
démonstration ; dans le cadre du démonstration ; dans le cadre du 
partenariat BYD et Euro2024 ! )partenariat BYD et Euro2024 ! )
Il permet en tout cas de rouler Il permet en tout cas de rouler 
en toute quiétude, avec de en toute quiétude, avec de 
l’agrément et des performances l’agrément et des performances 
consistantes. La consommation consistantes. La consommation 
sera malgré tout à contrôler (non sera malgré tout à contrôler (non 
possible lors de l’essai) ; les possible lors de l’essai) ; les 
530 km d’autonomie mixte pour 530 km d’autonomie mixte pour 
108,8 kWh donnant une certaine 108,8 kWh donnant une certaine 
indication. 24 kWh indiqués indication. 24 kWh indiqués 
selon le constructeur, en mixte.selon le constructeur, en mixte.
L’auto devrait avoisiner les L’auto devrait avoisiner les 
70000€ ; tarifs du facelift non 70000€ ; tarifs du facelift non 
encore annoncés. Le Tang est encore annoncés. Le Tang est 
alors très compétitif face aux Kia alors très compétitif face aux Kia 
EV9 et Tesla Model X, autres EV9 et Tesla Model X, autres 
SUVs électriques 7 places « de SUVs électriques 7 places « de 
taille ».taille ».
ConclusionConclusion
Le Seal U électrique nous Le Seal U électrique nous 
avait laissé un peu perplexe, avait laissé un peu perplexe, 
par un compromis confort/par un compromis confort/
comportement un peu décevant comportement un peu décevant 
… et à un tarif pas extrêmement … et à un tarif pas extrêmement 
compétitif, face à de redoutables compétitif, face à de redoutables 
et nombreux  nouveaux et nombreux  nouveaux 
concurrents :  Renault Scénic concurrents :  Renault Scénic 
et Peugeot e-3008 en tête .. et Peugeot e-3008 en tête .. 
ayant, eux, droit au bonus ayant, eux, droit au bonus 
écologique. Le Seal U DM-i écologique. Le Seal U DM-i 
et ce Tang facelift proposent et ce Tang facelift proposent 
eux de bonnes prestations, eux de bonnes prestations, 
sur ces premières impressions sur ces premières impressions 
de roulage. De quoi assurer de roulage. De quoi assurer 
encore l’ambition mondiale, encore l’ambition mondiale, 
et plus précisment française et plus précisment française 
de BYD. Nous dénombrons de BYD. Nous dénombrons 
déjà 3 millions de véhicules déjà 3 millions de véhicules 
électrifiés et 270 concessions électrifiés et 270 concessions 
dans le monde ; 80 millions de dans le monde ; 80 millions de 
chiffre d’affaires et une chaine chiffre d’affaires et une chaine 
d’approvisionnement gérée à d’approvisionnement gérée à 
95% en interne (technologies, 95% en interne (technologies, 
batteries, moteurs électriques). batteries, moteurs électriques). 
L’ouverture d’une deuxième L’ouverture d’une deuxième 
usine en Hongrie pourrait bien usine en Hongrie pourrait bien 
permettre à BYD de regagner permettre à BYD de regagner 
le bonus écologique, sur les le bonus écologique, sur les 
électriques… Nous attendons électriques… Nous attendons 
une centaine de concessions une centaine de concessions 
françaises d’ ici 2025. A suivre !françaises d’ici 2025. A suivre !
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En Bref...Ce micro-robot qui se déplace sur l’eau digère 
des bactéries

Neuralink
 60 % des électrodes défaillantes sur le 2ème 

patient n’arrêtent pas Elon Musk 

Mozilla vient de déployer la 
version 129 de son navigateur 
Firefox, apportant des 
améliorations significatives à 
son mode lecture. Cette mise 
à jour, axée sur l’accessibilité 
et l’expérience utilisateur, 
offre de nouvelles options pour 
personnaliser l’affichage du 
texte et la mise en page.
Sorti au milieu de l’été, 
Firefox 129 marque une étape 
timide dans l’évolution du 
navigateur, en mettant l’accent 
sur l’amélioration de son mode 
lecture, une fonctionnalité 
appréciée par de nombreux 
utilisateurs pour sa capacité à 
simplifier la présentation des 
pages web. Cette nouvelle 
version apporte des changements 
subtils mais significatifs, visant 
à rendre la lecture en ligne plus 
confortable et personnalisable.
Plus de contrôle sur le mode 

lecture

Le mode lecture de Firefox 
bénéficie désormais d›un 
menu «Texte et mise en page» 
remanié, offrant de nouvelles 
options pour adapter l›affichage 
du contenu aux préférences 
individuelles. Les utilisateurs 
peuvent ajuster la taille du texte, 
l›espacement des lignes, et 
choisir parmi une sélection de 
polices de caractères pour une 
expérience de lecture optimale. 
De plus, Firefox 129 introduit la 
possibilité de personnaliser les 
couleurs du texte et de l›arrière-
plan, permettant aux lecteurs de 
créer un environnement visuel 
qui leur convient le mieux, que 
ce soit pour le confort de lecture 
ou pour répondre à des besoins 
d›accessibilité spécifiques.
Firefox 129 introduit également 
une fonctionnalité très attendue : 
l›aperçu des onglets au survol de 
la souris. En passant le curseur 
sur un onglet en arrière-plan, 
une miniature de son contenu 
s›affiche dans une petite fenêtre 
contextuelle, facilitant ainsi 
la recherche de l›onglet désiré 
sans avoir à basculer entre 
eux. Par ailleurs, le protocole 
HTTPS remplace désormais 
HTTP comme protocole par 
défaut dans la barre d›adresse 
pour les sites non locaux, avec 
un repli sur HTTP si le site 
n›est pas disponible en HTTPS.
Cette version apporte aussi son 
lot de corrections de sécurité 
et d›améliorations pour les 
développeurs.

Des chercheurs ont créé 
un robot minuscule 
aquatique. Il reproduit 

un système digestif pour créer 
de l’énergie à partir de bactéries 
afin d’alimenter une pile à 
combustible.
Comment faire évoluer un 
micro-robot sur l’eau en faisant 
en sorte qu’il soit entièrement 
autonome en l’énergie ? Il existe 
toute une variété de solutions, 
que ce soit par l’énergie 
solaire, celle des vagues ou des 
courants, par l’eau saline ou 
les gradients thermiques, mais 
aucune ne permet de délivrer 
suffisamment d’énergie sur le 
long terme. Pour y parvenir, 
une équipe de chercheurs de 
l’université de Binghamton aux 
États-Unis a trouvé une solution 
aussi originale qu’étonnante. 
Ils ont créé un robot minuscule 
survolant la surface de l’eau 
telle une araignée d’eau. Son 
énergie est produite de façon 
spectaculaire, par la simple 
digestion de bactéries.
Ces travaux de recherche 

s›inscrivent dans un programme 
de la Darpa datant de 2017. 
Baptisé « Océan des objets », 
il consiste à créer des micro-
capteurs flottants autonomes en 
énergie et permettant de collecter 
des données environnementales 
(température de l›eau, 
localisation, trafic maritime, 
détection de la faune marine...). 
Comme il s›agit de l›agence de 
recherche militaire, les données 
pourraient également servir à des 
missions répondant aux besoins 
de l›armée américaine. Le robot 
de ces chercheurs est alimenté 

par une pile à combustible 
microbienne fonctionnant 
avec des Bacillus subtilis, des 
bactéries sporulées.

Un système digestif pour un 
robot

Pour créer de l›énergie, le 
système repose sur la réaction 
de la catalyse engendrant la 
réduction-oxydation des cellules 
des bactéries. L›anode de la pile 
à combustible est conçue à partir 
de tissu de carbone recouvert 
de polypyrrole. Ce dernier est 
connu pour sa conductivité 
et aussi sa capacité à attirer 

les bactéries. La cathode est 
constituée d›un alliage de 
carbone et de platine également 
recouvert de polypyrrole. C›est 
elle qui permet de générer la 
réduction de l›oxygène. Enfin, 
une membrane assure le transfert 
sélectif des protons.
La pile permet de produire 
une tension de 0,24 V et près 
d›un milliwatt d’énergie. 
C›est peu, mais suffisant pour 
alimenter le minuscule moteur 
et les capteurs du robot. Pour 
glisser sur l›eau, les pattes du 
petit robot sont traitées avec 
un revêtement hydrophobe. 
Dans leur publication, les 
chercheurs précisent que la 
durée de vie opérationnelle du 
robot est prolongée grâce au 
comportement de ces bactéries. 
Lorsqu›elles se trouvent 
dans de bonnes conditions de 
température, elles deviennent 
végétatives et permettent de 
générer de l›énergie. Lorsqu›il 
fait trop froid, elles retournent à 
l›état de spores.

Un second patient a subi une 
intervention chirurgicale pour 
implanter les électrodes de 
l’interface cerveau-ordinateur 
Neuralink. Elon Musk se dit 
satisfait du résultat alors que les 
faits sèment plutôt le doute.
En réalité, le patron de Neuralink 
a lui-même précisé que seules 
environ 400 des 1 024 électrodes 
de l’interface cerveau-ordinateur 
implantées dans le cortex 
moteur de l’utilisateur émettent 
des signaux. C’est mieux que le 
taux de dysfonctionnement qui 
s’élevait entre 80 et 85 % chez 
le premier patient, mais peut-

on parler d’un succès ? Pour ce 
premier volontaire, l’implant 
s’était déplacé dans le crâne 
trois fois plus que ce qu’avaient 
prévus les scientifiques de la 
société. En tout, jusqu’à 870 
électrodes s’étaient totalement 
détachées. Au final, les 
performances de l’interface 
se sont rapidement dégradées, 
alors que le système fonctionnait 
plutôt bien à l’origine.
Elon Musk confiant en l’avenir
Neuralink, qui ne souhaitait 
pas mener une nouvelle 
intervention chirurgicale pour 
retirer l›implant, avait préféré 

modifier l›algorithme pour que 
le reste des électrodes soit plus 
sensible aux signaux neuronaux. 
Pour le moment, personne ne 
sait ce qui a réellement causé 
cette dégradation. Nul ne peut 
non plus savoir si les électrodes 
défectueuses pourraient 
dégrader la santé du patient dans 
l’avenir.
Ce nouveau test montre que 
la firme est encore loin du 
compte après s›être confronté 
à des retards liés à des soucis 
d›éthiques et de sécurité pour 
ses expérimentations sur 
les animaux et les humains. 

Malgré ces constats, Elon Musk 
considère qu›il s›agit quand 
même d›un grand succès en 
raison des bonnes performances 
de calcul. Le milliardaire reste 
très confiant et imagine déjà que 
cette puissance de calcul, qui 
est de l›ordre du bit par seconde 
actuellement, pourrait dépasser 
les 100 bits par seconde ou bien 
1 000, dans les années à venir. 
En attendant, il reste huit autres 
candidats volontaires pour 
pouvoir corriger le tir.
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L’huile essentielle de 
Lavande Aspic ou 
de Lavande Fine en 

particulier sont efficaces contre les 
démangeaisons.
C’est le retour des moustiques 
donc le moment de vous 
doter des huiles essentielles 
incontournables pour apaiser 
leurs piqûres. «La formule 
curative la plus simple est 
d’associer à l’HE de Lavande 
Aspic ou Lavande Fine et l’huile 
essentielle de Citronnelle de 
Ceylan diluées dans une huile 
de Calendula, huile végétale qui 
a aussi une action calmante» 
recommande le Dr Patrick Aubé. 
La bonne posologie : 80 gouttes 
de Lavande Aspic, 80 gouttes 
d’HE de Citronnelle de Ceylan, 
à diluer dans 30ml d’huile de 
Calendula. «A appliquer sur les 
boutons de moustique trois ou 
quatre fois par jour» conseille ce 
spécialiste.

Huile essentielle de lavande 
aspic 

Vous pouvez utiliser quelques 
gouttes d’huile essentielle de 

Lavande Aspic lorsque vous avez 
des piqûres de moustique. «Ses 
composants actifs, le camphre 
et le linalol, ont un effet anti-
inflammatoire et antalgique» 
explique le Dr Patrick Aubé, 
médecin généraliste, expert 
en phytothérapie et membre 
fondateur du Syndicat National de 
la Phyto-Aromathérapie. «L’huile 
essentielle de Lavande Aspic est 
la plus intéressante pour soulager 
une piqûre de moustique car c’est 
la plus facile à utiliser» précise-
t-il. Cette huile ne pose pas de 
problème de tolérance cutanée 
(elle n’est pas allergisante) et elle 
peut s’utiliser pure contrairement 
à d’autres huiles essentielles qui 
doivent être diluées. A savoir : 
l’HE de Lavande Fine convient 
également mais elle est moins 
riche en camphre donc elle est un 
peu moins antalgique.

Huile essentielle de menthe 
poivrée 

L’huile essentielle de Menthe 
Poivrée est une HE à avoir dans 
sa pharmacie familiale l’été. Elle 
a un côté calmant et soulage les 

démangeaisons. ”Le menthol 
qu’elle contient a une action 
rafraîchissante et anesthésique 
locale” informe le médecin. 
Ainsi, si vous ne pouvez pas 
vous retenir de vous gratter, c’est 
l’huile à privilégier. Cette HE doit 
être diluée avant utilisation et 
comme pour l’huile essentielle de 
Tea Tree ne pas être utilisée chez 
les enfants de moins de 7 ans.
Huile essentielle de citronnelle 

La Citronnelle de Ceylan fait 
partie des huiles essentielles anti-
moustiques. Outre son action 
répulsive en diffusion et sur la 
peau, elle peut également apaiser 
la douleur et les démangeaisons 
grâce à son action anti-
inflammatoire. Diluer 1 goutte 
de cette HE dans 5 gouttes 
d’HV (huile végétale) de noyau 
d’abricot et appliquer sur la zone 
piquée, 3 à 5 fois toutes les heures 
pendant 2 heures, puis 3 fois par 
jour pendant 2 jours. Pour les 
enfants pas avant 6 ans ni sans 
l’avis d’un professionnel de santé 
averti. Interdite aux femmes 
enceintes ou allaitantes.

Quelles huiles essentielles 
en cas d’allergie ? 

Si vous avez un terrain allergique, 
testez les huiles essentielles sur 
une toute petite surface de peau. 
”Privilégiez l’huile essentielle 
de Lavande Aspic, qui n’est 
pas allergisante” recommande 
le Dr Patrick Aubé. Si vous 
réagissez fortement aux piqûres 
de moustique, sachez qu’il ne 
s’agit pas d’une réelle allergie 
(vous ne risquez pas de faire un 
choc anaphylactique) mais d’une 
réaction allergique locale ”Il y 
a des réactions inflammatoires 
(rougeur, chaleur…) plus ou 
moins fortes en fonction du terrain 
histaminique de la personne” 
explique le Dr Aubé. 
Quelles huiles essentielles pour 

les enfants ? 
L’aromathérapeute Françoise 
Couic-Marinier conseille la 
formule suivante pour les enfants 
à partir de 6 ans : ”Masser la 
piqûre avec un mélange d’ 
1 goutte d’HE d’eucalyptus 
citronné, 1 goutte d’HE de 
lavande aspic, 6 gouttes d’HV 

(huile végétale) de calendula ou 
de calophylle. A appliquer toutes 
les 5 minutes s’il le faut, 2 à 4 
fois par jour (normalement une 
journée suffit)”. Cette formule 
est adaptable aux enfants ”dès 3 
ans si on remplace par lavande 
officinale”.
Dangers et contre-indications

Les huiles essentielles sont 
contre-indiquées pour les femmes 
enceintes et qui allaitent ainsi que 
pour les enfants de moins de 7 
ans tout comme aux personnes 
qui y sont allergiques. ”Il faut 
respecter les doses” recommande 
le Dr Patrick Aubé qui met aussi 
en garde contre les HE oxydées. 
”Lorsque les composants actifs 
s’oxydent au contact de l’air, 
ils perdent leurs qualités et ils 
deviennent toxiques” explique-t-
il. Aussi, n’utilisez pas un flacon 
d’huile essentielle ouvert depuis 
plusieurs années. Enfin, ”les 
huiles essentielles ayant toutes un 
effet photosensibilisant, mieux 
vaut éviter de s’exposer en plein 
soleil après usage” conseille le 
médecin.

L’arnica, ou arnica des 
montagnes (Arnica montana), 
est une plante herbacée vivace 
de la famille des astéracées. 
Ses autres noms sont herbe-
aux-chutes, herbe vulnéraire, 
tabac des Vosges, quinquina 
des pauvres. L’arnica est une 
plante originaire des régions 
montagneuses de l’Europe et du 
sud de la Russie, qui regroupe 
une trentaine d’espèces. Haute 
de 20 à 70 centimètres, elle est 
facilement reconnaissable à 
ses fleurs jaune orangées. Cette 
plante vivace est couramment 
utilisée sous forme de crème 
ou de pommade pour traiter 
différentes affections bénignes 
d’origine inflammatoire.

Bienfait : une plante 
antalgique et anti-
inflammatoire

L’arnica des montagnes est 
connue pour ses vertus anti-
inflammatoires et antalgiques, 
dues aux substances actives 
- flavonoïdes et lactones 
sesquiterpéniques - contenues 
dans ses fleurs. L’utilisation 
de l’arnica est indiquée pour 
soulager «les ecchymoses, 
les entorses et les douleurs 
musculaires» précise la 
pharmacienne Isabelle Socquet 
de l’Institut Arkopharma. 
L’arnica a un usage commun en 
application sur les hématomes, 

les œdèmes et contusions, les 
piqures d’insectes, l’arthrose. 
Elle peut être utilisée dans 
le cadre de la récupération 
sportive. L’arnica des montagnes 
est enregistrée dans la liste 
des plantes médicinales de la 
Pharmacopée française. Son 
usage traditionnel est reconnu 
par l’OMS et l’ESCOP. L’arnica 
existe sous différentes formes 
galéniques :
Crème, gel, baume ou pommade
Onguents et teinture mère
Stick
Huile végétale (macérât huileux)
Granules homéopathiques : 
4CH, 5CH, 7CH, 9CH, 15CH, 
30CH

Arnica en cas de brûlures
«L’arnica n’a pas une indication 
reconnue par les instances 
réglementaires européennes pour 
le soin des brûlures, il est alors 
difficile de proposer un schéma 
d’utilisation» précise l’experte.
Indication et mode d’emploi de 
l’huile essentielle d’arnica
L’huile essentielle d’arnica est 
contenue dans l’huile végétale, 
soit le macérât huileux dont 
il est commun de faire usage 
en traitement des coups, des 
bleus et des chocs. La teneur 
en HE est très faible. L’huile 
peut être appliquée en massage 
sur les zones lésées, par des 
mouvements circulaires ou en 

effectuant une légère pression 
sur les zones douloureuses.
Indication et mode d’emploi de 
l’arnica en homéopathie
L’arnica existe en remède 
homéopathique à des dilutions 
différentes : 4CH, 5CH, 7CH, 
9CH, 15CH, 30CH. Son 
utilisation est conseillée en cas 
de :
Traumatismes physiques : 
bleus, ecchymoses, hématomes. 
La posologie habituellement 
recommandée est de 3 granules 
en 5CH, 3 ou 4 fois par jour 
jusqu’à résorption.
Courbatures musculaires, après 
un effort intense ou prolongé. La 
posologie est de 3 granules en 
5CH, toutes les heures jusqu’à 
amélioration.
Tendinites après un effort répété.
Douleurs lombaires et sciatiques 
après des efforts excessifs.
Insomnie avec des sensations de 
lit inconfortable, trop dur.
Choc opératoire, en prévention 
d’une intervention chirurgicale, 
et après, en accord avec le 
médecin ou le chirurgien. 
La posologie habituellement 
recommandée est de 1 dose de 
granules en 9CH, le matin des 3 
jours qui précèdent.
Dépression, choc émotionnel.
Hypertension artérielle et 
traitement des suites d’un 
accident vasculaire, en accord 

avec le médecin.
Fièvre avec courbatures. La 
posologie est de 3 granules en 
5CH, toutes les heures jusqu’à 
amélioration.
Le dosage en 30 CH peut être 
conseillé en cas de mauvaise 
nouvelle, de choc émotionnel 
violent. Il convient alors de 
prendre 1 dose de granules le 
plus rapidement possible.

Indication et mode d’emploi 
de l’huile de massage d’arnica
L’huile de massage à l’arnica 
soulage les tensions musculaires 
et apaise les douleurs 
articulaires, en application par 
des mouvements circulaires ou 
en effectuant une légère pression 
sur les zones douloureuses. Il 
est possible de «lui associer 
quelques gouttes d’huiles 
essentielles de gaulthérie, 
d’eucalyptus citronné, ou de 
Katafray» pour combiner les 
effets bénéfiques de ses huiles, 
recommande l’experte.

Précautions d’emploi et 
contre-indications

L’usage de l’arnica par voie 
interne est contre-indiqué, à 
part sous forme homéopathique. 
En cas de bain de bouche, il 
vaut mieux éviter d’avaler la 
solution. L’usage de l’arnica 
est déconseillé aux personnes 
allergiques aux plantes de la 
famille des astéracées comme 

les marguerites ou les pissenlits. 
L’arnica ne peut être appliquée 
sur des plaies ouvertes, ou 
sur une peau endommagée, 
ou encore avec une source de 
chaleur externe.
Effets secondaires indésirables
En application locale, le 
surdosage de l’arnica peut 
provoquer des réactions cutanées 
: rougeurs, démangeaisons, 
eczéma. «Il est déconseillé 
de s’exposer au soleil après 
l’application d’huile ou de 
pommade à base d’arnica», 
prévient la pharmacienne. En 
cas d’ingestion accidentelle (car 
son usage par voie interne est 
interdit), des troubles cardio-
vasculaires sont possibles.

Grossesse
La voie orale est contre-indiquée 
aux femmes enceintes. En 
revanche, «l’huile d’arnica peut 
être utilisée en massage pour 
favoriser l’irrigation sanguine de 
la peau, réchauffer et détendre en 
cas de douleurs lombaires et de 
petites contractions « souligne 
l’experte. Il est conseillé aux 
femmes qui allaitent de ne pas 
appliquer l’arnica à proximité 
des mamelons.

Enfant
«La règlementation autorise 
l’usage de topiques à base 
d’Arnica à partir de 12 ans» 
prévient Isabelle Socquet.

4 huiles essentielles pour apaiser les piqûres 
de moustiques

Arnica : bienfaits, utilisation, contre-indications
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Arrêter de râler est un défi 
que beaucoup d’entre 
nous devraient relever 

pour améliorer notre bien-être 
quotidien. La râlerie, bien que 
souvent perçue comme une 
manière de se défouler, peut en 
réalité nuire à notre sérénité, 
notre calme et notre plaisir 
de vivre. En effet, se plaindre 
constamment peut créer un cercle 
vicieux de négativité, affectant 
non seulement notre propre état 
d’esprit, mais aussi celui des 
personnes qui nous entourent.

Lorsque nous râlons, nous nous 
concentrons sur les aspects 
négatifs de notre vie, ce qui 
peut nous empêcher de voir et 
d’apprécier les aspects positifs. 
Cette attitude peut engendrer du 
stress, de l’anxiété et même de 

la dépression. En revanche, en 
choisissant de ne plus râler, nous 
pouvons rediriger notre énergie 
vers des pensées plus positives 
et constructives. Cela peut nous 
aider à retrouver une certaine 
sérénité, à apaiser notre esprit et 
à redécouvrir le plaisir dans les 
petites choses de la vie.

Arrêter de râler ne signifie 
pas ignorer les problèmes ou 
les difficultés. Au contraire, 
cela signifie aborder ces défis 
avec une attitude plus positive 
et proactive. Plutôt que de 
se plaindre, il est possible de 
chercher des solutions, de 
demander de l’aide ou de trouver 

des moyens de s’adapter. Cette 
approche peut non seulement 
résoudre les problèmes plus 
efficacement, mais aussi 
renforcer notre résilience et notre 
capacité à faire face aux défis 
futurs.

En outre, arrêter de râler peut 
améliorer nos relations avec 
les autres. Les personnes qui 
se plaignent constamment 
peuvent être perçues comme 
négatives et difficiles à vivre, 
ce qui peut nuire à nos relations 
personnelles et professionnelles. 
En adoptant une attitude plus 
positive, nous pouvons attirer 
des personnes positives et créer 
des relations plus harmonieuses 
et enrichissantes.

Pour arrêter de râler, il est 
important de prendre conscience 
de nos pensées et de nos paroles. 
Nous pouvons commencer par 

observer nos réactions face 
aux situations stressantes ou 
frustrantes et essayer de les 
transformer en réponses plus 
constructives. La pratique de la 
gratitude, en prenant le temps 
de reconnaître et d’apprécier les 
aspects positifs de notre vie, peut 
également être un outil puissant 
pour réduire la râlerie.

En fin de compte, arrêter de râler 
est un choix conscient que nous 
pouvons faire pour améliorer 
notre bien-être et notre qualité 
de vie. En cultivant une attitude 
positive et en nous concentrant 
sur les aspects positifs de 
notre existence, nous pouvons 
retrouver la sérénité, le calme 
et le plaisir qui nous permettent 
de vivre une vie plus épanouie et 
satisfaisante.

Qui dit fortes chaleurs, dit 
forcément humidité. Et 
malheureusement, cette dernière 
n’est pas la meilleure amie de 
nos chevelures. Elle fait gonfler 
vos cheveux et laisse place à 
de petits frisottis. Le coiffeur 
Thomas Tuccinardi partage ses 
astuces infaillibles pour contrer 
ce phénomène.

Qui dit fortes chaleurs, dit 
forcément humidité. Et 
malheureusement, cette dernière 
n’est pas la meilleure amie de 
nos chevelures. Elle fait gonfler 
vos cheveux et laisse place à 
de petits frisottis. Le coiffeur 
Thomas Tuccinardi partage ses 
astuces infaillibles pour contrer 
ce phénomène.

Les shampoings doux

Si vos cheveux ont tendance à 
gonfler, il advient d’éviter les 

shampoings aux bases lavantes 
irritantes, qui contiennent des 
sulfates ou des phtalates, tout 
comme les shampoings clarifiants 
qui ouvrent les écailles. Comme 
le souligne l’expert capillaire, 
«préférez l’utilisation d’un 
shampoing doux, avec une base 
lavante neutre et hydratante, 
qui nettoie sans décaper le cuir 
chevelu».

L’huile de finition
On ne fait pas l’impasse sur l’huile 
! En plus d’apporter douceur 
et brillance, elle est idéale 
pour lutter contre les cheveux 
gonflés. Aussi, elle permet 
d’empêcher l’évaporation de 
l’eau et de protéger les cheveux 
des agressions extérieures, note 
le coiffeur.

Le spray imperméabilisant
Le spray imperméabilisant crée 

une sorte de bouclier sur vos 
cheveux pour éviter l’apparition 
de frisottis. À appliquer de la 
racine jusqu’aux pointes, il vient 
enrober et sceller la cuticule pour 
la protéger de l’humidité.

Le brossage sur cheveux humide

Pour une chevelure de rêve, il 

faut en connaître un rayon en 
soins capillaires. Et le brossage 
sur cheveux humide est une 
règle d’or à laquelle on ne peut 
déroger. Tel que le souligne 
très clairement le coiffeur 
«les cheveux gonflés sont des 
cheveux fragilisés». Alors, on 

évite les brossages à sec au 
risque de rendre votre chevelure 
électrique et sèche. Le mieux : 
privilégier le brossage sur tes 
cheveux humidifiés.

Le rinçage à l’eau froide

On le sait l’eau chaude sensibilise 
trop les cheveux, d’où l’intérêt 
de privilégier une eau tiède pour 
effectuer sa routine de lavage. 
Aussi, l’étape cruciale dans le 
lavage est le dernier rinçage à 
l’eau froide. En effet, celle-ci 
va «permettre de refermer les 
écailles pour un aspect lisse et 
brillant».

La taie d’oreiller en soie
Douces et très en vogue, les taies 
d’oreiller en soie ont l’avantage 
de protéger vos cheveux des 
frottements tout en préservant 
leur hydratation naturelle.

Pour éviter tout risque 
d’infection, mieux vaut ne pas 
utiliser le même mascara trop 
longtemps. Une dermatologue 
dévoile la durée de vie de ce 
produit de maquillage.

À quelle fréquence doit-on 
changer de mascara ? Une 
dermatologue répond Unsplash

Pour éviter tout risque 
d’infection, mieux vaut ne pas 
utiliser le même mascara trop 
longtemps. Une dermatologue 
dévoile la durée de vie de ce 
produit de maquillage.

Le mascara, c’est l’un des 
produits de maquillage le plus 
populaire. Il teinte généralement 
les cils d’un noir profond, les 

recourbe, donne du volume 
ou encore les allonge. C’est le 
maquillage idéal pour ouvrir 
le regard et donner un effet 
bonne mine en quelques coups 
de brosse même s’il peut 
parfois faire des paquets. Côté 
préférences, certaines préfèrent 
les brosses en poils, d’autres en 
picots en silicone, plus ou moins 
épais. Il y a autant de types de 
cils que de brosses ! Certaines 
aiment multiplier plusieurs 
mascaras pour un résultat effet 
faux-cils extravagant, d’autres 
sont attachées à la même 
référence de mascara depuis 
plusieurs années.

Combien de temps peut-on 
garder son mascara une fois 

ouvert ?

Mais saviez-vous qu›il est 
recommandé de respecter 
une date limite d›utilisation 
d›un mascara ? C›est ce que 
dévoile Shereene Idriss, une 
dermatologue sur TikTok. «On 
change notre mascara ou notre 
eyeliner après l›avoir ouvert 
après trois à six mois. À ce 
stade, vous pourriez avoir une 
infection et personne ne veut 
des globes oculaires gonflés» 
réplique la spécialiste avec 
humour. Vous êtes donc averties 
: le mascara comme tous les 
autres produits de beauté, une 
fois ouvert, est susceptible d›être 
contaminé par des bactéries, qui 
risquent de se déposer sur les 

cils et de contaminer les yeux. 
Ces derniers peuvent alors 
démanger, piquer, pleurer ou 
encore devenir rouges.

Selon ce médecin de changer 
son mascara tous les trois à six 
mois même s›il contient encore 
du produit. Si celui-ci a changé 
de texture, d›odeur, de couleur... 
Ne prenez pas de risque et jetez 
le directement, même si vous 
l›avez depuis moins de trois 
mois.

Combien de temps garder son 
rouge à lèvres ?

Et le rouge à lèvres ? Dans un 
article précédent, Laure-Hélène, 
responsable qualité maquillage 
et accessoires Nocibé Collection, 

indiquait que la durée de vie 
d›un rouge à lèvres variait d›une 
référence à l’autre mais qu’en 
règle générale, son espérance 
de vie est d›un an. Si celui-ci 
est mal conservé, qu›il dispose 
d›une odeur désagréable ou que 
sa texture noircit ou se dégrade, 
il est préférable de le jeter.

Avec la chaleur et l’humidité, j’ai les cheveux qui gonflent

À quelle fréquence doit-on changer de mascara ?

j’arrête de râler, pour retrouver sérénité ,calme et plaisir



Le roman «The Coin», paru en 
2024, est le premier ouvrage 
vertigineux de l’écrivaine 
palestinienne Yasmin Zaher, né 
à Jérusalem, qui met l’accent sur 
le corps féminin et écrit dans un 
style narratif de type «flux de 
conscience».

Intitulé d’après une pièce de 
monnaie d’un shekel que la 
protagoniste féminine anonyme 
croit avoir avalée lorsqu’elle 
était enfant et qui rouille et se 
décompose en elle, le roman traite 
essentiellement de l’exploration 
par une femme aisée mais 
déplacée - selon ses propres 
termes - de la douleur et des 
plaisirs de la vie.

Zaher raconte l’effritement, 
ou plutôt le devenir, d’une 
Palestinienne qui s’installe à New 
York dans l’espoir de refaire sa 
vie en tant qu’institutrice.

La pièce est «ressuscitée» ici, 
au milieu de la saleté et de la 

pauvreté qui sévissent dans la ville 

américaine, que la protagoniste 

décrit ainsi : «Comment le diable 

pourrait-il être le rêve ? Elle 

semble se manifester comme un 

malaise, reliant les traumatismes 
du passé à son présent.

La narratrice se lie d’amitié avec 
un homme élégant mais sans 
domicile fixe, avec lequel elle 

se retrouve impliquée dans une 
escroquerie au Birkin. Il s’agit 
d’une exploration de l’obsession 
de la vie urbaine cosmopolite 
pour le consumérisme et le 
matérialisme, ainsi que de la 
nature performative et élitiste de 
la mode et de la richesse.

Avec une armoire remplie de 
vêtements de marque, le goût 
raffiné de la femme pour la mode 
est une ruse pour l’aider à naviguer 
entre les attentes de la société et 
l’appel de son moi intérieur. Elle 
s’interroge : «Je me suis demandé 
quelle serait ma véritable essence, 
si j’étais solitaire, dans la nature, 
indomptée et non conditionnée?»

Elle est originaire de Palestine, 
qu’elle décrit comme «ni un pays, 
ni le tiers monde, c’était sa propre 
chose».

En déménageant dans la Grosse 
Pomme à la recherche de sa 
maison et de son moi idéal, elle 
déclenche des rituels de nettoyage 

obsessionnels parce que la ville 

«embrasse la saleté comme s’il 

s’agissait d’une esthétique».

En tant que femme originaire d’un 

pays sous occupation, son propre 

corps devient le lieu de luttes de 

pouvoir, un lieu de purification 
plutôt qu’un lieu de purification 
ethnique.

Sa protagoniste déclare que «les 

femmes de ma famille accordaient 

beaucoup d’importance à la 

propreté... peut-être parce qu’elles 

ne pouvaient pas contrôler grand-

chose d’autre dans leur vie».

La description de ses rituels de 

purification, juxtaposée à des 
lueurs de pensées psychopathiques 

violentes et dérangeantes, fait 

d’elle une protagoniste non 

seulement intrigante, mais aussi 

insaisissable.

«Les Charles de Gaulle, on le fait 
une fois!»: sous le vrombissement 
des avions de l’aéroport voisin, 
une soixantaine de danseurs de 
hip-hop répètent en rythme dans 
un théâtre proche de l’aéroport 
parisien de Roissy, la danse de 
départ pour les participants aux 
JO-2024.

Du 12 au 14 août après la fin 
des Jeux, comme les 9 et 10 

septembre après la fin des 
Paralympiques, deux troupes de 
danseurs déambuleront dans les 
aéroports parisiens de Roissy et 
d’Orly pour prolonger auprès 
des voyageurs quittant la France 
l’esprit festif de la compétition.

«La chorégraphie est pensée 
avec des mouvements de danse 
hip-hop, de danse contemporaine 
mais j’y ai aussi intégré quelques 

mouvements qui sont comme 
des clins d’œil au sport. On 
retrouve des mouvements de 
boxe, de basket, de tir à l’arc par 
exemple», décrit à l’AFP son 
chorégraphe Mourad Merzouki.

Sitôt la flamme éteinte, les 
aéroports de Paris se préparent 
à des départs en bloc. Quelque 
230.000 passagers sont attendus 
à Roissy et 110.000 autres à Orly 

chaque jour en début de semaine 
prochaine.

L’idée de cette surprenante danse 
de départ est «de témoigner de 
la créativité et du rayonnement 
français et de laisser une image 
indélébile à tous les athlètes qui 
repartiront, médaillés ou non, 
depuis nos aéroports», indique 
Bertrand Sirven, le directeur de 
la communication du groupe 

ADP.

- Liens sport et danse -

Sous l’œil vigilant de Mourad 

Merzouki, la troupe, composée 

de professionnels auxquels ont 

été adjoints quelques amateurs, 

répète les mouvements de cette 

chorégraphie de trois minutes.

Sara Boueche

Jusqu’au 15 août, la galerie 
Aïcha Haddad à Alger 
accueille une exposition 

remarquable de l’artiste Mounir 
Bennikous. Cette présentation, 
mettant en vedette une trentaine 
d’œuvres, offre aux visiteurs 
un voyage visuel à travers les 
paysages enchanteurs d’Algérie, 
tout en rendant un vibrant 
hommage au cubisme et à son 
maître incontesté, Pablo Picasso.

L’exposition de Bennikous se 
distingue par sa fusion unique 
entre le cubisme et le semi-
figuratif. Chaque toile regorge de 
symboles, invitant le spectateur 
à une interprétation personnelle. 
Cette approche novatrice permet 
à chaque visiteur de vivre une 
expérience artistique unique, 

reflétant sa propre perception et 

sensibilité.

Une particularité technique mérite 

d’être soulignée : Bennikous 
réalise ses œuvres sur du bois de 
haute qualité importé d’Indonésie. 
Ce choix de support confère à 

ses créations une texture et une 
profondeur exceptionnelles, 
renforçant l’impact visuel de 
chaque pièce.

L’artiste rend un hommage 
touchant à sa ville natale, 
Alger, à travers une dizaine 
d’œuvres célébrant ses quartiers 
emblématiques. Les rues animées 
de Bologhine, l’atmosphère 
unique de Bab El Oued, le 
charme historique de la Casbah 
et le dynamisme d’Alger 
centre sont magnifiquement 
capturés sur ses toiles. Mais le 
voyage pictural ne s’arrête pas 
là : d’autres villes algériennes 
trouvent également leur place 
dans cette sélection éclectique, 
notamment Constantine avec ses 
ponts majestueux, Ghardaïa et 
son architecture unique, ainsi que 
Biskra et ses oasis verdoyantes.

Cette exposition est bien plus 
qu’une simple présentation 
d’œuvres d’art. C’est une 
immersion profonde dans la 
beauté et la diversité des paysages 
algériens, vue à travers le prisme 
du talent de Bennikous. En 
mariant habilement l’influence 
cubiste de Picasso avec sa propre 
vision artistique, Bennikous 
crée un dialogue fascinant entre 
tradition et modernité, entre local 
et universel.

Les amateurs d’art et les curieux 
sont invités à découvrir cette 
exposition exceptionnelle à la 
galerie Aïcha Haddad. C’est une 
opportunité unique de voyager 
à travers l’Algérie et d’explorer 
les multiples facettes de son 
patrimoine culturel et naturel, le 
tout guidé par le regard inspiré de 
Mounir Bennikous.

Jo-2024

une danse de départ bientôt dans les aéroports parisiens

L’artiste Mounir Bennikous enchante Alger avec une 
exposition captivante

Le tout premier roman d’une écrivaine palestinienne 
explore l’exil et le déplacement à travers le corps féminin
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Pendant les Jeux, la 
communication des 
sportifs est très encadrée, 

laissant peu de place pour se 
distinguer. C’est pourquoi 
certains utilisent leurs ongles 
pour laisser leur empreinte et 
marquer les esprits.

Courts ou longilignes, brillants 
ou mats... Depuis le début des 
Jeux olympiques de Paris 2024, 
les athlètes de tous les continents 
montrent leur détermination 
jusqu’au bout de leurs ongles. A 
l’image du sprinteur américain 
Noah Lyles, sacré champion 
olympique sur l’épreuve reine 
du 100 m dimanche 4 août, se 
prenant la tête dans ses mains 
peinturées de rouge, de blanc et 
de bleu après sa victoire.

Si sa manucure est plus discrète 
que le nail art fièrement affiché 
par sa compatriote Sha›Carri 
Richardson, médaillée d›argent 
sur le 100 m, elle montre que 
cet art de se décorer les ongles a 
gagné les terrains de sport.

La sprinteuse a fait de ses ongles 
très longs et colorés sa marque 
de fabrique. Au point que la 
presse l›interroge régulièrement 
sur cette extravagance, qu›elle 
dit inspirée de son idole, 
Florence Griffith-Joyner, triple 
championne olympique aux Jeux 
de Séoul en 1988 et toujours 
recordwoman du monde sur 100 
et 200 m. Elle aussi affichait 
fièrement ses bouts de doigts. 

«Elle arrivait sur la piste et elle 
savait qu›elle allait dominer», 
confiait Sha›Carri Richardson à 
l›agence de presse américaine AP 
en juin 2021, quelques semaines 
avant les Jeux de Tokyo. «La 
manière dont elle le faisait était 
toujours pleine de grâce. J›ai 
toujours aimé ça. Si l›incroyable 
Flo-Jo avait des ongles longs, il 
n›y a pas de raisons pour que je 
n›aie pas moi aussi des ongles 
longs».

Une coquetterie qui se 
démocratise

Rare à l›époque, cette coquetterie 
a depuis conquis de nombreux 
sportifs. Au point que le village 
olympique propose aux athlètes 
un salon de beauté, avec un 
service de coiffure, de barbier et 
d›onglerie, qui a déjà accueilli 
plus de 500 champions, de plus 
de 100 nationalités différentes.

«On nous demande beaucoup les 
anneaux olympiques, les couleurs 
du drapeau du pays représenté 
ou du maillot, ou encore les 
symboles de Paris, comme la tour 
Eiffel», explique à franceinfo 
Christine Cabon, directrice de 
la communication de l›industriel 
Procter & Gamble, qui gère le 
salon. «C›est devenu très à la 
mode et extrêmement courant, 
analyse auprès du Huffington Post 
Sophie Lemahieu, conservatrice 
au musée des Arts décoratifs de 
Paris. Et puis, c›est quelque chose 
qu›on peut changer facilement 

selon l›événement. Donc c›est 
logique de se dire qu›il y a une 
manucure spéciale JO.»

Pour certains, la manucure est 
devenue une routine indispensable 
avant la compétition. «Tu sais 
que ça devient réel une fois 
que ta manucure olympique est 
finie», affirmait la joueuse de 
rugby à 7 Ilona Maher à ses 2,2 
millions d’abonnés sur TikTok, 
juste avant d’arriver aux Jeux. Ou 
tout simplement un moyen de se 
détendre avant l’heure de vérité. 
«Que ce soit pour la coiffure, la 
barbe ou la manucure, on voit 
que les sportifs aiment se faire 
chouchouter», ajoute Christine 
Cabon.

Un moyen de se démarquer 

Surtout, cette tendance est 
devenue un moyen pour les 
sportifs de se démarquer sans 
enfreindre la charte olympique. 
Celle-ci est très claire : dans son 
article 50 (document PDF), il 
est stipulé qu’»aucune sorte de 
démonstration ou de propagande 
politique, religieuse, ou raciale 
n’est autorisée dans un lieu, site 
ou autre emplacement politique».

La nageuse palestinienne Valerie 
Tarazi a ainsi fait sensation 
sur Instagram en montrant 
ses ongles peints aux motifs 
des anneaux olympiques, du 
drapeau palestinien et du keffieh. 
Plus consensuelle, l’archère 
néerlandaise Laura van der 
Winkel a aussi mêlé références 

nationales et sportives, avec une 
tour Eiffel, des tulipes et les 
anneaux iconiques au bout de ses 
doigts.

«C’est le seul élément de 
notre tenue que nous pouvons 
customiser», constate Rémi 
Bassereau, joueur de beach-
volley français qui a opté pour 
une manucure bleu-blanc-
rouge. «Le Comité international 
olympique n’a pas de règles 
spécifiques concernant les 
ongles des athlètes», explique 
Séphora Talmud, consultante 
et coach en communication et 
marketing digital dans la mode, 
à 20 Minutes. Il peut néanmoins 
arriver que les fédérations 
prennent quelques restrictions, 
«et exigent des ongles coupés 
très court pour des raisons de 
sécurité et de praticité», précise-
t-elle, citant les exemples des 
sports de combat comme la lutte, 
ou bien la gymnastique.

Au beach-volley, la couleur des 
ongles n›a aucune conséquence 
sur les performances des sportifs. 
Mais elle en a eu sur le regard 
de certains adversaires de Rémi 
Bassereau, peu habitués à voir 
des mains masculines colorées. 
«J›ai vu des athlètes de certains 
pays regarder mes ongles 
bizarrement, j›ai senti que ça 
ne passait pas trop à leurs yeux. 
Mais je me fiche vraiment des 
stéréotypes», raconte-t-il.

Justement, le Français avait à 
cœur de marquer les esprits. 
«Je me suis dit que ça serait joli 
sur les photos et qu›on verrait 
mes ongles, que ce soit sur le 
bloc ou sur l›attaque, qu›on 
ne pourrait pas les louper.» Le 
volleyeur de plage a même pris 
quelques inspirations auprès de 
concurrents. S›il est qualifié pour 
les Jeux de Los Angeles en 2028, 
il décorera ses ongles avec les 
anneaux olympiques.

Dans son roman graphique « 
Mukanda Tiodora », le Brésilien 
Marcelo D’Salete nous plonge 
dans un São Paulo méconnu, 
celui des années 1860, où 
l’esclavage faisait la prospérité 
de la province et la misère de 
milliers d’Africains.

C’est une mukanda (une « lettre», 
en kimbundu), datée de 1866, 
qui est le point de départ (d’une 
partie) de la véritable histoire de 
Tiodora Dias da Cunha, illustrée 
par Marcelo D’Salete. Née en 
Afrique, emmenée de force au 
Brésil et réduite en esclavage, 
Tiodora est séparée de sa famille 
quand elle est vendue à un 
chanoine de la ville de São Paulo.

Bien qu’analphabète et d’un 
âge avancé, elle parvient, par 
l’intermédiaire d’un esclave 
lettré, à écrire à son mari et à son 
fils dans l’espoir de les retrouver, 
de racheter sa liberté et de finir 

ses jours au Congo.

Ce sont sur ces quelques éléments 
biographiques, issus des sept 
lettres dictées par Tiodora 
et conservées aux archives 
publiques de l’État de São Paulo, 
que s’est fondé Marcelo D’Salete 
pour imaginer ce qu’a pu être 
la vie de cette femme, ainsi 
que d’autres personnages, dans 
la société esclavagiste de São 
Paulo, au milieu du XIXe siècle.

« Il s’agit, au Brésil, de l’un 
des rares témoignages d’époque 
émanant d’une Noire, qui évoque 
sa situation, ses objectifs, ses 
rêves », souligne l’auteur, qui, 
à 45 ans et avec Mukanda 
Tiodora*, signe son troisième 
roman graphique sur le Brésil 
colonial. « Le grand intérêt de ces 
lettres est aussi de se représenter 
São Paulo dans les années 1850-
1860, et la manière dont sa 
province était le grand moteur de 

l’esclavage au Brésil », poursuit 
le Pauliste.

Esclaves « de gain »

Au milieu du XIXe siècle, la 
province de São Paulo compte 
quelque 117 000 esclaves, et de 
plus en plus d’affranchis en ville. 
C’est cet univers, où coexistent 
Noirs asservis et affranchis, 
que l’auteur a voulu explorer. 
La diversité de leurs conditions 
se reflète dans de nombreux 
clivages : entre esclaves urbains 
et ruraux – qui travaillent 
notamment dans les plantations 
de café –, ou encore entre 
esclaves domestiques et « de 
gain » – qui exercent des métiers 
tels que porteur ou artisan, et qui 
remettent tout ou partie de leurs 
revenus à leur « propriétaire ». 
Entre ces mondes, les réseaux de 
solidarité existent, néanmoins, et 
l’écriture apparaît autant comme 
un acte subversif ou un outil 

d’émancipation que comme un 
moyen de dépasser ces clivages.

Dans cette progression toujours 
plus sombre du récit, Marcelo 
D’Salete nous entraîne dans les 
entrailles de São Paulo et nous 
montre différentes formes de 
résistance. Il nous emmène par 
exemple dans un quilombo, l’une 
de ces communautés d’esclaves 
fugitifs qui essaimaient dans 
forêts et montagnes, et qui 
devenaient des bastions de 
résistance armée.

Brésil impérial

C’est grâce à l’écriture qu’ont 
aussi lutté deux grands 
intellectuels noirs abolitionnistes 
présents dans le récit : l’avocat, 
journaliste et écrivain Luís Gama 
et l’avocat Ferreira de Menezes. 
« Ils se sont rencontrés en 1860 
et ont échangé des lettres pendant 
une vingtaine d’années. Ils ont 
également publié des journaux, 

dans lesquels ils critiquaient 
vivement le Brésil impérial, 
l’Église et l’esclavage. Ils ont 
donné le ton aux débuts du débat 
abolitionniste au Brésil », relate 
Marcelo D’Salete.

Mukanda Tiodora est, enfin, 
un dialogue entre le Brésil 
et l’Afrique. Les références 
culturelles, spirituelles et 
religieuses qui relient les 
personnages à leurs origines 
parsèment l’ouvrage, comme 
la cérémonie de la Congada, au 
cours de laquelle l’on rejoue 
le couronnement du roi du 
Congo. Le travail de mémoire, 
de réappropriation du récit et 
de vulgarisation historique qu’a 
entrepris Marcelo D’Salete 
apparaît fondamental dans 
un pays où plus de la moitié 
de la population se sait afro-
descendante, et où les inégalités 
raciales et le travail forcé sont 
encore une triste réalité.

JO 2024
comment le «nail art» est devenu un moyen d’expression 

pour les athlètes pendant la compétition

BD : une esclave congolaise nous écrit de São Paulo
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L’actrice et entrepreneure amé-
ricaine Blake Lively se lance 
dans une tournée de presse ayant 
pour thème les fleurs, à l’occa-
sion de son prochain film, « It 
Ends With Us », dans lequel son 
personnage, Lily Bloom, joue le 

rôle d’une fleuriste.

Lively portait récemment un en-

semble de la collection automne-

hiver 2024 du couturier libanais 

Elie Saab. Elle a opté pour une 
blouse noire transparente avec 

des fleurs pastel brodées et un 
pantalon assorti. Elle a complété 
le look tailleur avec un manteau 
à carreaux.
L’actrice exhibe ce look dans 
une récente publication sur Ins-
tagram. Elle dit, sur le ton de la 
plaisanterie, que l’acteur qui joue 
avec elle dans « It Ends With Us 
», Brandon Sklenar, avait chan-
gé de tenue pour ne pas lui voler 
la vedette. « Trouvez-vous une 
covedette qui change de chemise 
pour que votre tenue soit la plus 
belle», a-t-elle écrit.
Ce n’est pas la première fois 
que l’actrice choisit des tenues 
conçues par des créateurs arabes 
lors de cette tournée de presse.
La semaine dernière, elle por-
tait des bagues de l’Égyptienne 
Jacquie Aiche. Chacune reflète 

l’esthétique bohème-luxe carac-
téristique de la créatrice.
Pour ce look, Lively a choisi 
comme accessoires deux brace-
lets en or, l’un de la marque ita-
lienne Wagner Eleuteri et l’autre 
de la maison de luxe américaine 
Tiffany & Co. Elle a complété 
l’ensemble avec un collier en or 
du créateur new-yorkais Brent 
Neale, orné d’un pendentif ins-
piré de la nature.
Pour sa tenue, Lively a asso-
cié un haut blanc du détaillant 
canadien Aritzia à un gilet vert 
clair de Shop Archive avec un 
pantalon à motifs de la marque 
de mode indépendante new-yor-
kaise Tanya Taylor, qui présente 
un mélange de motifs floraux et 
abstraits dans des tons terreux. 
Le look est complété par une 

paire d’escarpins Aquazzura et 
un sac à fleurs Chanel.
Dans une autre publication, 
Lively porte un cardigan en 
cachemire de la marque de vête-
ments de son amie Gigi Hadid, 
Guest in Residence. Hadid, qui 
est d’origine américaine, hollan-
daise et palestinienne, a conçu le 
cardigan de couleur camel que 
Lively a enroulé autour de ses 
bras. Elle l’a associé à une robe 
nude de Michael Kors, ornée de 
délicats détails en dentelle et 
d’un ourlet festonné.
Lively a complété sa tenue avec 
des chaussures blanches à bouts 
pointus de Christian Loubou-
tin, offrant un contraste subtil 
avec les tons neutres. Pour les 
bijoux, elle a choisi des boucles 
d’oreilles de Brent Neale.

Il rend coup pour coup. David 
Beckham n’aurait pas du tout 
apprécié la manière dont il a 
été traité par le prince Harry 
après son mariage avec Meghan 
Markle. Rancunier, il a alors 
trouvé la meilleure façon de se 
venger.
Mariage du siècle ou pas, c’est 
une union dont on a largement 
entendu parler. Le 19 mai 2018, 
le prince Harry épousait l’actrice 
américaine Meghan Markle à la 
chapelle Saint-George au châ-
teau de Windsor. Une cérémo-
nie grandiose suivie par des 
millions de téléspectateurs à 
travers le monde... ainsi qu’une 
poignée d’invités prestigieux 
triés sur le volet. Parmi les célé-
brités à avoir reçu le précieux 
faire-part, le casting de la série 
Suits, George et Amal Clooney, 
Oprah Winfrey, Serena Williams 
- qui aurait plus ou moins joué 
les entremetteuses pour les tour-

tereaux -, Elton John mais aussi 
David et Victoria Beckham - déjà 
présents au mariage du prince 
William et de Kate Middleton 
quelques années auparavant. 
«Quel superbe jour pour notre 
pays ! Voir Harry aussi heureux 
aujourd’hui nous a tous rendus 
si fiers de l’homme, mais aussi 
de la personne qu’il a toujours 
été. Quelle journée !», avait 
écrit l’ancien footballeur sur les 
réseaux sociaux. L’émotion était 
la même du côté de sa célèbre 
épouse qui avait chaleureuse-
ment remercié le couple pour 
l’invitation. «Nous sommes ho-
norés et si heureux pour vous», 
avait-elle ajouté.
La mélodie du bonheur n›aura 
que très peu duré. Dans un livre 
consacré à l›ex-star de Manches-
ter United, on apprend que les 
relations entre les deux couples 
se seraient rapidement tendues 
après la cérémonie. En octobre 

2018, David Beckham avait été 
invité par le prince Harry à as-
sister à ses Invictus Games qui 
avaient lieu à Sydney, en Austra-
lie. Alors qu›il s›attendait à pas-
ser du temps avec le duc de Sus-
sex - créateur de ces Jeux pour 
les vétérans et blessés de guerre 
-, il a été complètement délaissé 
par son hôte. Pire, un stratagème 

aurait été mis en place pour 
que les deux hommes ne se re-
trouvent jamais ensemble.

David Beckham en guerre 
contre le prince Harry

«Les photos des deux ensemble 
étaient interdites. Ce camouflet 
royal a été brutal. David Bec-
kham était perplexe. Pourquoi le 
prince a-t-il refusé de le rencon-

trer ? On a appris plus tard que 
ces mesures avaient été prises 
par Meghan, peut-on lire dans 
les pages de House of Beckham 
par Tom Bower. Elle ne voulait 
aucune concurrence médiatique 
avec les Beckham, et surtout 
pas avec sa femme Victoria.» 
Mis de côté, David Beckham 
n’a pas apprécié le traitement 
qu’il a reçu pendant son séjour 
à Sydney et a gardé ce mauvais 
souvenir en tête. En 2022, il a 
vu une opportunité parfaite de 
prendre sa revanche. Cette fois-
ci invité par le prince William à 
participer au lancement du prix 
Earthshot à Boston, il n’a pas 
hésité une seule seconde à tra-
verser l’Atlantique pour soutenir 
le frère ennemi d’Harry. «Bec-
kham s’est vengé du camouflet 
de Sydney», ajoute l’auteur. Un 
plat bien froid qu’il a savouré.

La marque de luxe ita-
lienne Roberto Cavalli 
sera l’invitée d’honneur 

de la prochaine Dubai Fashion 
Week. Présentée pour la pre-
mière fois au Moyen-Orient, la 
marque italienne clôturera la sai-
son printemps/été 2025 avec une 
collection exclusive.  

L’événement, qui se tiendra du 
1er au 7 septembre au Dubai 
Design District, se clôturera par 
une collection spéciale de Ro-
berto Cavalli.

Feu le créateur Roberto Cavalli, 
qui a fondé la marque éponyme 
dans les années 1970, a fait ses 

débuts à Paris avec une collec-
tion de robes en cuir imprimé. 
Depuis, le nom de la marque est 
devenu synonyme de luxe et de 
glamour à l’italienne. Elle s’est 
imposée sur les podiums et les 
tapis rouges internationaux, se 
distinguant par une utilisation 
audacieuse de motifs tropi-
caux et d’imprimés animaliers. 
Aujourd’hui, la marque revient 
sur le devant de la scène sous la 
houlette du directeur artistique 
Fausto Puglisi.

Dans un communiqué, M. Pu-
glisi déclare : « Nous sommes 
extrêmement ravis de participer 
à la Dubai Fashion Week. Dubaï 

est l›un de nos plus grands mar-
chés au Moyen-Orient et l›esprit 
de la ville correspond parfaite-
ment à Roberto Cavalli. Notre 
présence ici nous permet de 
nouer des liens plus étroits avec 
notre clientèle fidèle et nos nou-
veaux admirateurs. Notre col-
lection SS25, éditée exclusive-
ment pour cet événement, reflète 
l›essence luxueuse de Dubaï et 
de Roberto Cavalli.

Précédant la semaine de la mode 
de New York et donnant le ton 
au calendrier mondial de la 
mode, la DFW présentera plus 
de 30 marques en provenance 
de France, d›Inde, d›Indonésie, 

d›Italie, du Koweït, du Liban, de 
Libye, de Malaisie, de Palestine, 
de Russie, des Émirats arabes 

unis et du Royaume-Uni, expo-
sant des collections originales de 
streetwear et de haute couture.

Dubai Fashion Week
Roberto Cavalli à l’honneur

Blake Lively vêtue d’un ensemble fleuri signé Elie Saab 
pour sa tournée de presse

David Beckham snobé par le prince Harry
 Comment il s’est vengé du mari de Meghan Markle



Le rappeur algérien 
Soolking a fait vibrer 
la foule lors de son 

dernier concert en adressant 
un « Grand Grand… Grand 
dédicace » à la boxeuse 
algérienne Imane Khelif, 
actuellement en lice aux Jeux 
Olympiques de Paris.
Devant des milliers de fans 
en délire, Soolking a saisi 
l’occasion pour adresser 
un message de soutien à la 
championne : « Je vais la 
supporter à ma façon… je sais 
comment je vais lui donner de 
la force », a lancé le rappeur, 
suscitant l’enthousiasme du 
public.
En guise de geste de 
solidarité, le rappeur a dédié 
son célèbre titre « guérilla 
» à la boxeuse qui s’apprête 
à écrire l’histoire du sport 
algérien en finale. « Je sais 
comment te soutenir », a-t-il 
lancé avec conviction.
Pour rappel, Imane Khelif 
est la cible d’une campagne 
de dénigrement menée par 
certains médias occidentaux 

qui ont tenté de remettre 
en question son identité de 
genre.
« Imane Khelif The Algerian 
Girl » : la boxeuse devient une 
icône mondiale qui inspire
Le soutien à Imane Khelif 
dépasse largement les 
frontières de l’Algérie. La 
boxeuse est devenue une 
véritable icône mondiale, 
un symbole de force, de 
résilience et de détermination. 
Son parcours exceptionnel 

et le courage dont elle fait 
preuve face à l’injustice ont 
inspiré des artistes du monde 
entier.
Soolking n’est qu’un 
exemple parmi tant d’autres. 
De nombreux artistes, de 
différents horizons musicaux, 
ont rendu hommage à Imane 
Khelif. Des chansons ont 
été écrites et composées en 
son honneur, témoignant de 
l’admiration que suscite cette 
athlète hors du commun.

Une chanson rock, par 
exemple, célèbre sa 
puissance et sa détermination 
à ne jamais abandonner. 
Les paroles puissantes 
dépeignent Imane comme 
une guerrière indomptable, 
une championne dans l’âme.
Un autre titre, « Imane the 
Algerian girl« , retrace son 
parcours depuis ses débuts 
jusqu’à son ascension 
sur le devant de la scène 
internationale. Cette chanson 

met en lumière son courage, 
sa persévérance et son 
ambition de devenir une 
championne.
Elle est une source 
d’inspiration pour tous ceux 
qui rêvent de réaliser leurs 
objectifs, quelles que soient 
les difficultés rencontrées.
Au-delà de la simple 
admiration pour une athlète 
de haut niveau, les chansons 
dédiées à Imane Khelif 
portent un message universel 
: celui de la persévérance, du 
dépassement de soi et de la 
lutte contre les injustices.
Imane est devenue un modèle 
pour tous ceux qui luttent pour 
leurs rêves, quelles que soient 
les difficultés rencontrées.
Ces œuvres musicales 
témoignent de l’impact 
considérable qu’Imane 
Khelif a eu sur le monde. Elle 
est bien plus qu’une boxeuse, 
elle est devenue un symbole 
d’espoir et d’inspiration pour 
des millions de personnes à 
travers le monde.

L’athlète algérien 
Djamel Sedjati 
continue de 

faire rêver tout un pays. Ce 
vendredi matin, lors des demi-
finales du 800 mètres aux 
Jeux Olympiques de Paris 
2024, Sedjati a franchi la ligne 
d’arrivée en tête de sa série 
avec un temps de 1:45.08, se 
qualifiant ainsi directement 
pour la grande finale.
Connu pour son endurance 
et sa capacité à gérer la 
pression, Sedjati a une fois 
de plus démontré pourquoi 
il est considéré comme l’un 
des favoris pour une médaille 
d’or.
La course, marquée par une 
stratégie bien maîtrisée, a vu 
Sedjati occuper la dernière 
place pendant la première 
moitié du parcours. Mais c’est 
dans les 300 derniers mètres 
que l’athlète algérien a changé 
la donne, remontant avec 

puissance pour finalement 
franchir la ligne d’arrivée en 
première position.
Ainsi, cette performance 
impressionnante ne fait 
que renforcer les espoirs 
de l’Algérie de décrocher 
une nouvelle médaille d’or, 
ajoutant une nouvelle page 
glorieuse à l’histoire sportive 

du pays.
L’Algérie en route vers de 
nouvelles victoires olympiques
Les Jeux Olympiques de Paris 
2024 s’annoncent prometteurs 
pour l’Algérie. Après le 
triomphe de Kaylia Nemour, 
qui a décroché la médaille 
d’or aux barres asymétriques, 
c’est maintenant Djamel 

Sedjati qui pourrait bien 
marquer l’histoire.
La finale du 800 mètres, 
prévue pour demain à 18h05 
heure algérienne, est attendue 
avec impatience par des 
millions de supporters.
Le succès de Sedjati lors des 
demi-finales n’est pas un fait 
isolé.

Il s’inscrit dans une 
dynamique positive 
pour l’équipe olympique 
algérienne, déjà marquée par 
les exploits d’autres athlètes, 
comme Imane Khelif, qui 
s’est assurée une médaille en 
boxe dans la catégorie des 69 
kg et espère décrocher l’or, 
elle aussi.
Ces résultats sont le fruit 
d’un travail acharné et d’une 
volonté inébranlable de briller 
sur la scène internationale.
Tous les regards seront 
tournés vers la finale du 
800 mètres. Djamel Sedjati, 
avec sa détermination et son 
talent, a toutes les chances 
de ramener une nouvelle 
médaille d’or à l’Algérie. En 
attendant le verdict de cette 
finale, l’Algérie vibre déjà 
au rythme des exploits de ses 
athlètes, prêts à porter haut 
les couleurs du pays.
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Soolking Soutient imane khelif :

Quand la musique se révolte contre l’injustice

Jo PariS 2024 :

L’athlète Djamel Sedjati se qualifie pour la finale 
et assure la médaille d’argent


